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DIARIO INDEPENDIENTE

La prudencia de los conductores y Tráfico evitaron más muertes en Toledo

Solo un muerto en la operación 
salida a pesar del temporal
Fuentes de la Guardia Civil de Tráfico informaron ayer 
que, a pesar de los efectos del temporal gue azotó la 
provincia de Toledo, al igual gue lo hizo con el resto de 
Castilla-La Mancha, y de la operación salida del puente 
del Día de la Constitución y la Inmaculada Concepción, 
sólo se registró un accidente mortal de tráfico. Fue el gue

se produjo a las seis de la tarde del viernes en la carretera 
comarcal 3000, punto kilométrico 13'600, en el término 
municipal de Lillo. Se trata, de la carretera gue une 
Temblegue con Lillo. Un coche se salió de la carretera y 
volcó y el único ocupante del mismo falleció, mientras gue 
el conductor del mismo resultó herido leve. o.

TOLEDO

Grupos 
violentos 
atacaron dos 
sedes del PNV 
en Vizcaya

Grupos violentos ata
caron en la madrugada y 
la mañana del sábado dos 
sedes del PNV en las 
localidades vizcaínas de 
Sukarrieta y Galdakao, 
incendiaron una sucursal 
bancaria en Urnieta 
(Guipúzcoa) y otras dos 
en Pamplona y quemaron 
cuatro coches particula
res de agentes de la 
Ertzaintza en San 
Sebastián, informaron la 
policía vasca y la delega
ción del Gobierno en 
Navarra.

(Pág. 18)

Encarcelados 
los cuatro 
miembros de la 
Mesa de HB 
por Navarra

(Pág.18)

Un avión 
militar ruso se 
estrella y mata 
a 150 civiles en 
Irkutsk

(Pág.26)

El diálogo fue el reclamo del Día de la Constitución

Las Hamadas al diálogo y la tolerancia como resultado del desarrollo y vigencia de la 
Constitución de 1978 fueron al eje de las declaraciones hechas ayer por los dirigentes de los 
partidos políticos, que se reunieron para celebrar los diecinueve años del texto constitucional. 
El Congreso de los Diputados sirvió de punto de cita de representantes del Gobierno con su 
presidente José Marfa Aznar al frente, las formaciones políticas, altas instituciones del Esta
do y miembros de todos los ámbitos de la sociedad para homenajear al texto. (Pág.20)

Numerosas personalidades 
en la gala por el Alzheimer

Unas doscientas personas 
asistieron al acto convocado por 
la Asociación de Familiares de 
Enfermos de Alzheimer, enfer
medad degenerativa que afecta 
en España a unas 500.000 per
sonas y que influye de una ma
nera determinante en los fami
liares que conviven con ellos, por 
los cuidados que requieren.

Entre los objetivos más inme
diatos propuestos por esta aso
ciación está la de organizar un 
buen voluntariado y crear una 
propia ONG. La invitada estre
lla fue la cantante de Chipiona,

Rocío Jurado, quien llegó a la gala 
con dos horas de retraso.

El momento más emocionante 
de la velada fue cuando el vice
presidente de la Diputación de 
Toledo,anunció a los asistentes, 
y especialmente a la presidenta 
de la asociación Rosa Mancha
do que el centro de día de enfer
mos de Alzheimer para Toledo 
será presupuestado para el próxi
mo año. "Lo primero que tiene 
que hacer una institución es 
ayudar a todo el mundo por igual," 
argüyó.

(Pág. 7)

La iluminación 
navideña de las 
calles de Toledo 
se inaugurará el 
viernes

El programa de las Fiestas de 
Navidad y Año Nuevo con un 
presupuesto de I1.202.883 mi
llones ha contado yacon el visto 
bueno de la Comisión de Gobier
no que lo aprobó en su última 
reunión a propuesta del conce
jal delegado de Festejos, Gregorio 
Jiménez Suárez de Cepeda.

Una de las novedades que 
presenta este año la celebración 
de los festejos navideños será el 
adelanto de la iluminación de las 
calles que se inaugurará oficial
mente el próximo día 12 de di
ciembre. ,

(Pag- 5)

REGION

Peral pretende 
aclarar alguna de 
las contrataciones 
de la Junta

(Pág.13)

El PSOE pide que 
los Presupuestos 
Generales den a 
CLM 14.380 
millones

(Pág. 48)

Moro, Alvarez de Miranda y Hermida, entre los asistentes a la gala. y. SORIA
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BONOLOTO PRIMITIVA rCUPON DE LA ONCE-i

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SAUDAS DESDE TOLEDO ~

Albacete:
.................................... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
........... ;........................Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00. 12'00, 

13'00.14'00. 15'30. 16'00. 18'30 y 20'00
.................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

Íllhaush María Dolores Sspisosa. d Brive, 4.
ídfclíLa_221i M. Gonz^ez Clemente. C/Hombre de Palo, 1.

r>LL4v<gjg4 V
(24 horas): Emilia San
Íde 9.30 a 2^:'T^R.'Kom‘^i^T/Córi‘éi3era del Cristo, 7 

AíAGSlGEdOS:^
Üeyi Adoración Estela González García. C/Real, 26■

Hov:. Angel Zaragoza Alba. CfTííéz, 19;

Hoy; Juan José AlmogueraDíaz. 'C/José Antonio, 13
QiflJ5¿ZA£¿AKG£LÍ^^

Hov; José Nieto Nuño de la Rosa. C/Concepción, 5

HfiXi Inmaculada Alvarez Carrillo. C/Alameda, 24

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091

' ’ Policía Local 2697 13
------------ ' ̂ Guardia Civil 062

Protección Civil 26 97 20
Bomberos (Emergencia) 26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 2222 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Va¡Íe 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22©
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01/12/97 ; 02/12/97 03/12/g7< 06/12/97 J

Viernes 28 39.989
Lunes 01 06.843
Martes 02 62.243
Miércoles 03 25.300
Jueves 04 46.865

ONCE

"SUPERCUPONAZO" 
A LA SERIE 028

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AGlOMEm 
t_JCARRIÓN, SA

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 2117 08

TRANSPORTES
Radio Taxi
Información RENFE 
UNAUTO Rental Service 
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

Averias 002
Información' 003
Oficinas 004
Despertador 096

Telegramas por teléfono 22 20 00
Centro Asesor de la Mujer 21 10 03
Correos 25 10 66

Teleruta 35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico .......................................... 22 43 34

-OBRA CIVIL
-MEZCLAS BITUMINOSAS SCWCÍ^ ^ MM^tí^ 

-HORMIGONES
OFICINAS CENTRALES: Ctrl Nacma l 430 RK. 311,3 * 13500 CIUDAD REAL • Tfm: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTBRA Y PUNTA DE AGLOMERADOS; Ctra. Naeiwial 401 RK. 140.200 > 45400 URDA (Talado) - Tino.: (925) 593021 - 593003



La Dirección General de Tráfico 
esperaba una salida aún numerosa 
de coches por la mañana, pero los 
automovilistas se retrajeron
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La jornada se caracterizó por los accidentes leves y el tráfico intenso por la mañana

La operación salida y el temporal 
motivaron sólo un accidente mortal
Con las actuaciones, ya más normales debido a 
que los efectos del temporal remitieron casi absO’ 
latamente en el día de ayer, de la Guardia Civil, 
Dirección General de Tráfico y Cruz Roja, entre 
otros, se ponía fin al mal tiempo climatológico y 
automovilístico, a la vez que ada primera parte de

la operación salida con motivo del puente. Según 
informó la Guardia Civil, sólo hubo que lamentar 
un accidente mortal de tráfico, que tuvo lugar en 
el término municipal de Lillo, falleciendo la 
acompañante del conductor de un coche que se 
salió de la vía. El tráfico de salida de Toledo era

muy intenso pero sin retenciones, y desde la 
Dirección General de Tráfico se dio por finaliza
da la operación salida montada a propósito del 
^fgo puente de tres días que comenzó ayer, y que 
no se dará por oficialmente acabado hasta las 24 
horas de mañana lunes.

Ramón DEJUAN

Fuentes de la Guardia Civil de 
Tráfico informaron ayer que, a 
pesar de los efectos del temporal 
que azotó la provincia de Toledo, 
al igual que lo hizo con el resto de 
Castilla-La Mancha, y de la ope
ración salida del puente del Día 
de la Constitución y lainmaculada 
Concepción, sólo se registró un 
accidente mortal de tráfico.

Fue el que se produjo a las seis 
de la tarde del viernes en la carre
tera comarcal 3000, punto kilo
métrico 13’600, en el término 
municipal de Lillo. Se trata, como 
informó un coordinador de la Cruz 
Roja, de la carretera que une 
Tembleque con Lillo. Un coche 
se salió de la carretera y volcó, 
con este resultado: el ocupante del 
mismo falleció, mientras que el 
conductor del mismo resultó he
rido leve.

Con precaución

Por la mañana la Dirección 
General de Tráfico informó que 
había que circular con precaución 
en la nacional 400 debido a la 
existencia de placas de hielo. 
También en la misma vía los 
consabidos problemas, que sub
sistían aún, en Ocaña, en el límite 
con la provincia de Cuenca debi
do también a placas de hielo.

En el tramo de Tarancón a 
Cuenca quedaba aún nieve hela
da, en el tramo kilométrico 112- 
135, así como placas de hielo en 
la Nacional 400, en el tramo ki
lométrico 56-89. Por último, en 
laNacional 301 había un camión 
que ocupaba parte del carril.

Las últimas noticias facilitadas 
por la Guardia Civil referidas a la 
operación salida se refieren al nivel 
''Orde en la Nacional 301 debido 
aunaplacade hielo, entre los ki
lómetros 77-100, en el punto de 
Corral de Almaguer. Se pedía a 
losconductores precaución al pasar 
por ese tramo.

En la Nacional 400, había ni- 
*ol verde entre los kilómetros 23 
J24'700 debido a otra placa de 
piolo, así como en el tramo que 
•ha de Ocaña al límite de Cuenca, 
®pol tramo comprendido entre los 
kilómetros 56 y 89.

Asimismo, en la carretera co
marcal 403, en el punto kilomé-

Tráfico dio por finalizada a última hora de ayer la operación salida del puente.
EFE

trico del 17 al 27, en el puerto del 
Milagro, había nivel verde por 
placas de hielo, pidiéndose pre
caución. La carretera comarcal 
3001 estaba cortada, con nivel 
negro, ya que aún había nieve y 
hielo, entre los kilómetros 4 y 22, 
entre las poblaciones de Villatobas

Después de la tempestad llegó 1a calma a las 
carreteras y a Tráfico

La salida de los coches de Toledo con 
motivo del puente de la Constitución se produjo 
sin retenciones, según informaron fuentes de la 
Dirección General de Tráfico. Este organismo 
había hecho sus previsiones y, a pesar de que el 
temporal estaba reciente, se pensaba que iba a 
haber más tráfico del que existía en la mañana 
de ayer en las salidas de Toledo. Desde la

Dirección se confirmaba que en las primeras 
horas de ayer "parece que la gente se ha 
retraído algo por todo lo que ha pasado, y eso 
que el pronóstico de! tiempo es bueno". Las tres 
vías de salida registraban un tráfico "intenso 
pero fluido", según la Dirección, es decir, la 
nacional 401 -la autovía a Madrid-, la Nacional 
V a Extremadura y la Nacional IV a Andalucía.

4

y Villarrubia Santiago.
A primeras horas de la tarde 

las mismas fuentes indicaron que 
la operación salida del puente 
provocaba que el tráfico fuese 
intenso pero fluido, con nivel blan
co en las Nacionales V y IV.

A última hora de la tarde de 

ayer, sobre las 20 horas, la Guar
dia Civil informaba que desde la 
una de la tarde del mismo día sólo 
tenían noticias de un accidente de 
tráfico más, el registrado en la 
carretera comarcal 4.008. El ac
cidente se produjo a las 13'15, 
cuando dos coches sufrieron una

colisión lateral. El resultado fue 
de cuatro heridos leves.

Jornada intensa,

Asimismo, la Cruz Roja tam
bién tenía en el día de ayer una 
jomada intensa. Estas fueron sus 
principales actuaciones;tuvieron 
que trasladarse a Illescas por tres 
actuaciones debido a tres llama
das, que se produjeron a las 0’50, 
3'30 y 3'35 de la madrugada.

Cerca de Menasalvas efectivos 
de este Cuerpo tuvieron que asis
tir a las 2'55 de la madrugada a 
tres heridos, sin que ninguno fue
ra de gravedad. Ya por la maña
na, en la Estrella recogieron a dos 
heridos por otro accidente.

Por lo general lajornada de ayer 
fue de tranquilidad después de las 
dos previas, que pusieron en ja
que tantoa las autoridades de tráfico 
como a los automovilistas.
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Toledo concentró una parte importante de la Guardia Civil que actuó durante el temporal

El temporal terminó pero el Plan de 
Actuación ante Heladas sigue alerta

La Tribuna

Debido a la magnitud del tem
poral registrado en el centro de la 
península, la Delegación de Go
bierno de Castilla-La Mancha 
montó un operativo en el que 
participaron todos los Cuerpos: 
Guardia Civil (Tráfico y Servi
cio Rural), Cruz Roja, Protección 
Civil, Bomberos, Jefatura Provin
cial de Tráfico y Ejército.

La comandancia de Toledo de 
la Guardia Civil tuvo una actua
ción destacada, centrada en las 
tardes y noches del jueves y el 
viernes. El Servicio Rural de este 
Cuerpo registró los datos siguientes 
en la provincia de Toledo: esta 
fue la que más fuerzas requirió 
de toda la región, por delante 
claramente de Cuenca. Ocupó el 
segundo lugar en cuanto a auxi
lios prestados por detrás sólo de 
Guadalajara, a poca distancia.

También ocupó el segundo 
puesto en cuanto a los vehículos 
empleados por detrás de Toledo, 
y el tercero en cuanto a evacua
ciones realizadas.

Fuerzas de Tráfico

Por loque se refiere a las fuerzas 
de Tráfico, la provincia de Toledo 
estuvo en los puestos medios de 
la región, ocupando el segundo 
lugar por lo que atañe a los me
dios empleados, con 25. Fue la 
tercera de las provincias de 
Castilla-La Manchaen número de 
auxilios practicados, por detrás 
de Cuenca y Guadalajara, igual 
que en número de personas eva
cuadas.

Eso sí, sólo la provincia de 
Guadalajara superó a la de Toledo 
en número de carreteras, con 28. 
La provincia de Guadalajara, a 
pesar de tener todas sus carrete
ras afectadas, casi tuvo el mismo 
número de llamadas a la Guardia 
Civil de Tráfico que Toledo.

La situación generada por el 
temporal de nieve «se normalizó 
totalmente» en el día de ayer, por 
lo que Protección Civil desactivó 
s^ Sistema de Avisos de Fenó
menos Meteorológicos Adversos 
(SAFEMA). Fuentes de Protec
ción Civil explicaron que las 
«posibles retenciones de perso
nas fueron por causas ajenas» a 
las que llevaron a este organismo 
a poner en funcionamiento su 
sistema de avisos el pasado día 
3, y en todo caso se «debieron a 
problemas de tráfico» derivados 
de la salida de masiva con moti
vo del puente festivo.

El director general de Protec
ción Civil, Juan San Nicolás, 
recalcó que su departamento puso 
en marcha todos los recursos a 
su alcance ante el previsto tem
poral de nieve, pero muchos 
conductores no siguieron los 
consejos y salieron a las carrete
ras sin cadenas, alimentos o 
mantas. Añadió que en los dos

ACTUAL.

FUERZAS (SERVICIO RURAL)

TOLEDO 461 370 98 63 .180 207
165 159 89 434

ALBACETE 70 .209
GUADALAJARA 412 272 .949 435
CUENCA 318 273 25 '.500 260

iTOTAL .272 .284 458 449 23.272

FUERZAS

104
.440

CIUDAD
225

ALBACETE 125
20C

GUADALAJARA
275 TODA LA PROV.

CUENCA 120 290

105
5.065:

HORAS
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'ADEMAS. KAN INTERVENIDO, A PARTIR

La provincia de Toledo ha sido una de las más afectadas de la región por el temporal.

Últimos días «no se pudo evitar 
el colapso por el número de ve
hículos y los problemas de ven
tisca y hielo. Todos los medios 
del Estado se pusieron al servi
cio de la situación».

Protestas

San Nicolás reconoció que las 
protestas, tanto ciudadanas como 
desde algunos sectores políticos, 
son «legítimas», pero precisóque 
desde el día 3 se activó el 
SAFEMA, sistema que consiste 
en enviar los datos meteorológi
cos y.la información sobre la 
actividad de Protección Civil a las 
delegaciones y subdelegaciones 
de Gobierno y ayuntamientos de 

Temporal de nieve, temporal de 
críticas

A última hora de la mañana de ayer la operación salida del 
Puente de la Constitución y la Inmaculada se daba por finalizada 
desde la sede de la Dirección General de Tráfico en Toledo.

La Delegación del Gobierno en Castilla-La Mancha ha 
seguido las directrices de un-Plan previo de Actuación ante 
Heladas, que se reactivaría inmediatamente "si continuaran las 
adversidades climatológicas... aumentando o potenciando su 
operatividad".

La Delegación del Gobierno no ha podido sustraerse a las 
críticas que a nivel nacional ha suscitado la actuación de los 
distintos entes públicos que han tenido que ver en la prevención 
y tratamiento de los efectos del temporal. Desde las autoridades 
se ha insistido en la falta de previsión de los ciudadanos poco 
después del inicio del temporal y en la mañana del sábado. Se 
pensaba que el mal tiempo iba a mitigar la magnitud de la 
operación salida, cuando no ha llegado a ser así. Por parte de los 
conductores, las quejas han sido intensas.

las zonas donde se esperaban 
problemas.

Fuentes de la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT) informa
ron que a pesar de las recomen
daciones que dio para que los con
ductores evitaran coger el coche 
por el temporal de nieve, las in
clemencias meteorológicas no 
mermaron como se esperaba la 
salida masiva de vehículos.

Diez millones

La previsión era de diez mi
llones de desplazamientos en todo 
el puente. La operación especial 
comenzó a las tres de la tarde del 
viernes y se mantendrá hasta la 
medianoche de mañana, festivi

dad de la Inmaculada Concepción. 
La nieve y el hielo afectó a otras 
muchas carreteras y puertos de 
montañadel país en una situación 
que no había mejorado con res
pecto a las primeras horas de la 
mañana. Además de muchos 
tramos de carreteras secundarias 
afectados por las nieves, en la red 
nacional, en la provincia de 
Toledo, los principales problemas 
estaban localizados en los siguien
tes puntos; las nieves afectaban 
a la N-IVy la N-400 en Ocaña y 
Quintanar de la Orden en N-30I.

El temporal de nieve moti- 
vóun aluvión deconsultas sobre 
el estado de las carreteras a la 
DGT, especialmente a través de 
su página de Internet, que sólo 
en el primer día recibió casi 
100.000 peticiones de informa
ción. Además, a través del telé
fono gratuito de información 900- 
123-505 se atendieron 7.788 lla
madas y otras 9.901 demandas 
de información por parte de los 
ciudadanos que querían conocer 
el estado de las carreteras. Esto 
provocó que estos servicios se 
colapsaran debido a la incesante 
demanda, explicaron en la DGT.

Petición de prudencia

La DGT pidió a los conduc
tores que salieron a las carrete
ras que extremaran la prudencia 
y queevitaran circular por las zonas 
afectadas por el temporal. Para 
controlar y agilizar lacirculación 
de este importante número de 
automóviles, la DGT movilizó a 
8.000 agentes de la Agrupación 

de Tráfico de la Guardia Civil, den
tro de una operación especial en la 
que también trabajaron 250 funcio
narios, apoyados por quince heli
cópteros de vigilancia.

La nieve y el hielo siguieron 
dificultando en las primeras horas 
de ayer la circulación en la provin- 
cia, donde había varias carreteras 
secundarias cortadas y hielo en la 
calzada de algunas carreteras prin
cipales, que causaron dificultades 
en la circulación. Las placas de hie
lo hicieron aconsejable el uso de ca
denas en la N-301, a la altura de 
Corral de Almaguer (Toledo), aun
que el nudo que había en Ocaña 
desapareció y en la mañana de ayer 
se circulaba con normalidad.

Operación finalizada

Las últimas noticias que se tie
nen de la Delegación del Gobierno 
en Toledo, tras pasar toda la noche 
y toda la mañana trabajando en 
ayudar a combatir los efectos del 
temporal y en ver sobre el terreno 
el estado de las carreteras, es que se 
daba la operación especial por fina
lizada, así como que no había re
tenciones en las salidas de Toledo 
por motivo de la salida del puente. 
La circulación en las primeras ho
ras del día de ayer era "intensa pero 
fluida", según fuentes de la Delega
ción del Gobierno.

La provincia de Toledo, junto al 
resto de las que forman parte de 
Castilla-La Mancha, especialmen
te Guadalajara, ha sido de las más 
afectadas por el temporal de nieve 
que ha afectado la zona centro de la 
península en la noche del viernes.
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La iluminación de las calles se inausurará el viernes

Aprobado el pn^rama de 
festejos navideños

La Tribuna

El programa de las Fiestas de 
Navidad y Año Nuevo con un 
presupuesto de 11.202.883 mi
llones hacontado ya con el visto 
bueno de la Comisión de Gobier

o

;W'''

Los motivos navideños invadirán los próximos días las calles. Y.SORIA

no que lo aprobó en su última 
reunión a propuesta del conce
jal delegado de Festejos, Gregorio 
Jiménez Suárez de Cepeda.

Una de las novedades que 
presenta este año la celebración 
de los festejos navideños será el 
adelanto de la iluminación de las 
calles que se inaugurará oficial
mente el próximo día 12 de di
ciembre.

Precisamente las calles con 
bombillas por los diferentes pun
tos de lacapital regional van anun
ciando a propios y extraños que 
las fiestas navideñas llegan ya 
pero no será hasta el viernes 
próximo cuando la iluminación 
será ya efectiva y el aire de fiesta 
sea más intenso.

La nieve que ha caído en días 
pasados también ha contribuido 
en parte a entrar en el ambiente

Conde asegura 
Que no guardaba 
'^secretos de 
Estado" en su 
ordenador

La Tribuna

El robo del ordenador portá
til del alcalde de Toledo el pasa
do martes sigue sin tener una 
explicación clara y según infor
maba el propio Agustín Conde 
el pasado viernes ya se ha com
probado que no se han llevado 
nada más -ni documentos ni ob
jetos de valor- de su despacho.

Sin embargo, el alcalde no da 
la impresión de estar muy pre
ocupado y a la vez que apuntaba 
que en el ordenador había infor
mación sobre el Ayuntamiento 
y el Partido Popular señalaba que 
"creo que han pinchado en hue
so porque no tengo nada que 
ocultar. Me preocupa por la si
tuación de seguridad pero no 
guardo secretos de estado".

Medidas de control

Desde que sucedió este ex
traño robo se han intensificado 
las medidas de vigilancia y con
trol para evitar que puedan se
guir sucediendo este tipo de in
cidentes. Por el momento, poco 
más se sabe de este robo que tuvo 
lugar en la madrugada del 1 al 2 
^cdiciembre en el despacho del 
alcalde de donde no se llevaron 
uada más que el ordenador a pesar 
^c que también había objetos 
Valiosos.

navideño propio del mes de di
ciembre.

En otro orden de cosas, la úl
tima Comisión de Gobierno deci

dió la realización de un gasto de 
457.000 pesetas para adquirir 
medios audiovisuales para la 
Escuela Municipal de Idiomas.

Elija hoy en qué Plan 
quiere vivir cuando se jubile

En Plan sorpresa o en Plan seguro
Sin saber si la pensión que le ofrezca la 

Seguridad Social será suficiente para cubrir sus 
necesidades y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 
que bien tiene merecido, después de tantos 

años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rural Pensiones. S.A.

Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA, 
la Compañía de Seguros de Caja Rural, podrá permitirse 

vivir hoigadamente cuando se jubile.
A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta 

el millón de pesetas que permite la Ley y además 
se beneficiará de las altas rentabilidades conseguidas 

por los Planes de Pensiones de Caja Rural.
Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, 

no se preocupe, porque nosotros nos ocupamos del 
traspaso a este Plan, sin coste aguno para usted.

Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T.

Plan de Pensiones Ruralcoop
^ CAJA RURAL 

DE TOLEDO
Su jubilación sin sorpresas.



g Domingo, 7 de diciembre de 1997 TOLEDO La Tribuna

La Delegación de Asricultura estima que podría superar a la del año pasado en un 62%

La campaña de aceituna se presenta 
este año con muy buenas perspectivas

La Tribuna

La presente campaña de acei
tuna en la provincia de Toledo se 
califica de excelente, ya que se 
estima que la producción supe
rará en un 62 por ciento a la 
campaña anterior y en un 55 por 
ciento a la media de los últimos 
años, según las previsiones que 
baraja la Delegación de Agricul
tura y Medio Ambiente que se 
han hecho públicas a través de 
una nota de la Oficina del Con
sejero Portavoz del Gobierno 
regional.

La producción que se espera 
está en tomo a las 120.0000 to
neladas, cifra que supera de 
forma considerable las 74.254 
toneladas de la pasada campaña 
y las 77.005 toneladas de media 
de la última década.

Los buenos resultados se 
mantienen a pesar de la caída de 
aceituna sufría el pasado mes de 
noviembre como consecuencia de 
los intensos vientos.

La Delegación de Agricultu- 
ra y Medio Ambiente calcula que 
los rendimientos en aceite serán 
algo inferiores, situándose éstos 
en un 21 %, mientras que la cam
paña anterior fue del 24 % y la 
media de los últimos diez años del 
22 %.

Este año, informa la citada nota, 
la plaga de la mosca del olivo ha 
tenido una especial intensidad, a 
pesar de los tratamientos efec
tuados contra ella, tanto aéreos 
como terrestres, debido a que las

condiciones climatológicas han 
sido óptimas para su desarrollo. 
Las temperaturas tan anómalas 
registradas durante el verano 
provocaron que existiera una 
cuarta generación, cuando lo 
habitual son tres.

Todo ello ha provocado que 
los olivos de la provincia tengan 
un porcentaje más alto de lo 
normal de aceitunas picadas, lo 
que repercutirá en el proceso de 
transformación de la aceituna en 
aceite, dándole un mayor grado 
de acidez y disminuyendo su 
calidad. A pesar de ello, los 
medios de que disponen las 
almazaras permiten aventurar 
que la calidad del aceite será 
buena, aunque no excelente.

Las nieves caídas reciente
mente no modificarán las previ
siones, ya que en sí misma, sólo 
es agua, y por lo tanto, no es 
perjudicial.

Como la campaña de aceitu
na se inicia este mes de diciem
bre, desde la Delegación de 
Agricultura y a pesar de que las 
previsiones de producción son 
muy buenas, se ha informado de 
que todavía quedan riesgos que 
superar como las heladas. El fnito 
va muy retrasado respecto a su 
grado de madurez. Teniendo en 
cuenta la época del año en que 
nos encontramos, la aceituna 
debería tener un color bastante 
más oscuro del que presenta, que 
es muy verde. Este hecho, se
gún los técnicos de la Delegación, 
puede llevar consigo un riesgo

La producción prevista está en torno a las 120.000 toneladas de aceituna. Y. SORIA

mayor ante una posible helada que 
pudiera provocar, no sólo que se 
arrugara la aceituna, sino que, si 
además la helada es muy fuerte, 
el fruto se cayera del árbol. Ante 
las previsiones de la presente 
campaña, el delegado de Agri
cultura de Toledo, Javier Nico

lás, afirma que parece que co
mienza a dar resultado el Plan de 
recuperación y mejora del culti
vo del olivar que su departamen
to puso en marcha hace dos años.

Dentro de este Plan, la Dele
gación de Agricultura ha recibi
do más de tres mil solicitudes de

agricultores de la provincia en las 
dos campañas que lleva funcio
nando. En la campaña anterior 
resultaron beneficiadas por esta 
iniciativa 11.350 hectáreas de 
este cultivo, lo que supuso una 
aportación de la Administración 
regional de 106 millones.

UCAMAN analizará las normas del Plan de 
Recuperadón del Viñedo en unas jornadas

El departamento de Formación 
de la Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La Mancha 
(UCAMAN) organ izará el próxi
mojueves, 11 de diciembre, una 
jomada en Toledo en la que se 
analizará la normativa que han 
de cumplir los viticultores acogi
dos al Plan de Recuperación de 
la Capacidad Productiva del Vi
ñedo que deben proceder al arran
que y plantación de nuevos 
viñedos.

Este acto se enmarca en una 
serie de jomadas que las coope
rativas agrarias celebrarán en 
distintas localidades de Castilla- 
La Mancha. La jomada, que se 
organiza en colaboración con la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente y se celebrará en la

Escuela de Caza (Ctra. Madrid- 
Toledo, Kilómetro 64) de Toledo, 
está dirigida a rectores, socios y 
técnicos de cooperativas 
vitivinícolas y en la misma se 
informará, al mismo tiempo, de 
las características de las distin
tas variedades mejorantes de vid.

________ Programa

Isidro Sánchez-Cabezudo, 
José López y Andrés Calderón, 
técnicos de la Dirección Gene
ral de Producción Agraria de la 
Junta, darán a conocer la Orden 
de 18 de julio de este año de la 
Consejería de Agricultura por la 
que se dictan las normas y el 
procedimiento de tramitación del 
régimen de autorización de plan
taciones de viñedo y su inciden
cia en el Plan de Recuperación 
del Viñedo afectado por la se

quía.
La exposición sobre las carac

terísticas agronómicas y 
enológicas de las variedades de 
vid y la orientación sobre la elec
ción de portainjertos, en base a 
las condiciones edafológicas (del 
suelo) y climatológicas de las 
distintas zonas productoras de 
vino, correrá a cargo del direc
tor del Centro Vitivinícola de 
Tomelloso, Félix Yáñez Barrau. 
El director provincial de Agricul
tura y Medio Ambiente de Toledo, 
Javier Nicolás Gómez, será el 
encargado de clausurar esta jor
nada.

A partir de enero se reabrirá 
el plazo para la solicitud de nue
vas ayudas del Plan de Recupe
ración del Viñedo, después de que 
la Unión Europea haya autoriza
do ampliar su vigencia hasta el 
año 2001. En enero se abre el plazo para las ayudas del Han del Viñedo. Y. SORIA
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Rocío Jurado fue nombrada madrina de la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer

La Diputación construirá un centro de 
día para los enfermos de Alzheimer

B.NARVÁEZ

Unas doscientas personas 
asistieron al acto convocado por 
la Asociación de Familiares de 
Enfermos de Alzheimer, enfer
medad degenerativa que afecta 
en España a unas 500.000 per
sonas y que influye de una ma
nera determinante en los fami
liares que conviven con ellos, por 
los cuidados que requieren.

Entre los objetivos más inme
diatos propuestos por esta aso
ciación está la de organizar un 
buen voluntariado y crear una 
propia ONG. Esta organización 
nació en enero de este año, pero 
en palabras de su presidenta , Rosa 
Manchado, "nuestros enfermos 
ya tienen sus médicos, sus abo
gados, trabajadores sociales y 
psicólogos. Todos ellos trabajan 
de un manera altruista."

La gala pudo contar con la 
presencia de Su Alteza M“ Te
resa de Borbón y Parma, prima 
del rey, y de la cantante Rocío 
Jurado, que aceptó ser la madri
na de la asociación.^

El momento más emocionan
te de la velada fue cuando el 
vicepresidente de la Diputación 
de Toledo, presente en la mesa 
presidencial, anunció a los asis
tentes, y especialmente a la pre
sidenta de la asociación Rosa 
Manchado que el centro de día 
de enfermos de Alzheimer para 
Toledo será presupuestado para 
el próximo año y será una reali
dad. "Lo primero que tiene que

hacer una institución es ayudar 
a todo el mundo por igual y tam
bién hay que tener una discrimi
nación positiva hacia aquellos que 
sufren más. Nuestro último ob-' 
jetivo son las personas", manifestó 
Vicente Tirado.

Carlos Moro, Delegado del 
Gobierno, que también participó 
en el acto destacó el trabajo y el 
esfuerzo de todas las personas 
implicadas en la asociación, así 
como la aportación de los trajes 
de época, donados por la esposa 
del Defensor de Pueblo, Luisa 
Cruz Picallo, para la ocasión y 
que se exponen en uno de los sa
lones del Hotel Beatriz. Carlos 
Moro afirmó que el Alzheimer "no 
es solo una enfermedad, es una 
forma de vivir y una forma de 
saber educar para convivir con 
la enfermedad".

El delegado del gobierno apeló 
a la unidad de todas las adminis
traciones para luchar y colabo
rar de una manera solidaria con 
las asociaciones que trabajan para 
que los enfermos tengan una vida 
digna.

Entre las personalidades que 
acudieron a la cita, se encontra
ba el Defensor del Pueblo, Fer
nando Álvarez de Miranda, que 
manifestó una especial sensibi
lidad a todo lo que afecta a la ter
cera edad. Los estudios realiza
dos desde su oficina se ha llega
do a la conclusión de que Espa
ña es el segundo país del mundo 
que tiene mayor longevidad, des
pués de Japón. La edad media

En España hay unos 500.000 afectados por la enfermedad.

del hombre es de 73 años, mien
tras que las mujeres llegan hasta 
los 82. "Esto quiere decir que la 
tercera edad tiene que ser para 
la sociedad civil y para el gobierno 
español uno de los temas priori
tarios, porque va a ver muchos 
españoles jubilados y que van a 
vivir mucho tiempo", dijo el De

fensor del Pueblo.
En España existen en estos 

momentos unos 500.000 casos de 
Alzheimer, desde la oficina del 
defensor se quiere hacer un se
guimiento de todas las asociacio
nes que hay en nuestro país para 
ver las fórmulas de poder ayu
dar a todas y hacer propuestas

Y.SORIA 
al gobierno. Álvarez de Miranda 
al^ la labor de la asociación que 
organizaba el acto por su esfuerzo 
y trabajo continuo.

Tras la ronda de intervencio
nes, la comitiva se acercó a otros 
de los salones donde se exponían 
los trajes de época, con lo que se 
contribuirá en la causa.

Comienza en Toledo el Congreso Nacional 
de las Juventudes Musicales de España

La Tribuna

Desde ayer y hasta el próxi
mo lunes, se celebra en Toledo 
el IV Congreso Nacional de Ju
ventudes Musicales de España, 
cuya presidenta de honor es Su 
Majestad la Reina.

El Congreso tiene como ob
jetivo "permitir analizar a fondo 
tanto nuestra filisofía como los 
métodos con los que venimos 
ttrabajando desde hace 45 años", 
según Jordi Roch i Boch, presi
dente de las Juventudes Musicales 
de España.

Para Jordi Boch i Roch, lo que 
justifica la convocatoria de este 
congreso es la necesidad de una 
reflexión acerca de los cambios 
estructurales y la mezcla de cul
turas que opera en el mundo en 
•as puertas del nuevo milenio.

Otra de las convocatorias de 
este año es la Tribuna de Jóve

nes Intérpretes, con la que se da 
a conocer a muchos de los me
jores músicos surgidos en el Con- 
curso Permanente de la 
aasociación, y que serán los gran
des intérpretes de mañana.

Concierto inaugural

En el concierto inaugural de 
ayer, celebrado en Teatro de 
Rojas, y denominado "Concierto 
de la Constitución", el joven 
percusionista José Vicente inter
pretó "Asiática", un espéctaculo 
que está concebido para solista 
y en el que utiliza instrumentos 
de piel, madera y barro, "una 
meditación alrededor del hombre, 
la tierra y los materiales", como 
dice el programa.

Hoy, a las cinco de la tarde, 
tiene lugar en el Palacio de 
Benacazón, la conferencia "Fu
turo de las redes culturales" y a

continuación , el guitarrista riojano 
Pablo Sáinz Villegas intepretará 
piezas de los compositores Joa
quín Rodrigo y Albéniz, entre otros. 
Á las 8, la actuación corre a cargo 
del pianista manchego Eleuterio 
Domínguez. Mañana, en el Mu
seo de los Concilios, se celebra 
el concierto declausura a las 12:30, 
con Arnau Tomás al violonchelo, 
interpretando la Suite n®! de Bach.

La entrada a todos los con
ciertos es libre.

La entrada a los 
conciertos que se 

celebran es 
gratuita

El percusionista José Vicente inauguró la serie de conciertos, ayer. Y.SORIA

M.C.D.
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a semana hablamos de
"Como una ola...” "Espérame en el cielo..."

"Como una ola, tu amor se fue 
como una ola..." Ellos que se las 
prometían moderadamente feli
ces; 17.000 millones para 
Castilla-La Mancha, y al final a 
Loyola de Palacio le entró el 
apretón presupuestario y a re
cortar.

Los presidentes de mancomu
nidades incluidas en la iniciativa 
Leader II de la Unión Europea 
se reunieron de urgencia en la 
Consejería de Agricultura con 
Alejandro Alonso. El consejero 
expuso la situación; el Ministe
rio de Agricultura recorta su aportación a los Leader II, y por consiguiente la 
Unión Europea aporta proporcionalmente menos, y los particulares también. Vamos, 
que los Leader II no sólo llevan dos años de retraso, sino de además se pone en 
serio peligro su futuro ya que han contraído gastos que ahora no pueden pagar. 
Al final mandaron un manifiesto ala ministra pero... ¿será suficiente?

************************ >|i**4i* ******************************«**««***

"Amisos para siempre...”
Los Juegos Olímpicos de Barcelona siempre serán recordados por esta can

ción. Apenas un año después fallecía, víctima del sida, Freddy Mercuri. El lunes 
pasado enmuchos puntos de la provincia de Toledo 
se celebró el Día Mundial contrae! Sida. Multitud 
de manifestaciones de solidaridad se sucedieron. 
Este año el día fue dedicado a la infancia y la inci
dencia del sida infantil. Año tras año las cifras del 
sida siguen asustando por su magnitud. Lazos azu
les en todas las solapas, incluida la de la consejera 
de Sanidad, Matilde Valentín. Mientras, Alejan
dro Ballesteros dijo en una rueda de prensa que 
los jóvenes tienen que usar el preservativo como 
los niños el cepillo de dientes. Toda una novedad...

****************************4.* ,|t***************«******i|E«*:**4i,^:«****

"Verde que te quiero verde”
Emiliano García Page, entre gira y gira, dio una rueda de prensa para anunciar 

que el Gobierno regional pedirá la recaudación del canon de vertidos de ayun- 
tamientosyen4)resasalosríos  de laregión.Unbuen peliizco.GarcíaPage argumenta 
que ese dinero lo tendría que gestionar la Junta. Tres días después, los municipios 
ribereños de los embalses de Entrepeñas y Buendíapidieron exactamente lo mismo. 
Con tantas novias que le han salido a los ríos, ¿por quién se decidirá el Gobierno?

Esperame en el cielo, rogando por mi adiós, para que pronto estemos, juntos 
allí los dos". Eso deben pensar los consumidores de Toledo, que siguen viendo 
cómo se prolonga en el tiempo-espacio la instalación de un hipermercado en la 
ciudad. No contentos con la polémica existente, ahora resulta que una normativa 
de hace casi veinte años prohíbe construir a equis metros de un cementerio. A la 
que vamos, que la polémica se retomó con cruces de acusaciones entre el concejal 
de Urbanismo, Leandro Esteban, y el director general de Comercio, Juan Berenguel. 
La denuncia de un particular rescató del polvo de la jurisprudencia esta norma que 
sigue retrasando la creación de un híper, para regocijo, se supone, de la Cámara 
de Comercio. El lunes, al grito de "Aún estamos a tiempo en Toledo", el presidente 
de la Cámara de Comercio, Miguel Angel Morales, reiteraba la oposición frontal 
del organismo que dirige a la instalación de grandes superficies comerciales en la 
ciudad de Toledo. Los consumidores tendrán que pasar del cementerio y tener que 
comprar, directamente, en el cielo a este paso.

*****************************************************************

”Vamos con alesna, señor...”
Castilla-La Mancha va bien.Con alegría, incluso.Aunque la economía no tiene 

mucho que ver con la religión, esta semana hemos tenido dos buenas noticias para 
los negocios en la región y en Toledo en concreto. Por un lado, la Cámara de Comercio 
anunció el martes que la balanza comercial de Toledo arroja un balance negativo 
en los primeros ocho meses del año, pero se observa cierta recuperación en la 
evolución del grado de cobertura desde el año 1993 y se van reduciendo las dife
rencias entre importaciones y exportaciones. Por su parte, la fundación Cotec realizó 
una jornada en la que se desveló que Castilla-La Mancha ha sido la comunidad 
autónoma con mayor evolución de esfuerzo tecnológico de sus empresas en el periodo 
1992-95 alcanzando el 128,6 por ciento.

***************************************************************

”Pero aue núhlico más tonto
tenso.,.”

"Pero que público más tonto tengo, pandilla 
fina me han traído aquí...". De esta forma Olvido 
Gara atraía la atención sobre sus dieciséis años 
de transgresión y apuesta por la "movida". Alaska 
insultaba al público y llenaba Rockola. El jueves 
el portavoz económico del PPen las Cortes, Pedro 
Peral, se descolgó con una perla del diccionario 
del insulto español en pleno debate de la comi
sión de presupuestos. Llamó a José Molina, por- 
tavozde lCAM, "gilipollas". Quedó gravado para 
la posteridad, y Molina le oyó. El diputado de 
ICAM pidió amparo a la presidenta de las Cor
tes, María Blázquez. El Pleno de las Cortes del 
próximo  jueves tendrá la última palabra. El PSOE
ha hecho causa común con ICAM, mientras cada uno de los interesados sigue dando 
su propia versión de los hechos.

La
s i

m
ág

en
es

 
de

 la
 s

em
an

a La nieve nos sorprendió... ... y colapso las carreteras

ra
 

si
sa

IVI.U.U



La Itíbuna TOLEDO Domingo, 7 de diciembre de 1997 9

Mantener la actividad administrativa y cultural favorecería su habitabilidad y revitalización

Un casco histórico "frágil" que 
requiere empeño para su conservación

Belén NARVAEZVILA

El casco histórico de Toledo 
ha sido siempre para todos un 
objetivo prioritario desde el punto 
de vista cultural, histórico y ar
tístico. Este enclave de la ciu
dad ha sido el resultado de si
glos de historia y de vida. Aho
ra, en puertas del siglo XXI, el 
conjunto, se enfrenta al progre- 
soya los nuevos tiempos. Toledo, 
capital de Castilla-La Manchay 
centro de atracción turística por 
excelencia, tiene un patrimonio 
histórico-monumental que, a pe
sar de su "fragilidad", mantiene 
su sobriedad e importancia cul
tural a lo largo de los tiempos.

La fragilidades laconsecuen- 
cia evidente de su complejidad 
urbanística y monumental. Ade
más conlleva una serie de pro
blemas importantes que la Real 
Fundación de Toledo, en su afán 
conservacionistas y de recupe
ración de su casco histórico, 
cuantifica en sus auditorías 
bianuales, y del que se acaban 
de extraer las primeras conclu
siones de la última de 1995.

Despoblación y emigración

Juan Ignacio de Mesa, presi
dente de la Comisión de Geren
cia de la Fundación, y responsa
ble de la dirección del estudio 
acerca de la situación del casco 
histórico de Toledo, afirma que 
su progresiva despoblación y 
emigración a otros barrios de la 
ciudad ha provocado que no haya 
habido una adaplación de los ser
vicios propios de una barriada, 
que necesita el casco histórico.

Según de Mesa, se ha olvi
dado pensar una cosa: que en el 
casco vive la gente, habitantes 
que necesitan unos equipa
mientos, servicios e infraes
tructuras que les reporten la 
misma calidad de vidaque vivien
do en cualquier otro barrio. Por
que los monumentos no compo
nen toda la trama histórica del 
casco. El caserío y las vivien
das también forman parte de él 
y un aspecto soporta al otro, y 
viceversa.

Si no hay vecinos, asegura 
de Mesa, el casco histórico va a 
perder gran parte de su conteni
do y de su significado: " Para que 
haya vecinos, éstos tienen que 
tener ,como mínimo, los mismos 
servicios que cualquier barrio con 
un equipamiento similar al de una 
ciudad:polideportivos, consulto- 
fios, guarderías, centros de edu
cación primaria, en donde no se 
produzca marginalización, sino 
que estén abiertos a todos".

Para esta institución, ningu
no de los barrios de Toledo ha 
heredado del casco su antigua 
Situación de centro vital, social, 
económico y cultural, sino que

Í.

La Fundación de Toledo realiza múltiples inversiones en el casco. . Y.S Los estudios sobre la situación del casco ayudan a conocerlo mejor. Y.S.

la ciudad se encuentra desver- 
tebrada de tal manera, que el 
casco se ha desvinculado de lle
var ese peso. Además, las re
cientes conclusiones del estudio, 
señalan que este desmembra
miento de Toledo no va unido a 
un propósito de interdependen
cia entre los distintos núcleos.

Ese nexo de unión, según de 
Mesa, lo constituía, hace unos 
años el casco histórico. Hasta 
que el casco no vuelva a ser el 
"foco de vertebración de toda la 
ciudad, no podrá revitalizarse".

En el aspecto cultural, de 
Mesa, afirma que el único punto 
cultural importante dentro de este 
enclave es el Teatro de Rojas, 
las entidades financieras, que 

La gran labor de las 
escuelas-taller de Toledo

La Real Fundación de Toledo considera que la labor de las 
escuelas taller de Toledo es totalmente positiva desde el punto 
de vista práctico, ya que su existencia implica que hay 
posibilidad para que los jóvenes puedan tener una actividad y un 
oficio.

Desde el punto de vista funcional, las escuelas recuperan 
unas actividades que no se imparten en las enseñanzas regladas 
tradicionales, por lo que prestan un gran servicio a la 
comunidad.

Las escuelas constituyen una gran idea y su desarrollo 
práctico está respondiendo con creces a las espectativas que se 
crearon cuando surgieron . Para la Fundación, actúan como 
elemento multiplicador de su inversión, destinada a estos 
delicados trabajos de restauración y rehabilitación del 
patrimonio de la ciudad.

antes impulsaban las actividades 
culturales en el casco se han des
plazado hacia otras zonas de la 
ciudad, y con ellas, el pulso de la 
cultura: no queda ningún cine en 
su interior, el futuro Centro Cul
tural de San Marcos todavía no 
está en actividad y la inadecua
ción de las instalaciones de la Bi
blioteca son unos válidos 
indicadores. Esto no impide, se
gún la Fundación ,que el casco 
no tenga potencial y capacidad 
suficiente para albergar y recu
perar en el futuro la vida cultu
ral de Toledo.

Otro de los índices que ha 
medido el estudio es el impacto 
estético que producen las nue
vas edificaciones de las últimas 

décadas, que a juicio de la Fun
dación ha deteriorado "el tejido 
urbano del entorno histórico". El 
ejemplo que nos pone de Mesa 
es el de las medianerías, "Toledo 
no tiene medianerías en sus cons
trucciones hasta el siglo XX", las 
que se han edificado no han se
guido los correctos cánones es
téticos y artísticos ideales para 
el conjunto histórico.

"Al turismo hay gue 
mimarlo"

Pero, ¿qué pasa con el turis
mo?, un recurso de ingresos tan 
importante para Toledo ¿ayuda, 
realmente, a la protección del 
casco y a su habitabilidad?. Juan 
Ignacio de Mesa cree que el tu
rismo es necesario y que hay que 
"mimarlo y cuidarlo", pero no sólo 
el turismo.

Esta actividad, inherente a la 
ciudad de Toledo, da unos usos 
específicos al casco ,pero la 
Fundación apoya, además, que 
haya muchos otros. Estos son de 
tipo administrativo, residencial, 
social y cultural.

En este punto, Juan Ignacio 
de Mesa, señala como modelo 
de una buena gestión, el uso aca
démico que se le ha dado a San 
Pedro Mártir , San Juan de la 
Penitencia o Lorenzana, al ser
vir como elementos de retención 
de un sector significativo de la 
población.

La capitalidad de Toledo es, 
por otra parte, la causante de una 
mayor presión del casco en cuan

to a tráfico. La solución u objetivo 
de la Fundación es que el tráfico 
rodado esté racionalizado, es de
cir, que sólo los residentes puedan 
acceder al casco en coche, esto 
sería posible con la-construcción de 
varios aparcamientos en sus ale
daños ,junto con unas escaleras me
cánicas que ascendiesen por sus 
empinadas laderas.

Planificación conjunta

Esta racionalización conlleva, 
por parte de todas las administra
ciones, al compromiso de seguir o 
ajustarse a un criterio de progra
mación urbanística, y no trasladar 
importantes centros administrativos, 
como los juzgados o la delegación 
de Hacienda fuera de las lindes del 
casco.

La unificación y centralización 
de los puntos clave de las distintas 
admistraciones, daría, ajuicio de 
esta institución ,una mayor como
didad a los ciudadanos a la hora de 
realizar cualquier trámite.

Estos serían los criterios váli
dos de servicio al toledano, y que a 
su vez, contribuirían a la revita
lización del Toledo histórico. En 
palabras de Juan Ignacio de Mesa, 
"los planeamientos no requieren dis
persión, requieren racionalidad".

La Real Fundación de Toledo, 
con el estudio de auditoría ,quiere 
cuantificar con datos objetivos, sin 
entrar enjuicios de valor. y ver cuál 
es la evolución de esos datos para 
que el estudio sirva como punto de 
reflexión y se actúe correctamen
te sobre el casco.
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S IA AMENAZA DE ANDROMEDA

Esta es la nueva premoción cultural del diario 

UW^m» 
Diez de los autores más leídos de los 

últimos años a su alcance por sólo 875 ptas.
Todos los martes y viernes, del 9 de diciembre 

al 9 de enero, consiga en su quiosco estos
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PERIODICO+I.IBRO= sólo 400 ptas.

Los suscriptores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección compl 
enviando este cupón, una vez cumplimentado, a nuestras oficinas 

Nombre:

Dirección:

*|.Q colección se recogerá en nuestras oficinas, al precio Firmo:
de 2.750 pts., a partir del dio 19 de enero de 1998.
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Y
a huele a Navidad. Basta con mirar la iluminación de 
las calles, los escaparates de los comercios, las com 
pras que hacemos... Incluso nuestras mismas conver
saciones... Todo nos sabe a Navidad. Recuperamos la ilusión 

de nuestra edad infantil, los buenos recuerdos, los momentos 
familiares. Y el caso es que aún faltan algunas semanas. Porque 
aún no estamos en Navidad. Ni mucho menos estamos prepa
rados para celebrar la Navidad. Nuestra sociedad deconsu
mo hace que saltemos las fechas y los tiempos casi sin darnos 
tiempo a preparamos. Lo que ahora se vq^(luces, compras, 
juguetes) es el mercado de la Navidad.

Previo a la celebración de la Navidad, la Iglesia pone ante 
nuestros ojos un tiempo de preparación: el tiempo de Adviento. 
Aunque de este tiempo la sociedad ni nos habla ni quiere saber 
nada. Le que importa es la vacación, el descanso. Y, sin embargo, 
deberíamos recuperar el valor del Adviento. Porque por en
cima de lo superfluo y de lo externo de los días navideños, 
vamos a celebrar el gran misterio del Dios hecho hombre.

El niño de Belén es manifestación suprema del amor de 
Dios. Esa es la fuente de nuestra alegría en los días navide
ños. Y a tan gran amor manifestado en Jesús, el hijo de María, 
nosotros debemos responder con nuestro agradecimiento y 
con los mejores sentimientos. Debemos sacar de nuestro interior 
esos valores y actitudes que nos definen como auténticamente 
humanos: cariño, perdón, solidaridad, paz... Y no es fácil.

No es fácil porque nuestra sociedad y nuestro mundo parece 
que van por otro camino: compra, posee, manda, sé el mejor, 
preocúpate de ti, come y bebe, etc. Y así es difícil celebrar al

Dios del amor que nace en Belén, por muchas luces que 
pongamos y por muchos belenes que haya en nuestras casas 
y en nuestras calles. Necesitamos de verdad el tiempo de 
Adviento. Necesitamos convertimos, cambiar nuestra men
talidad y nuestras acciones, ser de otro modo. Y no sólo porque 
la Iglesia lo pida, sino porque lo necesitamos interiormente. 
No es ésta la mejor sociedad que deseamos para nosotros y 
p^a nuestros hijos. Cuando uno se pone a soñar con la so
ciedad del futuro, hay miles de cosas nuevas, distintas, mejores. 
A todos los niveles.

Cambiemos el rumbo, al menos un poco. Que esta Navi
dad cercana sea la primera de una nueva etapa en nuestra 
vida personal, familiar y social. Que seamos capaces de 
convertimos de verdad y que nos dure hasta la Navidad del 
año que viene.

Que, como nos dice hoy Juan Bautista en el evangelio, 
todos nuestros caminos estén preparados para el Dios que 
viene a liberamos de servidumbres y ataduras, de esclavitu
des. Y que ese cambio profundo lo notemos en nuestro inte
rior ante todo. Buenos sentimientos y buenas acciones.

Y sobre todo, buenos sentimientos y buenas acciones 
especialmente con los más pobres y necesitados: con los 
ancianos y enfermos, con los niños, con los parados, con las 
familias que sufren, con los faltos de cariño, con los pobres... 
porque ellos son los preferidos de Dios y deben ser los pre
feridos de los que creen en Dios.

Esperemos la Navidad, una Navidad distinta y mejor, la 
auténtica Navidad.
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E
stamos asistiendo a unos duros enfrentamientos 
por la propiedad de unos medios de comunica 
ción. No es que antes no haya existido, si no 
que ahora hay mayor publicidad de las batallas y de 

■ los contendientes. Hasta ahora solo parecía existir 
un grupo poderoso y bien organizado y de otra parte 
empresas aisladas que iban poco a poco sucumbien
do ante el más fuerte. Pero todo ello sin ruido. No sé 
si en el enfrentamiento actual hay algo más que inte
reses económicos.

Pero lo que de verdad importaría es que esos con
tendientes, tan arropados por unos y otros políticos 
fueran algo más que informadores de parte en vez de 
serio de toda la ciudadanía. Que se apreciara el deseo 
de aproximar a sus oyentes, visores y lectores a la 
verdad. Que hubiera en todos esos medios un afán de 
veracidad, de alcanzar la verdad. Porque la verdad, 
que nos han definido de antiguo como la realidad de 
las cosas, existe aunque a veces tengamos dificulta
des para alcanzaría.

Los hechos son como son, las intenciones difíci
les de conocer y peligroso interpretar, pero los que 
intentamos describirlos tenemos limitaciones, con
dicionada nuestra visión y a veces sometidos a las 
exigencias de la urgencia.

Quizá las propias ideas nos deforman la realidad 
o no nos dejan vería por ello esos silencios en la 
información. Cuando no esas interesadas interpreta
ciones de las motivaciones. Contra todo eso hay que 
reaccionar poniendo esfuerzo para bien de quien nos 
lee, nos oye o nos ve. De toda la Sociedad ¿A quién 
servimos?.

Me trae todo esto a la memoria, como ejemplo, el 
reciente libro publicado por Planeta: Leyendas ne
gras de la Iglesia, de Vittorio Messori. Es un relato 
revelador donde vemos la diferencia entre lo que se 
hacontado y se sigue contando, interesadamente para 
desprestigio de la Iglesia Católica y la realidad de lo 
ocurrido conforme acredita la más moderna investi
gación histórica.

Otra muestra sería, ahora que la publicación de la 
biografía de Felipe II ha puesto en el candelero a su 
autor Henry Kamen, recordar el silencio de su mag
nífico trabajo sobre la Inquisición Española publica
da hace ya muchos años por Alianza.

Donde frente a la opinión difundida se encuen
tran afirmaciones como las siguientes: «En una épo
ca en que la tortura era general en los tribunales cri
minales europeos, la Inquisición española siguió una 
política de benignidad y circunspección que la deja 
en lugar muy favorable si se compara con cualquier 
otra institución». «El número total de las llamadas 
brujas ejecutadas en el siglo XVII solo en Alemania 
ha sido calculado en cien mil, cifra que probablemente 
es cuatro veces mayor que el número de personas que
madas por la Inquisición Española en toda su histo
ria».

Todos los muertos me parecen mucho pero en cuatro 
siglos me parecen pocos comparados con los millo
nes de personas muertas en unos años en la Rusia 
comunista o en dos años en Camboya por los jemeres 
rojos. O lo ocurrido en la Alemania nacional socia
lista. O en la retaguardia en nuestra guerra civil. Y 
sin proceso.

Tenemos que aprender a comunicar mejor todos 
los que estemos interesados en que la verdad se co
nozca porque sorprendentemente, esta época nues
tra, donde los medios de comunicación han penetra
do en nuestras casas, no es más difusora de la verdad.

La mentira, las deformaciones, los silencios se han 
convertido en el arma destructora de las guerras 
políticas, económicas o religiosas de esta época.

Y a veces quienes escribimos nos convertimos in
genuamente o por obligación en los portadores de 
armas.

Pero quizá quien deberá considerar su actitud ante 
este problema es el receptor de la información. No 
cabe ya la pasividad, es necesario una actitud más 
reflexiva, más penetrante para no convertirse el lec
tor, el oyente o el espectador en muñeco de guiñol.
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- La Asociación Cultu
ral "Ricardo Brasal" (Paseo 
de San Eugenio, 21), bajo 
el patrocinio de la Junta, ha 
convocado el I Concurso 
de Poesía para Escolares. 
Podrán participar alumnos 
de secundaria de toda la 
región. Los poemas lleva
rán como tema "La natu
raleza en C-LM”, de forma 
y extensión libres. El plazo 
para presentar las solicitu
des termina el 17 de di
ciembre. El primer premio 
está dotado con 40,000 
pesetas.

XALAYERADELA REINA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
"Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetesaelegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar al teléfono 
810000de laOMICoen tu 
colegio.

LAGUARDIA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamientode La 
Guardia convoca el III 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. Las obras de
berán presentarse del ai 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono 138006.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán aladirec- 
ción: Casa de la Torre, C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 - El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".
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LSNTCRISTINA
SALÁJl "HÉRCULES"
Pases: 4:30, 6:35, 8:40 y 10:40 (desde hoy hasta el lunes 8)
Pases: 6:30. 8:30 y 10:30 ( de martes 9 hasta jueves 11)
■SALA 2: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 5:00, 7:50 Y 10:40
SALA 3: ''CONSPIRACIÓN"
Pases: 5:00 y 7:50

"FULL MONTY"
Único pase : 10:40

SALA 4: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Pases: 5:00,7:50 y 10:40

DEI^ KEUVA,
MUL'
SALA I: "SIETE AÑOS EN EL TIBET
Pases: 5:00,8:00 Y 10:30

SALA 2: "LA BODA DE MI MEJOR AMIGO"
Pases: 5:00. 8:00 Y 10:30
SALA 3: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 5:00,8:00 Y 10:30

SALA A: "CARA A CARA" 21:45 h.
SALA B: "SCREAM. VIGILA QUIEN LLAMA" 22:00 h.

wa "? 650 700

90 91 92
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12:00_Anselus 
15:30 Dibujos animados
16,00 La Película
..................."La legión del
invencible*'
17:30 La Película 
.................... "Besos de arena"

19:00_A campo abierto
20:00 El estribo
20:30_ Todo motor 
21:00 Documental

21:30_Dc sábado a sábado 
(presentado por Sonia 
Trigueros)
22:30 Resumen de fútbol

Toledo - Logroñés 
22:40 Dos butacas, por fa
vor
23:10 La Película
.................... "The lemon
sisters"
24:40, Teleagenda

Canal 4 Toledo

CANAT.
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Jesús TV
08:00 La misión del cristiano
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
10:00 El plan de nuestro Padre
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 Angelus con Juan Pablo II
(en directo desde el Vaticano)
13:00 Capitán Gallego
13:30 Beata Faustina
I4:00Misa desde Saniiago de Chile
15:00 Rosario en portugués
IS:30 Misa en portugués
16:00 Windows on the church
I7:00Aguí entre nos(en portugués)
I7:30Montañas y valles en la vida 
espiritual
18:00 Estelares de EWTN
19:00 Creencias y prácticas cató
licas
19:30 Juan Pablo 11
20:00Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de fe
21:30 Fe práctica en la Divina
Providencia
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Las más grandes historias
jamás contadas
23:30 Misa desde el Monasterio 
de N. Sra. de los Ángeles 
00:30Ángeles
01:00 Estelares de EWTN
02:00 Audiencia papal y Faith
Matters
02:30 Los diez mandamientos
03:00 Rosario de las Santas Es
crituras
03:30 Lo que creemos
04:00 Lo mejor de la Madre Angé
lica en vivo
05:00 Visionarios, místicos y enig
máticos
05:30 De cara al tercer milenio

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
'Miguel de Cervantes, 3, Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas. 15..Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n.Tfno. 227115
Museo de Arte Erótico
- Alfileriios, 21. Horario de 10 a 14 horas y de 16 a 20 horas.
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí * Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi. 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
-Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1.Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Dereito
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
ELIQBQSQ
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
'Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno.511625

EXPOSICIONES
TOLEDO

Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafetería Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hastael 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Venle al Paraiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción”. Hasta el 21 de diciembre.
Galería Tolmo
- Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista. 
Hasta el 17 de diciembre.
Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos, 1. Exposición "El Quijote y 
los derechos humanos" de Juan Queral Blanch. Hasta el 23 de diciem
bre.
Cámara de Comercio
-PlazadeStui Vicente, 3 Tfno.28011l. Exposición de óleosy encáusticas’ 
de Ángel Maraver, Hasta el 10 de diciembre.
San Pedro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permaneceré abierta hasta el 19 dediciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguardias".
Hasta el 25 de enero.

750 'íi' 850 900 950 1000

ONDA CERO ToMo 
1060

11^ , 11K) 1150 1200 1250 1300 1350 1400

I" 

02.0 
SER 

Toledo

¿1 ' ¿ i'M 

Mi 05.4 
40 PRINCIPALES CADENA DIAL

97
M¡ 1 9 9 ' llW'

96.3 965 00.9
Radio ONDA CERO RADIO S

Santa Marta Tatavara

101 112
1Ó2 

RADIO 1

103 I' IM ' 105 

103.3 103.9 
SER RA0H)2 

Talavan

106 j' 107

1064 
RADIO 3

El dial de Toledo

2022



Domingo, 7 de diciembre de 1997 13El diputado considera que es un 
"verdadero escándalo el proceder 
del Gobierno regional en materia 
de contratación"

'Air’;;
I 
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El diputado popular presentó el pasado viernes un total de setenta y cuatro iniciativas

Peral pretende aclarar algunas de 
las contrataciones de la Junta
El portavoz de Economía y Hacienda del Grupo Parlamen» 
tario Popular, Pedro Peral, presentó un total de setenta y 
cuatro iniciativas en las Cortes regionales relativas a las 
infracciones legales, omisiones y anomalías denunciadas 
por la Sindicatura de Cuentas de Castilla-la Mancha sobre 
la gestión económica y de contratación de la Junta durante 
los ejercicios del 94 y 95.

La Tribuna

Cuatro de las iniciativas pre
sentadas solicitan documentación, 
veinticuatro son preguntas para 
respuesta escrita y el resto, cua
renta y seis son preguntas al 
Gobierno para respuesta oral en 
el pleno de la Cámara.

Al valorar los resultados de la 
fiscalización de tas cuentas ge
nerales de laJunta correspondien
tes a los años 94 y 95 Pedro Peral 
afirma que "resulta de verdade
ro escándalo el proceder del 
Gobierno regional en materia de 
contratación".

En esta misma Iínea, el porta
voz de Economía del PP, añade 
que "en la fase de licitación de 
obras y servicios se ha denun- 
ciado por la Sindicatura de Cuentas 
casos de tan flagrante ilegalidad 
como no llegar ni a abrir el sobre 
con la propuesta de un licitador, 
con lo que, naturalmente, no se 
tuvo en cuenta su oferta".

En otros casos, apunta, el plie
go de condiciones no fija el plazo 
de la ejecución de obras o "no se 
promueve la concurrencia de la 
oferta, con clara y grave infrac
ción de la Ley de Contratos del 
Estado o como ocurrió en cuatro 
casos, se efectuaron adjudicacio

nes sin que los contratistas re
unieses los requisitos para licitar; 
y, en el colmode tas ilegalidades 
que, siempre según la Sindicatura 
de Cuentas, en la misma propuesta 
de iniciación del expediente de 
contratación ya se hace mención 
de la empresa adjudicataria".

Fianzas
En cuanto a fianzas en dieci

siete expedientes no se cumplió 
la legislación de contratos apli
cable a las Administraciones 
Públicas al no constituirse la fían; 
za, hacerlo fuera de plazo o por 
menor importe del preceptivo.

El portavoz de Economía ase
gura, también, que "otro caso en 
este asunto lo constituye el de un 
expediente en el que consta - y 
así lo detecta la Sindicatura- que 
la preceptiva fianza fue deposi
tada con anterioridad a la adjudi
cación".

Contraria a Derecho

Según Pedro Peral, la Admi
nistración Autonómica practica, 
en otros aspectos, una actitud 
igualmente contraria a Derecho 
y los requisitos de sus propias 
convocatorias de licitación de 
obras, cuando en once casos 
tolera retrasos considerables en

El portavoz de Economía del Grupo Popular presentó las iniciativas en las Cortes. Y. SORIA

la ejecución de obras sin la ne
cesaria autorización ni penaliza
ción prevista en el pliego de con
diciones.

En otro orden de cosas, el 
parlamento autonómico formula 
preguntas al Ejecutivo castella
no-manchego sobre las razones 
de que, por negligencia de la 
Consejería de Economía, hayan 
incurrido-en prescripción varios

expedientes ejecutivos con per
juicio millonario para la Hacien
da Autonómica.

.En el capítulo de subvencio
nes, Pedro Peral interpelará al 
Gobierno regional sobre si ha 
iniciado expedientes de reintegro 
de aquellas actividades no justi
ficadas o justificadas insuficien
te o inadecuadamente.

Por otra parte el diputado del

PP añadió también que "aparte 
de controlare! destino de los fon
dos públicos y su correcta apli
cación a fines de interés gene
ral, con estas iniciativas, el Gru
po Popular en las Cortes regio
nales pretende que, en lo sucesi
vo, se corrijan estas anomalías, 
en línea con la recomendación de 
los órganos externos de fiscali
zación".

El Reglamento de la Policía 
Local se aprobará el martes

La Tribuna

Unos 1700 agentes munici
pales que trabajan en la región 
estarán pendientes el próximo 
niartes de la reunión que cele
brará la Comisión de Coordina
ción de Policías Locales para 
aprobar el Reglamento Básico 
para este Cuerpo Policial, a fin 
de dolarles de unos preceptos 
niínimos que regule su organiza
ción, funcionamiento y régimen 
jurídico.

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina,

presidirá esta comisión, en la cual 
participarán representantes de la 
Administración autonómica, sin
dicatos y de la Federación de 
Municipios y Provincias de 
Castilla-La Mancha. La reunión 
se celebrará en la Consejería de 
Administraciones Públicas.

El Reglamento Básico que 
estudiará este organismo pretende 
servir de modelo a los 169 ayun
tamientos de la región con dota
ción policial para que elaboren los 
suyos propios a fin de dotar a sus 
agentes municipales de unos pre
ceptos sobre organización, fun
cionamiento y régimen jurídico.

La importancia del documento 
radica en que establecerá unas 
reglas mínimas a escala regional 
para desarrollar de la manera más 
homogénea aspectos básicos de 
este Cuerpo Policial.*

Estos aspectos hacen referen
cia a la estructura de las planti
llas adaptada a las característi
cas de cada ayuntamiento, tipo 
de medios materiales mínimos 
para este Cuerpo y su 
homogeneización, uniformidad, 
derechos y deberes de los man
dos y agentes, régimen discipli
nario, actividad sindical o carre
ra profesional. Los policías locales contarán con un Reglamento. Y. SORIA
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La polémica podría acabar en la Comisión del Estatuto del Diputado

Molina y Peral confirman sus 
posturas antes del Pleno del jueves

Ramón DEJUAN

"Es verdad que Pedro Peral 
quiso ser presidente de la comi
sión de Economía, pero no fue 
aceptado", se ratificó el portavoz 
de ICAM en las Cortes, José 
Molina, acerca del incidente que 
protagonizaron ambos en la cita- 
dacomisión.

"Es la décima vez que el se
ñor Molina afirma que quiero ser 
presidente de la comisión, cuan
do no es cierto: yo he renunciado 
tanto a la presidencia como a ser 
secretario ",dijo por su parte Pedro 
Peral.

Como se ve, las posturas si
guen igual de enfrentadas que el 
jueves pasado, pero el asunto ya 
sigue un cauce concreto, que pasa 
por que el próximo Pleno, pre
visto para el jueves 11,decida si 
el incidente debe ira la Comisión 
del Estatuto del Diputado.

Extrañeza

Molina reiteró que Peral pudo 
y debió retractarse, y mostró su 
extrañeza por la reacción del di
putado popular, ya que "siempre 
nos hemos llevado bien, en la 
comisión del Agua hemos tenido 
debates mucho más duros que el 
deljuevesy no llegó a ocurrir nada 
parecido". Negó que le hubiese 
repetido a Peral diez veces que 
haya querido ser presidente, e 
insistióen seguir con su queja "para 
que las Cortes no se conviertan 
en un gallinero".

Por su parte, el diputado po-

Se retirarán las pilas usadas del 
vivero municipal de Guadalajara

Efe-Guadalaíara

Los 20.000 kilos de pilas usa
das que hay acumuladas en el 
vivero municipal de Guadalajara 
serán retiradas a lo largo de los 
próximos días, según informó el 
alcalde de la ciudad, José María 
Bris.

Bris afirmó que la Federación 
de Municipios mayores de 20.000 
habitantes, que él mismo presi
de, ha instado a la Junta de Co
munidades para que tome en serio 
este asunto, que está causando 
un grave deterioro me
dioambiental y una gran polémi
ca municipal.

Asimismo, Bris agregó que 
trasladar las pilas supondrá para 
el Ayuntamiento un coste de unos 
cuatro millones de pesetas e in
sistió en que, a pesar de que esta 
retirada es competencia del Go

José Molina sigue considerando la

pular Pedro Peral afirmó que 
Molina "está en su derecho" a 
intentar elevar su queja a la Co
misión del Estatuto del Diputado 
tras "lamentar la situación que se 
creado" y desear "que se aclare 
la polémica". "No le guardo ren
cor", dijo, "y lo que hace es lo 
propio de un estado de derecho".

Pero acto seguido se quejó de 
que el grupo del PP en las Cortes 
"ha elevado dos veces su queja a

bierno regional, será el Ayunta
miento el que se haga cargo de 
ella. La misma empresa que re
tirará las pilas se encargará tam
bién de trasladar lasque se reco
jan a partir de ahora, de manera 
que queda terminada la polémica 
suscitada en relación al proble
ma medioambiental que causaba 
esta acumulación, indicó el alcal
de.

En cuanto al posible trasla
do improcedente de los dos em
pleados que trabajaban en el vi
vero por permitir el acceso de 
concejales del PSOE a esta ins
talación, el alcalde insistió en que 
las brigadas de obras y parques 
del Ayuntamiento trasladan a su 
personal dependiendo de las cir
cunstancias de cada momento.

Sobre el presupuesto para las 
fiestas de Navidad, indicó que éste 
será de unos diez millones.

^*'* ♦*»» 
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reacción de Peral injustificable. Y.SORIA

laMesayalapresidencia,pid¡endo 
amparo a las mismas por no re
cibir suficiente información del 
Parlamento y recibiendo ambas 
veces la callada por respuesta ". 
Concluyó diciendo que "con la 
actitud sectaria de la Mesa se 
impide a 22 diputados que estos 
puedan cumplir con su deber de 
controlar al gobierno de Castilla- 
La Mancha.

El diputado popular se mos-

Ya se ha zanjado el problema de las pilas, según el alcalde. Y.SORIA

tró dispuesto a "ofrecer la recti
ficación más completa siempre que 
el diputado de ICAM haga lo 
propio".

Pedro Peral podría ser 
expedientado por el PP regional 
según dijo Agustín Conde, su 
presidente, aunque este aún quiere 
enierarse de lo que sucedió. La 
intención de José Molina fue 
apoyada en la última Junta de 
Portavoces porel grupo del PSOE.

ICAM pedirá a las 
Cortes que CLM 
se iguale a otras 
CCAA en servicios 
sanitarios

R.D..I/Efe Toledo

El grupo de ICAM en las 
Cortes regionales presentará en 
el Pleno del jueves 1 I una pro
puesta para que la financiación 
sanitaria de Castilla-La Mancha 
se equipare a la de las comuni
dades que ya tienen las transfe
rencias, al tiempo que "invita a 
los ciudadanos a movilizarse 
contra este atropello".

El diputadode ICAM dijoque. 
aunque el ámbito de la Sanidad 
en Castilla-La Mancha "ha evo
lucionado bien, no es normal que 
se destine más financiación a 
aquellas comunidades que tienen 
un mejor servicio, en vez de que 
sea al revés".

Ley regional

La pretensión de ICAM es 
"exigirá! PP castellano-manchego 
que deje de defender a Aznar en 
el tema de la sanidad y empiece 
a defender los intereses de nuestra 
región".

El objetivo último de esta 
formación política, según las 
palabras de Molina, es llegar a 
una ley regional de salud en la 
que haya un "mapa de recursos, 
donde se aprecie la carestía de 
esta región en infraestructura para 
atender debidamente, porejem- 
plo, los muchos casos de enfer
medades car-diovasculares que 
tenemos, los cuales demandan 
una unidad hemodinámica y, en 
cuanto al cáncer, para que ten
gamos un acelerador de partículas 
y una bomba de cobalto".

Este partido de izquierdas 
buscará una resolución en el Pleno 
del jueves que albergue el ma
yor número posible de sus de
mandas.

Según José Molina, el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
debe prepararse para recibir ías 
competencias en esa materia y 
exigir, desde esacondición, igual
dad de trato con el resto de las 
regiones que tienen la sanidad 
transferida.

En este sentido, anunció que 
se estudiará en la "batalla po
lítica” la posibilidad de interpo
ner un recurso en donde se haga 
una interpretación sobre la vio
lación de algún principio consti
tucional basado en la igualdad de 
derechos para todos los espa
ñoles.

Desigualdad

El parlamentario de ICAM 
recordó que las comunidades que 
tienen transferencias se llevan 
el 93 % del ¡ncremento de los pre
supuestos frente al 6 % de las 
regiones que no tienen las com
petencias y que paradójicamen
te son las que más carencias pa
decen.

Por ello, agregó el diputado 
de ICAM en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, desde la 
tribuna del Parlamento"vamos 
a exigir á! Partido Popular que 
se ponga de parte de los ciuda
danos de esta región para que 
reciban el mismo trato que los 
de Cataluña".
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participación de un 33% en el Claustro, ya 
están preparando su candidatura de cara a la 
representación en el órgano universitario La
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El próximo día 13 de enero se proclamaránn los estudiantes electos al órgano universitario

Alumnos de la UCLMpreparan su 
representación en el nuevo aaustro

Los alumnos de la Universidad de Castilla-La Mancha 
interesados en ser representantes de sus compañeros en 
dicha institución, concretamente en el Claustro universita
rio, han comenzado a presentar sus candidaturas, hasta el 
día 13 de eneró, fecha en la que se proclamará definitiva
mente a los estudiantes elegidos.

Silvia DIEZ MAYANS

Es importante que los estudian
tes sepan lo mucho que se juegan 
cuando eligen quién les va a re
presentar en una institución tan 
compleja como la universidad, 
porque es precisamente desde ahí 
donde van apoderasegurar.se una 
formación de calidad y en las 
condiciones que toda persona tiene 
derecho a recibir.

Por ello, durante estos días, 
los interesados en formar parte 
de esta institución en condición 
de representantes de sus compa
ñeros en el claustro universita
rio están presentando las candi
daturas hasta que, el próximo día 
13 de enero, se proclame defini
tivamente a los elegidos.

Pero, ¿qué es el claustro uni
versitario y en qué puede ayudar 
a los alumnos de la Universidad?. 
Este órgano asume la máxima 
representatividad de la comuni
dad universitaria y se ocupa de 
supervisar la gestión de la Uni
versidad, velarporelcumplimien
to de los Estatutos, elegir o revo
car al rector y, en general, ha de 
aprobar las líneas globales de 
actuación de la Universidad pro
nunciándose en aquellos asuntos 
que afecten a la comunidad uni
versitaria.

Los alumnos, un 33% 
de representación

Es importante destacar que. de 
un total de 47 representantes, en 
el claustro los alumnos partici
pan con un 33 por ciento.

Por todo esto, los universita
rios han de ser conscientes de la 
importancia de estas elecciones 
y esforzarse en elegir, durante 
estos días de campaña electoral, 
con interés y teniendo en cuenta

lo mucho que se puede conseguir 
en favor de toda la Universidad.

María de Gracia Carrión, 
alumna de la Facultad de Letras, 
es candidata, por segunda vez, al 
claustro universitario. María 
afirma que este año «hemos con
seguido cosas muy importantes 
como que la primera matrícula 
haya subido tan sólo un dos por 
ciento y que las sucesivas se hayan 
mantenido sin incrementar su 
precio». Este hecho es muy im
portante si se tiene en cuenta que 
en otras universidades españolas 
se ha llegado a aumentar el pre
cio de la matrícula hasta un 27 
por ciento, lo que ha provocado 
más de una manifestación estu
diantil.

Asimismo, este año también 
se ha conseguido, a propuesta de 
los alumnos, el Reglamento de 
Evaluación del Estudiante, lo que 
coloca a laUCLM entre las po
quísimas universidades españo
las que disponen de este tipo de 
normativa que asegura a los uni
versitarios una justa evaluación 
de sus rendimientos.

Otro hecho a tener en cuenta 
es que la Junta de Gobierno, tam
bién a propuesta de los estudian
tes, ha aprobado que haya repre
sentación estudiantil en las Jun
tas de los centros adscritos de los 
cuatro campus, donde hasta el 
momento los alumnos no tenían 
representatividad, como esel caso 
de Talavera de la Reina.

Es evidente, entonces, que la 
representación de los universita
rios sirve para algo más que dar
se a conocer. Hay una serie de 
alumnos que están dispuestos a 
dejar parte de su tiempo en ase
gurar una Universidad que esté a 
la altura de sus miembros, y no 
al revés, como Esperanza 
Sánchez, candidata a Claustro de

El alumnado de la UCLM prepara sus candidatos al Claustro universitario.

la Facultad de Letras; Carolina 
Díaz, de Químicas, que quiere 
formar parte de la Junta de Cen
tro o Alfredo Segura, que tam
bién quiere representar a los alum
nos en el Claustro por parte de la 
Facultad de Químicas.

Todos ellos, entre muchos 
otros, velarán por el bien de toda 
la comunidad universitaria, aparte 
de lo que cada alumno, se pre
sente o no a las elecciones, deci
da poner de su parte.

Los alumnos 
consiguieron 

este curso 
incrementar la 
matrícula tan 
solo un 2%

La representación estudiantil consiguió varios logros el presente curso.

cehet^ik d^ko

'.^rjcfi'< 
teiirudh kdffi ... a todos los que 

hacen posible que 

el mundo cambie

Gracias

por colaborar con nosotros
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Sabe HB que su respaldo actual es mínimo, y no ha 
querido enfrentarse al ridículo que significaría una 
convocatoria que iba a tener poco éxito

f domingo

Condenados

1

PILAR 
CERNUDA

C
ondenados. Condenados a siete años 
de prisión. El lunes cayó la sentencia 
como un aldabonazo. Los 23 miembros 
de la Mesa Nacional de Herri Batasuna eran 

condenados por el Supremo, y debían ingre
sar en prisión de forma inmediata. Durante 
toda la semana se vivieron las repercusiones 
de esa importancia sentencia, que iban des
de la satisfacción del PP y Psoe, hasta el co
municado lleno de ambigüedad del PNV, que 
la acataba pero no se adhería a ella, aunque 
anunciaba también que no se sumaba a la 
convocatoria de huelga general convocada 
por HB el día 15. Buena noticia para los de
mócratas, que provocó que HB «cambiara» 
la huelga por un paro de dos horas y una ma
nifestación. Sabe HB que su respaldo actual 
es mínimo, y no ha querido enfrentarse al 
ridículo que significaría una convocatoria que 
iba a tener poco éxito, como ocurrió ya en la 
primavera pasada. Entre las reacciones más 
irritantes, la de Carlos Garaicoechea, que 
comparó la sentencia del Supremo con la del 
Proceso de Burgos. Algunos políticos no 
dudan en caer en el disparate con tal de ha
cerse escuchar en sus momentos de declive.

El País Vasco ha estado muy revuelto, como 
era lógico, con graves incidentes callejeros 
y el disparo, con una escopeta de cartuchos, 
ai escolta de una concejala del PP de San 
Sebastián. Como otros concejales de ese 
partido, Elena Azpiroz contaba con protec
ción especial, a cargo de una empresa priva
da, ya que e- lgobierno y el PP temían que 
pudiera producirse un atentado como el de 
Miguel Ángel Blanco, con el que Eta trataría 
de mostrar su aparente fuerza después de haber 
recibido la mala noticia de la condena a pri

sión de la Mesa de HB.
Esta semana se inició también el esperado 

juicio a Mario Conde, cuyo abogado trató por 
todos los medios de anular presentando dis
tintas argucias legales. Se encontró con un tri
bunal que respondió sólidamente a sus esca
ramuzas, hasta el punto de que el presidente, 
Siro García, juez de gran prestigio, tuvo que 
llamarle la atención cuando el abogado puso 
en duda la independencia del juez instructor 
García Castellón, y también dudó de que fue
ra legal su designación como juez de apoyo 
de Miguel Moreiras, designación que califi
có como una maniobra política contra el ex 
presidente del Banesto.

Conde finalmente se sentó en el banquillo 
junto a los restantes acusados, no vistió la toga 
como ocurrió en el caso Argentia Trust, y 
durante los próximos meses tendrá que com
parecer, lunes y martes, en la Audiencia Na
cional, para ser juzgado de los delitos de los 
que se le acusa. Finalizó esta semana con la 
celebración de la V Asamblea de Izquierda 
Unida. Será un paseo para Julio Anguita, que 
ha eliminado previamente las disidencias, y 
no va a tener problemas para salir por la puer
ta grande con la renovación de su mandato. 
Dice que será el último, pero su credibilidad 
en ese sentido deja mucho que desear, no es 
la primera vez que anuncia su retirada. I.U. 
tiene muchos lastres que superar, y entre ellos 
uno de los más importantes es el liderazgo de 
Anguita. El coordinador de I.U. ya no es lo 
que era, vive aprisionado por el PCE y por su 
acercamiento indudable al PP y al entorno del 
PP. No tiene la menor intención de cambiar 
en ese sentido. Y es I.U. quien sufre las con
secuencias.

CARLOS ITURGAIZ 
presidente del PP en el País Vasco:

«Las amenazas de Floren Aoiz no caeni 
en saco roto y se cumplen».'

MIGUEL ANGEL RODRIGUEZ 
secretario de Estado para la Comu

nicación: «Así es ETA. Sólo sabe ma
tar, sin necesidad de excusas como 
juicios o sentencias».

JULIO ANGUITA
coordinador general de Izquierda 

Unida (IU): «Para el neoliberalismo la , 
democracia es subversiva, seamos sub
versivos».

SEVERO MOTO
líder del Partido del Progreso de: 

Guinea: «Aznar es cómplice de una' 
dictadura caníbal en mi país».;

NARCIS SERRA
Ilíder del Partido Socialista de Cata-
i luña: «Aznar acabará igual que Silvioi
Berlusconi».j

PIETER BOTHAi

i ex presidente de Sudáfrica: «Los। 
blancos nos arrodillamos sólo ante 
Dios».

!RAMON GAYA

pintor y premio Nacional de las Artes 
¡ Plásticas: «Pintar es sólo sentimiento».

El ministro y el tabaco
ANTONIO 
GUERRA S

e supone que el ministro de Sanidad 
lo habrá pasado muy mal, ai negar su 
apoyo a la prohibición de la publici
dad del tabaco que ha propuesto la Unión 

Europea a partir del 1 de octubre del año 
2002.

He aquí una paradoja desconcertante: 
mientras en España se les va la fuerza por 
la boca a las autoridades sanitarias dicien
do que el tabaco es malo para la salud, y se 
entretienen en contar los muertos que el 
hábito de fumar provoca cada año, el se
ñor Romay Beccaría, cabeza de estas au
toridades sanitarias, se abstiene en Bruse
las, en nombre del Gobierno español, de 
apoyar la desaparición de la publicidad del 
tabaco que la mayoría de los países euro- 
peos pretenden proponer a la Comisión (Go
bierno) de la Unión.

El ministro de Sanidad español ha jus
tificado su abstención en esta prohibición 
de la publicidad del tabaco diciendo que 

su actitud ha obedecido a «razones políti
cas de fuerza mayor», según las propias 
palabras de Romay Beccaría. Pero así no 
se despacha una decisión tan lamentable y 
con graves repercusiones para la salud.

Sobre todo cuando la abstención espa
ñola ha roto el bloque mayoritario de los 
países europeos que han votado a favor de 
que desaparezca esta nociva publicidad.

Razones de fuerza mayor

Habría que preguntar al ministro de 
Sanidad, por las vías parlamentarias que 
procedan, cuáles son esas «razones políti
cas de fuerza mayor».

Y si Romay Beccaría procede con la 
transparencia que se supone en un minis
tro sensato como él, tendrá que contestar 
que el Gobierno alemán le había pedido 
esta abstención a José María Aznar, ya que 
Helmut Kohl ordenó votaren contra de esta 
prohibición sobre la publicidad del tabaco 

y no quería quedarse solo en el foro euro
peo.

Esta es la pura verdad, un favor entre 
amiguetes. No es lógico, ni razonable, ni 
saludable, estar pregonando durante todo 
el año los males que el hábito de fumar 
produce en la salud, y a la primera ocasión 
que se le ofrece a España de votar contra 
la publicidad del tabaco, pronunciarse con 
una incoherente abstención, como ha he
cho el ministro de Sanidad en Bruselas.

Tal vez las multinacionales tabaqueras 
han podido más en esta ocasión que la pro
moción de la salud frente al tabaco, un hábito 
o adición que tantos miles de muertes y en
fermedades está causando en el mundo. 
Enhoramala, señor ministro de Sanidad.

No esperábamos de usted esta absten
ción, y aún menos del Gobierno español 
que tanto se desgañita para recomendar 
hábitos saludables, aunque sólo lo hace de 
boquilla.
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Tirando de la cadena El rincón de ia Ferreras

Minas antipersonales

ANTONIO 
ENTRENAS

C
ada veinte minutos alguien, en algún 
lugar del mundo, muere o es mutila 
do por ese maquiavélico invento que 
son las minas antipersonales. Cada veinte 

minutos se nos va una vida (jodidamente 
inocente) o se nos trunca un latido, sin más 
culpa que la de haber paseado su figura por 
coordenadas equivocadas.

Generalmente, alguien cuyo destino le 
hizo jugar al siete y perder la partida. Ge
neralmente, alguien sin importancia dentro 
de ese tablero loco de ajedrez que es la guerra. 
Un soldado anónimo (por costumbre, obii- 

•gado a pasar por allí), un campesino (pro
bablemente, en busca de tomates), una 
muchacha (puede que hasta guapa) que 
pensaba en su novio, un niño que soñaba con 
juguetes de cartón... Nunca generales ni 
primeros ministros.

Matar es tan fácil, tan barato, que nada 
cuesta (unas quinientas pesetas) romper una 
vida a cambio de una información victorio
sa en un teletipo. Me parece bien el acuer
do de Ottawa. Me parece bien que las tres 
cuartas partes del planeta (120 naciones) lo 
suscriba. Pero me duele (como ciudadano 
del mundo que soy) que, precisamente, 
aquéllos países que deciden por nosotros cada 
día sean, precisamente, los que se

Contra la telebasura
JUSTO DE LA TORRE

Fi
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E
n algún momento todos han apostado 
por lo cutre, o por el pomo más o menos 
disimulado, o por la provocación gra
tuita, o por el tremendismo más escatológi

co. No hay barreras. Prolifera la elección 
de ombudsman.£s buena idea si es sincera 
y duradera. Las cadenas han sacrificado, en 
general, el buen gusto, una televisión de
cente al índice de audiencia, al «rating». Se 
advierte un movimiento ciudadano en fa
vor de un control, de una mayor limpieza.

Hasta aquí hemos llegado: telebasura, 
adiós. Sea bienvenida la idea. La telebasura 
había tocado techo. Su más difícil todavía 
tropezó con la náusea sartriana. Que cana
les marginales exhiban tanta porquería puede 

desmarquen del problema. Estados Unidos, 
Rusia, China... Uno llega a sentir vergüen
za de hablar inglés, haber leído a Whitman 
o haber tomado unos whisldes en Los An
geles. Vergüenza de estar empapado de 
Chéjov, localizar Moscú en un mapa o dis
frutar con el "efecto dominó" de la 
perestroika. Vergüenza, en suma, de haber 
tenido, algún día, ideas comunistas o haber 
leído a Mao.

La vida es una tragediaescrita por un loco, 
decía Shakespeare. Pero lo inseguro, lo 
incierto, es que, en este caso, est& todos 
sueltos. Todos campan emulando a Bobby 
Fischer, Tal o Capablanca, en una partida 
donde siempre mueren los mismos. Hay, por 
ejemplo, en Angola, tantas minas como 
habitantes (unos catorce millones). Y eso 
no le importa a nadie. Bueno, a la Gulf Oil 
y al petróleo de Cabinda, pero los dólares 
son los dólares. Tanto engaño, en un mun
do que se nos escapa de las manos, sólo nos 
lleva a dejarnos ir.

Por si acaso. No vaya a ser que nos toque 
esa lotería circular y pequeña, componedora 
de poemas de muerte. Como las setas, que 
se reproducen cuando llueve, se multipli
can las minas a precio de El Corte Inglés: a 
499 pesetas, que es lo que cuesta una vida. 

resultar explicable, que lo hagan las gran
des cadenas nacionales, lo es menos. No se 
trata de atentar contra la libertad de expre
sión, que es el argumento del que se sirven 
los distribuidores de basura para legitimar 
el producto. Se trata de evitar el mal gusto, 
de elegir la dignidad. Hay quienes pueden 
suprimir determinados programas porque ya 
no funcionan, porque pierden terreno en los 
índices de audiencia, da igual la oportuni
dad que elijan, el resultado será favorable 
para una dignificación del género. Se han 
movido círculos intelectuales, asociaciones 
de defensa del telespectador, sindicatos de 
izquierda: todos unidos con un mismo pro
pósito. Es una reacción loable.

Constitutivos 

de delito
CARMEN FERRERAS

S
i es cierto que la cara es el espejo del 
alma, comprendo por qué el Supre 
mo ha decidido encarcelar a los 23 
componentes de la Mesa Nacional de HB. 

Ni un rasgo de humanidad en sus rostros, 
ni un gesto, ni una mueca que hable de ellos 
y por ellos amablemente. Entre sus fotos y 
las de cualquier peligroso etarra, apenas hay 
diferencia. La misma frialdad, la misma 
torva expresión. Más tarde o más tempra
no su relación con ETA debía quedar esta
blecida. Acaso no son ellos, los batasunos, 
quienes amenazan y anuncian el cumpli
miento de sus propias sentencias.

El papel de Herri Batasuna ha estado 
siempre lo suficientemente claro como para 
actuar en consecuencia. Siempre conmi
nando al Estado, siempre amedrentando a 
la población y chantajeando al Gobierno. 
Como ha vuelto a hacer el coportavoz 
batasuno Florencio Aoiz. Si por cualquier 
circunstancia se producen «consecuencias 
directas y graves» de la actuación del Su
premo, la Justicia ya sabe a por quién tiene 
que ir, a por quién lo sabe y lo ha anuncia
do, a por este vocero que, con las peores 
formas, nos ha vuelto a amenazar. Y eso 
también es punible. La Justicia del País 
Vasco debería haber emprendido ya las 
acci6nes oportunas. El grito de Aoiz ha sido 
de guerra, no de paz.

Sólo el PNV, a través de Xabier Arzalluz, 
defiende a los batasunos situándose en 
paralelo con ellos. José Amedo se ha re
tractado recientemente de ciertas acusacio
nes contra el PNV en relación con ETA. 
Pues bien, las palabras del viejo Arzalluz 
y sus comportamientos están más cerca de 
la acusación que de la marcha atrás dada 
por el ex-policía. O Arzalluz tiene miedo 
a ETA o dice lo que dice convencido, por
que es el primer racista de España y prác
ticamente hasta sus últimas consecuencias 
de la doctrina de los hermanos Arana.

A estas alturas nadie duda que H^ es el 
rostro de ETA. Quizá por eso no se entien
den los escrúpulos del PNV. Individual, con 
pistola, o colectivamente, con coche bom
ba, ETA va a cumplir a rajatabla el anun
cio de Aoiz. A qué espera pues la Justicia 
española para actuar en consecuencia.

Crispados

CARLOS 
CERNUDA

L
a escopeta nacional está bien engra 
sada. Intrigas de papel, vídeos no au 
torizados para menores, políticos a 
prisión, juicios por doquier... todo parece 

envuelto en una interminable novela ne
gra donde todo el mundo opina y todo el 
mundo parece tener un papelito, aunque 
sea secundario. Mientras en la Europa de 
todos se debate el futuro de la moneda, o 
la jomada de 35 horas, aquí nos dejamos 
la vida en histriónicas polémicas sobre el 
valor moral de los marcianos o la apoca
lipsis cutre de los pelícanos.

En Suecia, por ejemplo, la calle se plantea 
la original iniciativa de educar a los niños 
desde los cero años, ya que los expertos 

aseguran que el primer llanto alumbra el 
primer conocimiento. El plan apunta a 
convertir las guarderías en pequeñas aca
demias de estudio donde los juegos infan
tiles marquen el camino de la formación.

El clima rezuma desasosiego y mucha 
pasión. Parece que estamos empeñados en 
estar con o contra quienes mandan, influ
yen o barruntan. Los periodistas, después 
de muchos años de paz interior, se suman 
al club de fílias/fobias, y la televisión, como 
si se tratara de un juez implacable, traza 
una línea muy clara entre los seguidores 
de extraterrestres, en plena forma, o sucum
bían (hoy claman venganza) a los encan
tos de un travesti deslenguado.

No teman. La muerte del pelícano será 
clonada por alguna cadena ávida de audien
cias despatarradas. Los medios, en gene
ral, conviven con los poderes reales, 
fácticos, oscurosísimos, e incluso tratan de 
coincidir con los planteamientos del jefe 
de una anónima comunidad de vecinos. 
Dicen que se trata de una moda donde se 
confunde la cana al aire de un marqués rosa 
junto a la lengua de serpiente de un mode
lo en decadencia... y en pelotas, por supues
to.

A la espera de tiempos mejores, sin 
tensiones que alimenten la ira, algunos tratan 
de interesarse por el experimento educa
cional sueco. ¿Dónde?
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Los encapuchados incendiaron ayer 
al mediodía cuatro automóviles de 
ertzainas que estaban aparcados en 
las inmediaciones de su comisaría

Los encapuchados también incendiaron una oficina bancaria

Los violentos atacan sedes del 
PNV y coches de ertzainas
Grupos violentos atacaron 
en la madrugada y la maña
na del sábado dos sedes del 
PNV en las localidades viz
caínas de Sukarrieta y Gal
dakao^ incendiaron una su
cursal bancaria en Urnieta 
(Guipúzcoa) y otras dos en 
Pamplona y quemaron cua
tro coches particulares de 
agentes de la Ertzaintza en 
San Sebastián, informaron 
la policía vasca y la delega
ción del Gobierno en Nava
rra.

Efe - Bilbao

Sobre la I,00 horas de la ma
drugada, varios desconocidos ro
ciaron con dos bidones de líquido 
inflamable la sucursal de la Caja 
Laboral en Urnieta (Guipúzcoa) 
y le prendieron fuego, tras lo cual 
se dieron a la fuga.

Las llamas y el humo se exten
dieron rápidamente porel local, 
que quedó totalemnte destroza
do, y afectaron a todo el inte
rior y al cajero automático, que 
resultó calcinado.

Varias dotaciones de la 
Ertzaintza y de los bomberos se 
desplazaron ai lugar de los he
chos y, debido a las dimensio
nes del fuego, decidieron desa
lojar las viviendas situadas so
bre el local atacado.

Sin embargo, los bomberos 
pudieron controlar rápidamen
te el incendio y, tras sofocarlo. 
los vecinos pudieron regresaría 
sus casas.

El ataque contra la sede del

Mejora el estado del escolta herido, 
que podría ser trasladado a planta

Efe - S» Sebastián/Madrid

José María Lobato, escolta de 
la edil donostiarra del PP, Ele
na Azpiroz, herido en atentado 
el viernes en San Sebastián, evo
luciona favorablemente de sus 
lesiones y podría pasar a planta 
en los próximos días, según el 
parte médico emitido ayer por 
el Hospital Nuestra Señora de 
Aránzu, en el que permanece 
ingresado.

José María Lobato recibió el 
viernes el impacto de un dispa

Estado en que quedó la oficina de la Caja Laboral atacada por los violentos. EFE

PNV en Sukarrieta, se produjp 
sobre las 1:45 horas de ayer. A 
esa hora unos desconocidos lan
zaron contra la fachadadél batzo- 
ki, situada en la calle Portuondo 
de Sukarrieta, tres artefactos in
cendiarios de.Ios que tan sólo uno 
se prendió. Según la Ertzaintza, 
los daños afectaron fundamen
talmente ai mobiliario y al falso 
techo, que se desplomó.

Poco después de las 1 :10 tuvo 
lugar la agresión contra la sede 
nacionalista de la localidad de 
Galdakao, situada en la calle Zu

ro de escopeta en la cabeza cuan
do se aproximó a un grupo de 
personas que se encontraban en 
las proximidades del Puente de 
Hierro de la capital donostiarra, 
quienes habían resultado sospe
chosas a Elena Azpiroz.

Tras el atentado, el joven fue 
trasladado al citado centro médi
co, donde se le apreció una heri
da con orificio de entrada por la 
zona occipital alta de la cabeza 
sin orificio de salida y estallido 
de globo ocular izquierdo, con 
varios perdigones alojados en su

biaurreta. Los violentos lanza
ron seis cóctels molotov contra 
la fachada pero el ninguno de 
estos artefactos llegó a penetrar 
en el interior de los locales. Los 
daños, de escasa consideración, 
se limitaron al exterior del edi
ficio y no alcanzaron a las vivien
das situadas encima del batzoki.

AI mediodía, seis encapucha
dos incendiaron cuatro automó
viles particulares propiedad de 
agentes de la Ertzaintza, que se 
encontraban estacionados tras la 
comisaría de la Policía Autóno

cabeza, por lo que fue fue inter
venido quirurgicamente.

El parte médico hecho públi
co ayer por el Hospital Nuestra 
Señora de Aránzazu señala que 
José María Lobato «ha pasado 
bien la noche, su evolución es 
favorable y su estado general 
estable».

Sin embargo, «el pronóstico 
ocular sigue siendo grave, con 
riesgo elevado de pérdida de vi
sión del ojo izquierdo, en el que 
sufrió estallido del globo ocu
lar y múltiples fracturas en la

ma Vasca del barrio de Intxau
rrondo de San Sebastián.

Según informaron el depar
tamento vasco de Interior y los 
bomberos, los hechos ocurrie
ron sobre las 12,30 horas, cuan
do los encapuchados rompieron 
los cristales de los automóviles, 
dos Volkswagen Golf, un Peu
geot 406 y un Peugeot 205, que 
estaban aparcados en una zona 
peatonal del Paseo de Zubiaurre, 
y arrojaron un cóctel molotov 
al interior de cada coche, tras 
lo cual se dieron a la fuga.

región orbitaria».
El parte indica asimismo que 

probablemente Lobato no debe
rá ser intervenido de las lesio
nes que sufrió en la zona de la 
mandíbula, por lo que podría ser 
trasladado a planta en los próxi
mos días, en caso de que no se 
presenten complicaciones.

Por otra parte, el atentado del 
que fue víctima Lobato iba di
rigido contra la concejal donos
tiarra del PP Elena Azpiroz, 
según confirmaron ayer fuen
tes del ministerio del Interior.

Los cuatro líderes 
navarros de HB 
ingresaron ayer 
en la prisión de 
Pamplona

Efe - Pamplona

Los cuatro miembros de la 
Mesa Nacional de HB de Nava
rra, Floren Aoiz, Adolfo Araiz, 
Koldo Castañeda y Alberto de 
Lorenzo, se encuentran ya en la 
cárcel de Pamplona, donde de
berán cumplir condena por co; 
laboración con banda armada.-

La detención de los dirigen
tes abertzales se produjo a las 
12,37 horas de ayer en la sede 
del partido en la capital navarra 
y desde allí en dos furgones de 
la Policía.Nacional fueron con- 
ducidos ala prisión pamplonesa.

- Mientras esperaban su arres
to, más de un centenar de perso
nas permanecieron concentradas 
junto a la sede, donde corearon 
consignas en favor de ETA y en 
contra de la Policía, según fuen
tes de la delegación del Gobier
no en Navarra que precisaron que 
agentes del Cuerpo Nacional de 
Policía intervinieron y dispersa
ron a los concentrados.

Posteriormente, tras las de
tenciones, volvieron a producirse 
momentos de tensión y algunos 
incidentes aislados por las calles 
del Casco Viejo, que a primera 
hora de la tarde había recupera
do la normalidad.

El equipo de abogados que 
defendió a los miembros de la 
Mesa Nacional de HB conside
ra que la sentencia condenato
ria dictada por el Tribunal Su
premo «demuestra la ineficacia 
de la razón jurídica frente a la 
lógica de las razones de Estado».

Los letrados Iñigo Iruin, Mi
guel Castells, José María Elosua 
y Patxi Zabaleta ofrecieron ayer 
una rueda de prensa en San Se
bastián para dar a conocer el 
análisis que el equipo de los siete 
abogados defensores ha hecho 
de la sentencia que ha condena
do a cada uno de los 23 miem
bros de la Mesa Nacional de HB 
a siete años de prisión.

Iruin señaló la resolución del 
Tribunal Supremo «es hija polí
tica» del ministro del Interior.

A su ju icio, «se hace una de
finición de terrorismo que am
plía y expande la ahora vigente 
y se acerca a etapas jurídicas an
teriores, ajurisdicciones milita
res, ya que se el imina el necesa
rio componente de una organi
zación que desarrolle esa activi- 
dad y no exige que los actos que 
se realicen sean violentos. Con 
el olvido de la doctrina hasta aho
ra vigente, se está penalizando 
por primera vez la colaboración 
ideológica, que vulnera la liber
tad de expresión e información».

Los abogados recahazan que 
se haya aplicado el anterior Có
digo Penal por ser menor la pena 
efectiva, ya que, según Iruin, 
«con una interpretación constitu
cional del nuevo Código, el fa
llo habría sido absolutorio».
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Iturgaiz acusa a los nacionalistas de intentar 'reflotar a ETA y HB

Aznar cree que la condena de HB 
derra la sensadón de impunidad

Efe - Madrid/Santurce

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, considera que 
la sentencia del Tribunal Supre
mo contra los miembros de la 
Mesa Nacional de HB termina 
con la sensación de impunidad 
que podían tener algunos ciuda
danos en relación con las actua
ciones de la coalición abertzale.

Aznar hizo esta consideración 
a un grupo de periodistas en la 
recepción que se celeberó ayer 
en el Congreso con motivo del 
XIX aniversario de la Constitu
ción.

Para el jefe del Ejeciflivo, la 
sentencia contra los dirigentes 
de HB es muy importante por
que demuestra que en un Esta
do de Derecho se cumple la ley, 
ya que lo contrario sería «letal».

Añadió que los ciudadanos 
deben comprender que no se trata 
de una sentencia política, sino 
que los veintitrés miembros de 
la Mesa Nacional de HB van a 
prisión porque han cometido un 
delito y dijo que los españoles 
están satisfechos con una sen
tencia como la que ha habido.

Tras expresar su convenci
miento de que el atentado per
petrado el viernes en San Sebas
tián es una respuesta a la sen
tencia del Tribunal Supremo, 
aseguró que «ETA no tiene otra 
estrategia que no sea matar» y 
que, por tanto, «lo que ocurrió 
ayer (por el viernes) es lo que 

ha venido ocurriendo durante 
mucho tiempo antes de que hu
biese ninguna sentencia».

Respecto a la posibilidad de 
que haya algún tipo de conse
cuencia interna en HB tras la do- 
cisión judicial, se limitó a seña
lar que alguna medida tendrá que 
tomar una formación política a 
la que meten en la cárcel a to
dos sus dirigentes.

La actitud del PNV

De la actitud del PNV en re
lación con este asunto, Aznar 
destacó que este partido acató 
la sentencia y dijo que otras va
loraciones realizadas no las com
parte y que son habituales en re
presentantes de ese partido.

Rechazó Aznar las conside
raciones de que exista una paula
tina descomposición de la Justi
cia y dijo que la descomposición 
se daría si la Justicia no actua
se.

Por otra parte, hizo hincapié 
en la importancia de que después 
de la ultima Cumbre hispano
francesa se haya comprobado por 
los ciudadanos la colaboración 
en la lucha contra el terrorismo 
de ETA y dijo que Francia ya no 
se siente sola en esa lucha des
pués de actuaciones como las de 
México y Estados Unidos y que 
«cada vez es mayor la debilidad 
y el aislamiento de esa banda».

Por su parte, el presidente del 
Partido Popular en el País Vas-

Aznar aplaude a Trillo durante el acto de ayer en el Congreso. EFE

CO, Carlos Iturgaiz, acusó ayer 
a las formaciones nacionalistas 
de querer echar una mano a HB 
y a ETA «para tratar de reflo
tarles» y denunció que «el nacio
nalismo democrático no sopor
ta que HB se hunda».

Iturgaiz, que presidió en San
turce un acto del PP para cele
brare! aniversario de la Constitu- 
ción, advirtió que con su «gui
ño» hacia HB, algunos partidos 
y sindicatos «están dando balo
nes de oxígeno, cheques en blan
co y echando un cable a todo ese 
mundo que todavía apuesta por 

la tragedia en el País Vasco».
El dirigente popular se refi

rió de este modo a la oferta rea- 
lizadaaHB per las centrales ELA 
y LAB de convocar una serie de 
movilizaciones en contra de la 
sentencia contra la Mesa Nacio
nal de HB si esta formación -co
mo ha hecho- desconvocaba la 
huelga general anunciada para 
el día 15.

Varias organizaciones del 
mundo nacionalista se han su
mado a esta iniciativa y el PNV, 
EA e IU la estudiarán en los 
próximos días.

Almunia estima 
que el PNV se 
aleja de los 
demócratas de 
modo peligroso

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE. Joaquín Almunia, dijo 
ayer que reacciones del PNV 
como la relativa a la sentencia 
contra los dirigentes de HB de
muestran un peligroso aleja
miento de la posición manteni
da por la mayoría de fuerzas po
líticas democráticas.

Almunia se expresó así ante 
un grupo de informadores en la 
recepción celebrada en el Con
greso con motivo del XIX ani
versario de la Constitución.

La lucha antiterrorista es la 
cuestión esencial que Almunia 
desea plantear al presidente del 
Gobierno, José María Aznar, en 
la reunión que mantendrá con 
él el próximo martes.

En esa reunión dijo que sólo 
se hablará de esta cuestión, así 
como de la integración de Espa
ña en la estructura militar de la 
OTAN y de la próxima Cum
bre de la UE en Luxemburgo, 
mientras que no se abordarán 
asuntos autonómicos ni de Justi
cia por la falta de consenso.

En relación con la lucha anti
terrorista hizo hincapié en la ne
cesidad de fijar una estrategia 
al máximo nivel y actuaren con
secuencia, yaque no debe limi
tarse la actuación a esperar a las 
detenciones por parte de las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguri
dad del Estado.

Sobre la designación del can
didato socialista a la presiden
cia del Gobierno en las próxi
mas elecciones, Almunia insis
tió en que será a finales de marzo 
cuando comience el proceso que 
lleve a ese nombramiento.

El sector mayoritario de IU ofrece a los 
críticos la integración en la lista de Anguita

Efe - Madrid

El sector mayoritario de IU 
lanzó ayer mensajes de integra
ción a las corrientes Espacio Al
ternativo y «Tercera Vía», deci
didas hasta ahora a competir por 
separado con la candidatura ofi
cial a la dirección que encabeza 
Julio Anguita, quien defendió un 
mensaje continuista en política 
de alianzas.

A pesar de que no prosperó 
una propuesta de la «Tercera 
Vía» que pretendía reducir el mí
nimo exigible de avales para pre
sentar candidatura propia del 10 
al 5 por ciento del total de dele
gados asistentes a la V Asam
blea Federal, esta corriente per
sistía a última hora de la tarde 
en intentar reunir las 20 firmas 
que le faltaban para que su lista 
sea sometida hoy a votación.

Mientras tanto. Espacio Al
ternativo disponía ya de avales 
suficientes para presentar su can
didatura, encabezada por el eco- 
socialista Ladislao Martínez, y 

confiaba en obtener con ella unos 
siete puestos en el nuevo Conse
jo Político, pero se encontraba 
a la espera de recibir una oferta 
formal de integración por parte 
de! sector mayoritario.

Antes dequecomenzarael  de- 
bale de las enmiendas a los docu
mentos oficiales, los 1.169 dele
gados presentes a última hora de 
la mañana aprobaron el informe 
presentado el viernes por Angui
ta con 1.031 votos a favor (un 
88 por ciento del total), frente a 
45 en contra (un 3,84 por cien
to) y 93 abstenciones (cerca del 
8 porciento, procedente mayori
tariamente de Espacio Alterna
tivo).

En su respuesta a los portavo
ces de las distintas delegaciones, 
antes de la votación del infor
me, el líder de IU instó al conjun
to de la organización a zanjar de 
una vez el debate «religioso» 
sobre la conveniencia o no de las 
alianzas con el PSOE y advirtió 
que Izquierda Unida mantendrá 
la mano tendida a los socialis

tas, pero no detendrá su camino 
para esperar la respuesta.

Anguita defendió en tono 
enérgico la continuidad de la ac- 
tual política de relaciones con 
el PSOE, volvió a manifestarse 
a favor de un diálogo con los sin
dicatos sin imposic iones mutuas, 
negó que la dirección federal ha
ya «echado de mala manera» a 
nadie y se mostró dispuesto a es
tudiar, si fuera preciso, la conve
niencia de celebrar «primarias» 
para designar futuros candida
tos electorales.

Los pactos locales

Tras un llamamiento inicial 
a fomentar el debate con los sin
dicatos y otras fuerzas políticas 
para defender conjuntamente la 
reducción de lajomada laboral, 
Anguita salió al paso de los repro
ches por no haber negociado con 
el PSOE la formación de gobier
nos municipales conjuntos en lu
gares como Málaga o Córdoba 
y culpó directamente a los so

cialistas de la falta de acuerdo 
en ambas ciudades.

Al comprobar que las relacio
nes con el PSOE siguen centran
do gran parte del debate interno 
de IU, Anguita recordó, en tono 
de indignación, que la Ejecuti
va del PSOE que dirige Joaquín 
Almunia, en un «lapsus» reite
rado, se refirió a él varias veces 
como «Leguina», ha interrumpi
do unilateralmente el diálogo sin 
aviso formal previo y reclamó 
el fin del debate interno sobre 
este asunto.

«Ya está bien de estar reite
rando este tema», rogó Anguita 
a los delegados, y recalcó que 
IU está dispuesto a hablar con 
los socialistas cuando ellos quie
ran, pero sin detener su propia 
marcha y sin esperar «ni un mi
nuto» la respuesta, antes de pe
dir por última vez a los militan
tes y dirigentes que no hagan 
«más debates de tipo religioso» 
sobre una cuestión que ya le ha 
costado a Izquierda Unida bas
tantes cosas.

Quince fallecidos 
en las carreteras 
españolas desde 
que comenzó el 
puente

Efe ■ Madrid

Quince personas han muer
to, otras once sufrieron heridas 
graves y nueve más resultaron 
con lesiones de carácter leve, 
en los catorce accidentes mor
tales que han ocurrido en las 
carreteras en el inicio del puente 
de la Constitución, informaron 
fuentes de la Dirección Gene
ral de Tráfico.

Las mismas fuentes precisa
ron que todos los accidentes se 
produjeron en las veinticuatro 
horas, comprendidas entre 20.00 
horas del viernes a las ocho de 
la tarde de ayer. yaque en la pri
mera fase de la salida de vehí
culos, de 15.00 a 20.00 horas 
del viernes, no hubo ninguno.

La Dirección General de Trá
fico (DGT) informó también de 
que la situación en las carrete
ras tiende a normalizarse tras el 
temporal de nieve.
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El Consreso acosió la tradicional recepción del 6 de diciembre

Llamadas al diál(%o y la tolerancia 
en el aniversario de la Constitución

Efe ■ Madrid

Las llamadas al diálogo y la 
tolerancia como resultado del 
desarrollo y vigencia de la Cons
titución de 1978 fueron el ejede 
las declaraciones hechas ayer por 
los dirigentes de los partidos po
líticos, que se reunieron para ce
lebrar los diecinueve años del 
texto constitucional.

El Congreso de los Diputa
dos sirvió de punto de cita de re
presentantes del Gobierno con 
su presidente José María Aznar 
al frente, las formaciones políti
cas, altas instituciones del Esta
do y miembros de todos los ám
bitos de la sociedad para home
najear al texto aprobado por los 
españoles hace diecinueve años.

El anfitrión de la recepción, 
el presidente de la Cámara Baja, 
Federico Trillo, apeló en su dis
curso a que las fuerzas políticas 
mantengan un talante de respe
to al adversario como el que se 
dio durante las primeras eleccio
nes democráticas y les pidió que 
recuperen la tolerancia y el diá
logo de ese momento.

Los corrillos posteriores que 
se formaron en el salón de «Pa
sos perdidos» del Palacio del 
Congreso sirvieron para que polí- 
ticos de uno y otro signo coinci
dieran en hacer patente la vigen
cia de la Constitución y la nece
sidad de defendería como garante 
de las libertades.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, se refirió a la 
máxima norma legal de los espa

Chaves y Arenas se ofrecen 
mutuamente diálogo en el 
Día de la Constitución

Yáñez niega que se dieran 
irregularidades en el 
funcionamiento de la Expo

Efe - Sevilla

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, y 
el ministro de Trabajo y líder 
del PP andaluz, Javier Arenas, 
coincidieron ayer en ofrecer diá
logo y hablar de concordia, ade
más de llamar a la unidad demo
crática contra los terroristas, en 
el Día de la Constitución.

En el acto oficial celebrado 
ayer en la Delegación del Go
bierno de Andalucía, Chaves co
menzó su discurso con un re
cuerdo para la última víctima 
de ETA, que hizo extensivo a 
todas las víctimas del terroris
mo, a la vez que llamó a la uni
dad democrática contra el terror.

Chaves señaló que la «Cons
titución es una realidad viva y 
dinámica que ofrece la posibi
lidad de construiruna democra
cia cada vez más eficaz», y del 
sistema democrático dijo que 
permite el diálogo y el consen

Trillo y Barrero saludan a Eguiagaray a su llegada a la recepción. EFE

V

ñoles y manifestó a los periodis
tas que su contenido y el espíri
tu que lo hizo posible, deben ser 
usados para aprovechar el mo
mento de profundo optimismo 
que, a su juicio, vive España.

Tras calificar los diecinueve 
años transcurridos desde la apro
bación de la Constitución de 
«historia de un gran éxito», Az
nar apostó por la prevalencia de 
los valores de «tolerancia, diá
logo, consenso, futuro y ganas 
de hacer cosas en común».

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco AlvarezCas- 
cos, dijo que los valores esencia
les de esa norma han estado cada

so y es el único que otorga a los 
dirigentes políticos la respon
sabilidad añadida de demostrar 
a los ciudadanos en qué consiste 
la tolerancia.

Autonomía y solidaridad

EI presidente andaluz, tras 
asegurar que «el desarrollo an
daluz no se entiende sin el con
junto de España», recordó que 
la Constitución establece la au
tonomía pero con solidaridad, 
a la que vez que señaló que «si 
el consenso nos ha permitido 
avanzar, tenemos que hacer el 
máximo esfuerzo para mante
ner esa línea de actuación».

Javier Arenas dijo que la 
Constitución española es «lade 
la Concordia», además de ser «el 
ejemplo político para la socie
dad española de hoy y del futu
ro» frente a los «extremismos 
de cualquier signo, que no tie
nen respaldo en las urnas».

año más vigentes y consideró que 
ésta se ha ido fortaleciendo por 
la trayectoria de diecinueve años 
de consenso sobre sus principios 
fundamentales y su aplicación.

Joaquín Almunia, secretario 
general del PSOE, elogió a la 
Constitución por haber supues
to un largo periodo de paz, convi
vencia y tolerancia, pero expre
só su preocupación por el desa
rrollo del estado autonómico y 
por la situación de la justicia.

Rosa Aguilar, portavoz de IU, 
sin salirse del tono general de re
conocimiento a la Constitución, 
constató que «hay problemas en 
nuestro país que requieren de una

Efe - Sevilla

El ex presidente de la Comi
sión Nacional del V Centena
rio Luis Yáñez negó la existen- 
cia de «cualquier tipo de irre- 
gularidad e ilegalidad en la ges
tión de la Expo», en relación a 
la imputación del juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón de ex responsables de 
la Expo 92.

Yáñez, que asistió a los ac
tos de celebración del día de la 
Constitución, dijo a los perio
distas que «no tengo nada que 
ocultar y tengo la conciencia 
muy tranquila sobre la ausen
cia de irregularidades en la Expo 
y en la Comisión del V Cente
nario, y se demostrará».

Sobre la imputación del pri
mer comisario de la Expo 92, 
Manuel Olivencia, y otros sie
te ex directivos, Yáñez declaró 
que «Olivencia es una persona 
honorable e inocente y los de

reforma constitucional».
No sólo hubo opiniones de re

presentantes políticos. El presi
dente del Tribunal Constitucio
nal, Alvaro Rodríguez Bereijo, 
señaló que estamos en un mo
mento en que es preciso recupe
rar el impulso democrático, la 
fuerza de la lucha por la liber
tad, la tolerancia y la conviven
cia pacífica que hizo posible el 
consenso de 1978.

Al acto celebrado en el Con
greso sólo asistieron los presi
dentes autonómicos de Madrid 
y Castilla y León, Alberto Ruiz 
Gallardón y Juan José Lucas, res
pectivamente, así como el presi
dente de la ciudad autónoma de 
Ceuta, Jesús Fortes.

Además del presidente del Se
nado, Juan Ignacio Barrero, coin
cidieron en el Palacio de laCarre- 
ra de San Jerónimo ex responsa
bles de ambas cámaras como Lan- 
delino Lavilla, Gregorio Peces 
Barba, Félix Pons, José Federico 
de Carvajal, los ministros de Jus
ticia, Asuntos Exteriores y De
fensa y numerosos ex ministros.

El presidente del Consejo Ge
neral del Poder Judicial, Javier 
Delgado; el fiscal general del Es
tado, Jesús Cardenal; el presi
dente de UNICEF España, Joa
quín Ruiz Jiménez; y el del Co
mité Olímpico español, Carlos 
Ferrer Salat; compartieron ága
pe con representantes de medios 
de comunicación como Pedro 
J.Ramírez y actorés como José 
Luis López Vázquez, Carlos 
Larrañaga y Ana Diosdado.

más también; se trata de unas 
diligencias previas quecreo que 
terminarán archivadas y no hay 
que darles demasiada importan
cia».

Ironizó que «en este país para 
ser alguien hay que estar impli
cado en algo», y añadióque «es
tamos sacando de quicio las co
sas, cuando lo que hay que te
neres serenidad». En este sen
tido, comentó sobre su posible 
imputación en la investigación 
que «yo estaba preocupado por
que no estaba implicado y aho
ra ya estoy con las personas 
importantes; es un honor encon
trarme con los señores Oliven
cia, Cassinello o Pellón».

«Se crea una situación de 
escándalo y de ‘pena de banqui
llo’ con personas que tienen que 
estar durante meses y años de
mostrando su inocencia, cuan
do lo que hay que demostrar es 
la culpabilidad, por lo que espe
ro que se solucione pronto».

Las enmiendas 
del PSOE en el 
Senado destinan 
160.000 millones 
más a inversión

Efe - Madrid

Las enmiendas que ha pre
sentado el Grupo Socialista en 
el Senado al proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales del Es
tado de 1998 supondrían, de 
aprobarse, un aumento del gasto 
algo superior a los I60.000 mi
llones de pesetas, que se desti
narían a diferentes inversiones 
en las comunidades autónomas.

Según los datos facilitados 
porel senador socialista Octavio 
Granados, las enmiendas rela
cionadas con el Ministerio de 
Fomento se cifran en algo más 
de 70.000 millones de pesetas, 
que él PSOE quiere se destinen 
a obras de infraestructura en las 
autonomías.

De ellos, 14.000 millones 
corresponderían a Andalucía y 
la mayor inversión en esta co
munidad sería la variante de Al
caudete, en la N-432, con 8.000 
millones de pesetas, mientras 
que Extremadura se llevaría 
11.417 millones, la mayoría de 
ellos -10.000 millones- para la 
Autovía de la Plata.

Los socialistas piden más 
inversión en la Autovía del Can
tábrico, en concreto en los tra
mos Lamadrid-Unquera (Can- 
ta-bria) y Colunga-Villaviciosa 
(Asturias), o en la denominada 
«Y» vasca ferroviaria.

Para obras medioambienta
les, el PSOE presenta varias 
enmiendas para incluir inversio
nes en diferentes proyectos por 
valor de 44.868 millones de 
pesetas y, de nuevo, Andalucía 
sería la comunidad a la que le 
correspondería más cantidad, 
con casi 14.000 millones para 
la presa de Hozgarganta o el sa
neamiento del entorno de Doña
na, fundamentalmente.

Asimismo, los socialistas 
quieren aumentaren 22.200 mi
llones de pesetas la inversión 
prevista en el proyecto de Pre
supuestos en materia de educa
ción primaria y secundaria, aun
que sólo se han territorializado 
19.400 millones para inversión 
nueva y reposición en la edu
cación secundaria.

Estas enmiendas sólo se re
fieren a las diez comunidades 
de la denominada «vía lenta» 
que no tienen todavía transfe
rida la Educación.

El portavoz del Grupo So
cialista en la Comisión de Edu
cación del Senado, Juan Igle
sias Marcelo, aseguró que los 
recursos previstos en el proyecto 
de ley son insuficientes, aunque 
reconoció la mejora que se ha 
producido respecto a este año.

Sin embargo, consideró que 
el Gobierno «está perdiendo una 
ocasión única» en esta materia, 
ya que la implantación de la Edu
cación Secundaria Obligatoria 
(ESO) y el futuro traspaso de 
la educación no universitaria a 
las comunidades de la «vía len
ta» precisan de un presupuesto 
«de especial importancia que 
deje el panorama educativo en 
las mejores condiciones posi
bles».

2022



Domingo, 7 de diciembre de 1997 21
Albright anunció que tras sus últimas 
reuniones con Arafat y Netanyahu ha 
surgido la necesidad de volver a 
encontrarse en breve con ambos ’NBH

Arafat reconoce que los esfuerzos de la diplomacia estadounidense en Oriente Medio ''avanzan"

Albright aumenta la esperanza de 
reabrir el diálogo palestino-israelí
La reunión celebrada ayer en Ginebra entre la secretaria de 
Estado norteamericana, Madeleine Albright, y el presidente 
de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Yaser Arafat, 
puede haber sido el primer escalón de uq posible desbloqueo 
de las negociaciones de paz en Oriente Medio.

Efe - Ginebra/París

Tras el encuentro, que se desa
rrolló durante dos horas y media 
en la sede en Ginebra de la mi
sión permanente de Estados Uni
dos ante la ONU, Albright asegu
ró que la conversación con Arafat 
había sido «muy útil y constructi
va» y anunció su intención de re
gresar a París para entrevistarse 
de nuevo con el primer ministro 
israelí. Benjamín Netanyahu.

Después de indicar que algu
nos de los puntos discutidos con 
Arafat «podríamos cerrarlos 
pronto», destacó la necesidad de 
hablar de nuevo tanto con Netan
yahu como con Arafat, aunque 
dijo que ambos «tienen algún tra
bajo que hacer y algunas deci
siones que tornar antes de que me 
vuelva a encontrar con ellos».

Por ello, Albright informó de 
que las próximas reuniones que 
tendrá con ambos se celebrarán 
la próxima semana, a su vuelta 
de una gira por Africa, en algún 
país de Europa Occidental.

Arafat, por su parte, agrade
ció los esfuerzos estadouniden
ses para revitalizar las negocia
ciones de paz en Oriente Medio 

y subrayó que los palestinos no 
piden más que lo ya estipulado 
en los compromisos firmados 
hasta el momento.

En este sentido, recordó los 
acuerdos de paz rubricados con 
Simón Peres e Isaac Rabin, así 
como el Protocolo de Hebrón fir
mado con Netanyahu, textos que, 
según los palestinos, les dan dere
cho a un 90 por ciento del territo
rio de Cisjordania.

Los territorios

Respecto al plan israelí de reti
rada parcial de Cisjordania plan
teado el viernes, por Netanyahu 
en París, la representante esta
dounidense señaló que «nos gus
taría ver una reorganización crei
ble (...) Queremos estar seguros 
de que hay una combinación de 
calidad y cantidad y un desplie
gue creible».

Sin embargo, afirmó que en 
su reunión con Netanyahu no se 
trató la petición que éste realizó 
a los palestinos sobre el estableci
miento de un período de cinco 
meses previo a la implantación 
del plan.

Por su parte, Arafat resaltó que

1 *
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Arafat y Albright durante su rueda de prensa en Ginebra. EFE

no tiene detalles del mismo y re
conoció que los esfuerzos esta
dounidenses para intentar buscar 
una solución en Oriente Medio 
«avanzan».

Albright también se refirió a 
la necesidad de hacer mayores es
fuerzos en materia de seguridad 
y manifestó que Arafat «entien

de la importancia de emplearse 
al cien por cien en este aspecto».

Además, recordó que en esta 
cuestión se han logrado impor
tantes avances, aunque «siempre 
hay algo más por hacer», por lo 
que pidió un esfuerzo «tanto uni
lateral de los palestinos como en 
colaboración con Israel», pues en 

este tema «no puede haber com
placencia».

La seguridad «requiere un es
fuerzo las 24 horas al día, los siete 
días de la semana, los terroris
tas son implacables y por eso de
bemos luchar contraellos», agre
gó Albright.

Arafat también reiteró que la 
paz en Oriente Medio no es una 
necesidad sólo de palestinos e 
israelíes, sino también de toda la 
comunidad internacional.

El presidente de la ANP ase
guró que la posición palestina en 
la paz de Oriente Medio «es cla
ra», ya que el proceso es una 
«elección estratégica del pueblo 
palestino».

Por su parte, el primer minis
tro israelí, Benjamín Netanyahu, 
y el jefe de Estado francés, Jac
ques Chirac, se reunieron ayer en 
el Elíseo para analizar las pers
pectivas de un relanzamiento del 
proceso de paz en Oriente Me
dio.

Netanyahu presentó a Chirac 
su último plan para la retirada par
cial de las tropas israelíes de Cis
jordania, que ha sido ya recha
zado por círculos palestinos.

La entrevista con Chirac supo
ne una nueva etapa en la campa
ña del primer ministro israelí en 
busca del apoyo de los líderes 
europeos parasu plan, que el vier
nes calificó de «serio» la secre
taria de Estado norteamericana.

La cumbre del Clima puede 
concluir en un sonoro fracaso

Un espía israelí que falseó 
sus informes pudo provocar 
una guerra con Siria

Efe - Kioto (Japón)

Ante el persistente bloqueo 
de las negociaciones sobre la re
ducción de gases de causan el 
efecto invernadero en*la Cum
bre de la ONU sobre el Cambio 
Climático en Kioto, los asisten
tes no descartan una conclusión 
sin un protocolo final el miér
coles.

Los países en desarrollo, reu
nido en torno al Grupo de los 77 
niás China, rechazaron una nue
va propuesta de Nueva Zelanda 
hecha el viernes que exigía a es
tas naciones integrarse en el pro
grama de control de emisiones 
a partir del 2002.

La jefa de la delegación espa- 
holaen Kioto, Dolores Carrillo, 

comentó ayer que puede ser com
pletamente posible que la reu
nión concluya el día 10 sin ha
berse concertado un protoloco 
final vinculante para los más de 
150 países participantes.

Gerardo Alatorre, portavoz de 
Climate Acción Network de la 
Latinoamérica, una entidad eco
logista acreditada ante la cum
bre, calificó de muy negro el pa
norama de la conferencia ante 
la insistencia de algunos países 
desarrollados de incluir al Ter
cer Mundo en el plan de limita
ción de emisiones en los próxi
mos años.

Ajuicio del ecologista, la vi
sita del vicepresidente estadou
nidense, Al Gore, a Kioto el lunes 
es solo una operación de cara a

la opinión pública mundial por
que Washington no está dispues
ta a hacer concesiones en mate
ria de recorte de contaminantes.

Estados Unidos, que con sólo 
el 4 por ciento de. la población 
mundial, produce más del 20 por 
ciento de la emisión de gases, 
ante todo dióxido de carbono 
(C02), pide integrar a los paí
ses en desarrollo en estas conver
saciones.

En una de sus escasas mues
tras de buena voluntad, Estados 
Unidos, por boca del senador 
George Brown de California, di
jo ayer a la prensa que su país 
está dispuesto a cambiar los obje
tivos para reducir las emisiones 
a fin de allanar el terreno hacia 
un documento final vinculante.

Efe ■ Jerusalén

Un agente de los servicios se
cretos israelíes, que falsificó 
unos informes que estuvieron a 
punto de llevar a ese país a una 
guerra con Siria, fue acusado de 
espionaje y robo ante un tribu
nal de Tel Aviv, informó ayer 
la radio estatal israelí.

El fiscal aseguró que, con su 
conducta, este agente retirado 
«pudo dañar gravemente la se
guridad del Estado».

Israel y Siria estuvieron a 
punto de ir a una guerra en sep
tiembre del año pasado cuando 
Damasco ordenó él traslado de 
una división mecanizada desde 
Beirut hasta el Valle del Líba
no, a pocos kilómetros al norte 
de la frontera israelí.

Los informes fabricados por 
el agente detenido, que hace 
unos años militó en un partido 
de extrema derecha, hicieron 
pensar a los dirigentes israelíes 
que Siria se preparaba para un 
inminente enfrentamiento arma
do.

Las declaraciones y reaccio
nes de Israel fueron a su vez in
terpretadas por Damasco como 
maniobras para una guerra, que 
finalmente fue abortada gracias 
a la intervención de Estados 
Unidos, Francia y Egipto.

El abogado del agente secre
to explicó que su defendido su
frió una crisis mental tras la ju
bilación y que deseaba restable
cer el prestigio ante sus supe
riores, lo que le llevó a la falsi
ficación de los informes.

M.C.D.
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EEUU: condena de 18 meses 
a un empresario español

Efe « Miami (EEUU)

EJ caso del empresario espa
ñol Javier Ferreiro Parga, que se 
declaró culpable de haber vio
lado el embargo norteamerica
no contra Cuba, terminó el vier
nes en un tribunal federal de 
Miami cuando fue sentenciado 
a 18 meses de cárcel.

Pero como el empresario 1le
vaba detenido desde hace ocho 
meses, ese tiempo se le va a des
contar y solo tendrá que estar en 
prisión 10 meses.

El juez Donald Graham con

denó, además, a Ferreiro Parga 
a pagar una multa leve de 500 
dólares y aceptó, como había 
pedido el empresario, que cum
pla su sentencia en una prisión 
federal de Miami para estar cer
ca de sus dos hijas que viven en 
esta ciudad.

Ferreiro Parga, de 46 años, 
había sido arrestado el primero 
de abril de 1996 y acusado de 
«negociar con el enemigo» al 
enviar mercancías a Cuba a tra
vés de terceros países (México, 
República Dominicana y Cu
razao).

Los comicios de octubre se anularon por baja participación

Serbia repite hoy sus 
elecciones presidenciales

Efe * Belgrado

Serbia celebra hoy nuevas 
elecciones presidenciales tras la 
anulación de las de octubre pa
sado por no participar el míni

mo de electores que exige la ley.
Los 7.234.769 serbios con de

recho a voto han sido llamados 
a las urnas para elegir nuevo pre
sidente por un plazo de cinco 
años entre siete candidatos, de

"■i

CADENA 

CIEN
Con motivo del coixlerto que ELTON JOHN 

realizará el próximo día 12 de Diciembre en Newcastle (Inglaterra), 
dentro de la presentación de su nueva gira mundial, 

CADENA lOO te ofrece la [>osibilidad de estar allí presente.

Te invitamos, junto a la persona cine tú elijas, a disfrutar del concierto. 
Sólo tienes que sintonizar tu emisora de CADENA lOO 

y ixmicipar en el concurso.

LOS

PRIMEROS

DE LA
lOO

SEMANA 
DEL 6 AL 12 

DE DICIEMBRE

1 b Borbie girl AQUA
Poying the cost lo be fbe boss B.B.KING/The Rolling Stanes í? A song for moma BOYZ IIMEN
The best oí love MICHAEL BOLTON í3 Eye oí a tiger SURVIVOR

Corazón partió ALEJANDRO SANZ 1•: Love is olí YANNI
Haio o que houver MADREDEUS P0 On and on STEPHEN BISHOP

b El peligro REVOLVER 2l Stairway lo heoven LED ZEPPELJN

Z Todos las Flores PRESUNTOS IMPUCADOS Hot blooded FOREIGNER

E Voy a apagar lo luz/Contigo aprendí LUIS MIGUEL ? S H'i now or never ELVIS
Idgetber ogoín JANET JACKSON 24 OnIy when I sleep THE CORRS

aO The reoson CELINE DION 25 El lodo oscuro JARABE DE PALO
Bock lo you BRYAN ADAMS 2ft Corusso PAVAROHl

i? Tell him BAlíBRA STROSAHD/CEDNE DON 27 RoirKk>ud UGHTHOUSE FAMILY
Butterflly MARIAM CAREY 2« En Navidad ROSANA
Como humo de tabaco LA PLATA 2^ Acuoreio SEGURIDAD SOCAL

1S Chonge fhe world BABYFACE/Eric Clopton 50 No-one but you QUEEN

los que sólo tres tienen posibi
lidad de éxito.

Estos comicios se celebran 
para sustituir a Slobodan Milose- 
vic que. por no poder ser reelegi
do por tercera vez como presi
dente de la República de Serbia, 
pasó el verano pasado a ocupar 
la Presidencia de la Federación 
yugoslava.

La popularidad del ultrana
cionalista Vojislav Seseij crece 
desde octubre, y según los son
deos podría ser el más votado, 
con un 25 por ciento de los su
fragios. Si fuera elegido Seseij, 
que ganó la mayoría de votos en 
las frustradas elecciones del 5 
de octubre, la comunidad inter
nacional. ante todo EEUU, po
drían castigar con un nuevo blo
queo económico a Yugoslavia, 
que no tiene acceso a las insti
tuciones financieras mundiales.

El ministro yugoslavo de 
Asuntos Exteriores, Milan Milu- 
tinovic, candidato de la gober
nante coalición izquierdista e 
incondicional de Milosevic, no 
pasará, según los sondeos, del 
13 por ciento de los sufragios.

El tercero más votado podría 
ser, según las encuestas, el liberal 
populista Vuk Draskovic, del 
Movimiento Serbio de Renova
ción (SPO), y líder de la malo
grada coalición opositora «Za- 
jedno» que acabó de desintegrar
se la pasada primavera por ren
cillas internas de sus dirigentes.

Havel elegirá a un 
independiente 

ipara presidir el
Gobierno checo

Efe • Praga

El presidente checo, Vaclav 
Havel, informó ayer de que ma
ñana designará a una personali
dad independiente para que ini
cie las negociaciones políticas 
tendentes a la formación de un 
nuevo Gobierno.

El presidente checo llegó a 
esta conclusión después de man
tener una reunión con el dimiti
do primer ministro y presidente 
del Partido Democrático Ciuda
dano (ODS), Vaclav Klaus, que 
renunció a sus cargos hace una 
semana por el escándalo relacio
nado con el financiamiento de 
su partido.

Vaclav Havel dijo que nom
brará al nuevo primer ministro 
y al Gobierno después del con
greso nacional extraordinario de 
ODS, el mayor partido de la dere
cha checa, los días 13 y 14 de 
diciembre, donde Vaclav Klaus 
aspira a ser reelegido presiden
te e imponer su postura de que 
ODS pase a la oposición cons
tructiva.

M.C.D.202



La cosecha de castañas de Castilla- 
La Mancha se estima de alrededor 
de 200.000 kilos, sobre todo en la 
provincia de Toledo
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AGiramL
Las inversiones en castaños y en la industria envasadora aumentan

España saca sus castañas del 
fuego con la reforestación
España saca sus castañas, literalmente del fuego, como 
demuestran las reforestaciones con castaños y las inversio- 
nes en una incipiente pero prometedora industria envasa
dora y transformadora de este fruto seco, cuya producción 
acaparan en más del 90% Galicia, Castilla y León y 
Extremadura y el resto Andalucía y Castilla-La Mancha.

Efc-Madrid

Las provincias castelianoleo- 
nesas son precisamente las que 
más han incrementado la super
ficie dedicada al castaño, con 
programas de repoblación en 
montes públicos y pri vados (que 
padecieron incendios en años 
anteriores) y que han reactiva
do una antigua tradición produc
tora y comercializadora.

EI Gobierno de Castilla y 
LeóR repobló 677,6 hectáreas 
más de castaños en 1994, sobre 
todoen las provincias de Zamora, 
León y Palencia; en 1995 hasta 
391,2 hectáreas, y el año pasa
do unas 400, el 15 porciento de 
cada año, en montes públicos.

Esta tendencia reforestado- 
ra se corresponde, en parte, con 
la lucha contra el fuego (el ín
dice de combustibilidad del cas
taño es más bajo que el de otros 
árboles y el marco de plantación

Los productores de la UE temen la 
pujanza de los vino sudamericanos

José Luis MURCIA

Los países productores de 
vino de la Unión Europea, Fran
cia e Italia sobre todo, temen la 
pujanza de los vinos sudameri
canos, ya que su relación cali- 
dad/precio facilita la conquista 
de mercados comunitarios. Aun
que Argentina, que ha celebra
do esta semana el XXII Congreso 
Mundial del Vino, patrocinado 
por la Organización Internacio
nal del Vino (OIV), sólo expor
tó en 1996 por valor de 120 
niillones de dólares, ésta canti
dad supone el doble de la obte
nida el año anterior.

¿Y qué dice España?. Casual- 
ntente, la delegación española no 

pesimista sobre el futuro de 
nnos vinos que han supuesto una 
Auténtica revolución en los úl
timos diez años.

Si bien es cierto que los acuer
dos de Marrakech, por los que 

silvícola dificulta la propaga
ción del fuego) y también por la 
creciente demanda nacional y, 
sobre todo, extranjera de casta
ña.

En noviembre, el mercado 
francés de Sant Charles, en Per
piñán llegó a vender la castaña 
española hasta a I0,5 francos por 
kilo (unas 265 pesetas), mien
tras que en Madrid llegó a rozar 
las 300 pesetas —aunqueel valor 
más frecuente fue 280 pesetas 
por kilo — y en Barcelona, al
canzó máximos de 250 pesetas 
el kilo.

EI mercado mayorista de 
Milán (Italia) registró ennoviem
bre cotizaciones de hasta5.700 
liras por kilo de castaña espa
ñola (unas 490 pesetas) e inau
guró diciembre a 5.500 liras por 
kilo para categorías extrade cas
taña (unas 473 pesetas).

Este año las cosechas se han 
resentido por los temporales de

se creó la Organización Mundial 
de Comercio (OMC), supuso una 
primera protesta del sector es
pañol del vino, que además anda 
temeroso con la posible modi
ficación de la actual organiza
ción común de mercado en la UE, 
la realidad demuestra que la 
capacidad exportadora de los 
caldos españoles no ha encon
trado aún su techo.

Se avecinan nuevos tiempos 
para los mercados del vino, 
máxime cuando la cosecha de 
1997 será un 2 por ciento supe
rior en el mundo a la del año 
anterior. Con este panorama, 
Francia e Italia, en menor medi
da, tendrán que incrementar sus 
agresivas políticas de promoción 
si quieren mantener sus eleva
das cuotas en los mercados que 
tradicionalmente dominan, ya 
que al empuje chileno o argen
tino se suman Australia, Esta
dos Unidos y la República

La reforestación, afortunadamente, avanza.

lluvias y viento (sobre todo Ex
tremadura) y por plagas en Ga
licia (donde se da por perdida 
casi la mitad de la cosecha pre
vista, a causa del agusanado y 
del chancro).

La cosecha gallega se estima 
en 10 millones de kilos que se 
han pagado al productor a ini
cio de campaña a 90 pesetas; y, 
en Extremadura se calcula en 
poco más de 3 millones de kilos

Se avecinan nuevos tiempos para los mercados del vino.

F'

Sudáfricana como grandes po
tencias. El Congreso de la OIV 
tiene su parte positiva en la aco
gida de propuestas presentadas 
por la Federación Internacional 

y se pagó al agricultor entre 50 
y 65 pesetas el kilo en venta 
directa y entre 125 y 175 pese
tas el kilo para comercializar. 
Unas 200.000 kilos en Castilla- 
La Mancha, sobre todo en la 
provincia de Toledo y unos 5.000 
en Andalucía, en especial en 
Málaga, dedicadas exclusiva- 
mente a venta en fresco, comple
tan la producción nacional de 
este fruto del otoño español.

de Jóvenes Amigos del Vino que 
preside el español Carlo 
Galimberti. y que suponen un 
avance en el prestigio de la cul
tura del vino.

Se agudiza la 
crisis de las 
"vacas locas" 
por las nuevas 
prohiciones

Efe-Landres

La decisión del Gobierno 
británico de prohibir la venta 
de carne con hueso a partir del 
próximo 16 de diciembre pro
fundiza, aún más, la ya crítica 
situación del sector ganadero 
por la crisis de las «vacas lo
cas». El Ministerio de Agricul
tura señaló ayer que la prohi
bición será efectiva a partir del 
día 16, aunque habrá un perío
do de consultas con el sector ga
nadero hasta el día 12 para 
analizar la situación del mer
cado.

Las medidas responden a la 
información facilitada por el 
Comité Asesor sobre Encefa
lopatía Espongiforme (SEAC), 
que asesora al Gobierno sobre 
todo lo relativo a la enferme
dad de las «vacas locas», cuya 
versión humana es el mal de 
CreutzfeIdt Jacob (CJD).

El titular británico de Agri
cultura. Jack Cunningham, dijo 
hoy a la prensa que las medi
das que se están tomando cuen
tan con el apoyo de los consu
midores, «que reconocen que mi 
prioridad es su protección. El 
Sindicato Nacional de Ganade
ros también ha dado la bienve
nida» a las decisiones. «Estoy 
dispuesto a actuar de acuerdo 
con el mejor consejo científi
co por el interés del público y 
para restablecer la confianza del 
consumidor en la carne britá
nica», añadió.

Esta situación agrava de 
nuevo la situación de la indus
tria cárnica, ya deteriorada 
desde marzo de 1996, cuando 
el entonces ministro británico 
de Sanidad. Stephen DorelI. 
admitió en el Parlamento que 
podría haber un vínculo entre 
la encefaloptatía espongiforme 
bovina (EEB) y el mal de CJD.

La prohibición afectará a 
cortes tradicionales como los 
chuletones de buey, costillas y 
rabo de buey.

La preocupación por los 
últimos datos científicos ha 
llegado también a la Repúbli
ca de Irlanda, donde el minis
tro irlandés de Sanidad, Brian 
Cowen, aconsejó hoy a las car
nicerías que retiren el hueso de 
la carne como medida preven
tiva. «Si bien reconocemos que 
el riesgo para el consumidores 
extremadamente bajo, como 
medida preventiva adicional 
deseo pedir que, hasta que este 
asunto sea investigado profun
damente, ninguna carne con 
hueso se venda al consumidor», 
dijo el titular irlandés de Sani
dad.

Al igual que en el mercado 
británico, sólo un cinco por 
ciento de la carne que se vende 
en Irlanda es con hueso.



24 Domingo, 7 de diciembre de 1997

ECONOMIA La
 Tr

ib
un

a Montoro consideró que 1997 se va a cerrar 
con una tasa de inflación similar «al 
objetivo del Gobierno (2,2 por ciento), que 
se logrará incluso con cierta holgura»

El CES advierte de 
la desaceleración 
en la creación de 
empleo en el tercer 
trimestre

Efe-Madrid

El Consejo Económico y 
Social advirtió ayer que duran
te el tercer trimestre del año se 
ha producido una desacelera
ción en el ritmo de creación de 
empleo y subrayó que la con
tratación a tiempo parcial repre
senta casi una quinta parte del 
aumento interanual de la ocu
pación.

En el último informe sobre 
el «Panorama Económico-So
cial de España» correspondiente 
a diciembre, el Consejo afirma 
que los datos de la EPA del tercer 
trimestre, «aún siendo positi
vos», reflejan «un cierto descen
so en el ritmo de creación de 
empleo», con un aumento de la 
ocupación del 2,7 por ciento 
frente a las subidas del 3,3 y el 
3 por ciento de trimestres ante
riores. No obstante, el Consejo 
admite que es necesario espe
rar a conocer los próximos da
tos para confirmar este posible 
cambio de tendencia. El docu
mento valora la evolución de la 
contratación indefinida, con un 
aumento del 4,8 por ciento en 
el tercer trimestre -según datos 
de la EPA- frente al 3,2 por 
ciento de la temporal.

El Consejo subraya también 
que la contratación a tiempo 
parcial representa casi la quin
ta parte del aumento interanual 
de la ocupación, con un incre
mento del 6,7 por ciento frente 
a la subida del 2,3 por ciento 
registrada en los contratos de 
jomada completa. Cifras que, 
según el CES, confirman que 
durante 1997 se ha acentuado 
el empuje del tiempo parcial, que 
había menguado considerabte- 
mente en los últimos trimestres 
de 1996.

El informe destaca, asimis
mo, la caída del desempleo en 
el tercer trimestre en un 5,4 por 
ciento, que atribuye no solo al 
aumento de los ocupados sino 
al escaso crecimiento del núme
ro de activos, que se ha reduci
do a lo largo del año de forma 
considerable, lo que ha permi
tido situar la tasa de paro en el 
20,5 por ciento. El CES consi
dera que la economía española 
registra un proceso «sensible» 
de aceleración y una «signifi
cativa» corrección de sus des
equilibrios que permitirá cum
plir con los criterios de conver
gencia exigidos para acceder a 
la tercera fase de la UEM en 
enero de 1999.

El Consejo se refiere a! buen 
comportamiento del sector ex
terior, con un crecimiento de las 
exportaciones hasta septiembre 
del 14,7 porciento frente a una 
subida del 9,2% en las impor
taciones y un aumento del tu
rismo del 14,6% hasta agosto.

El secretario de Estado es optimista con las cifras para 1998

Montoro: los salarios 
deben crecer un 2%
Los salarios deben crecer 
<(en torno» al dos por cien
to, en 1998, para garantizar 
el objetivo de inflación (2,1 
por ciento), según el secre
tario de Estado de Econo
mía, Cristóbal Montoro, que 
aseguró que el crecimiento 
del cuarto trimestre puede 
quedar ^áncluso por enci
ma» del 3,5 por ciento.

Efe-Madrid

En una entrevista con Efe, 
Montoro pidió a los agentes 
sociales «que tengan en cuenta 
la previsión de inflación en la 
formación de sus precios y cos
tes» y consideró que la tasa de 
crecimiento de los salarios com
patible con el objetico de pre
cios se sitúa en tomo al dos por 
ciento. Montoro añadió que, con 
las actuales tasas de inriación, 
«se abre la oportunidad» de que 
una parte del salario «se difie
ra en el tiempo y se destine a 
fortaleceré! sistema público de 
pensiones con fondos y planes 
privados, una forma muy atrac
tiva de ganar el futuro».

Además, explicó que la eco
nomía crecerá en el cuarto tri
mestre del año «incluso por 
encima» del 3,5 por ciento, con 
lo que prosigue la tendencia de 
aceleración de la actividad, que 
en el primer trimestre creció un 
2,9 por ciento, en el segundo lo 
hizo en un 3,1 por ciento (se
gún el INE, en ambos casos) y 
en el tercero -según cálculos de 
Banco de España- un 3,3 por 
ciento.

El crecimiento del cuarto 
trimestre -como ya viene ocu
rriendo desde mediados de 
1996- será producto de la recu
peración de la demanda inter
na, del mayor impulso de la 
inversión (con un despegue cla
ro de la construcción) y de un 
positivo comportamiento del 
sector exterior.

Ese modelo de crecimiento 
-dijo Montoro- abre las puertas 
para que la recuperación de la 
actividad sea sólida, en 1998 y 
los años siguientes, y además 
es compatible con tasas de in
flación moderadas y con creci
mientos sustanciales del em
pleo.

El secretario de Estado ase
guró que el Gobierno «no ve» 
un horizonte cercano con tasas 
de inflación por debajo del dos 
por ciento, o lo que los exper
tos empiezan a denominar

r

Cristóbal Montoro, secretario de Estado de Economía.

«desinflación», dado que son 
previsibles aumentos de la de
manda interna.

No obstante, estas cifras de 
crecimiento de los precios (en 
tomo a dos puntos porcentua
les) están acordes con los pos
tulados del Tratado de 
Masstricht y son compatibles 
con bajos tipos de interés, una 
de las premisas básicas para 
financiar un crecimiento soste
nido, según Montoro.

En este punto, consideró que 
1997 se va a cerrar con una tasa 
de inflación similar «al objeti
vo del Gobierno (2,2 por cien
to), que se logrará incluso con 
cierta holgura», y aseguró el 
cumplimiento de la previsión 
para 1998, cifrada en el 2,1 por 
ciento.

Sin embargo, admitió que en 
los primeros meses de 1998 se 
puede producir un repunte en los 
precios, exclusivamente por 
factores estadísticos, dado que 
la comparación se hará con los 
primeros meses de este año, que 
fueron excepcionalmente bue
nos en materia de precios.

Además, dijo, el Gobierno 
«está poniendo los medios» para 
que ese repunte de comienzos 
del año próximo quede neutra
lizado a final del ejercicio.

Para ello, ha tomado decisio
nes en precios regulados y en 
sectores clave de la economía, 
como la bajada de las tarifas 
eléctricas (algo más del el 3,5 
por ciento de media), el apla
zamiento de la subida de los 
precios del teléfono o un aumen

to de los precios del transporte 
público en tomo al 2 por cien
to, a lo que ya se han compro
metido comunidades autóno
mas y ayuntamientos.

A la contención de la infla
ción contribuirá también, según 
Montoro, el aumento en un 10 
por ciento de las cuotas de pro
ducción de crudo de los miem
bros de la Organización de 
Países Exportadores de Petró
leo (OPEP), decidida el pasa
do ñn de semana, que -siem
pre que se mantenga la actual 
cotización del dólar- dejará 
estables los precios dé la ener
gía.

En relación con el proceso 
hacia la moneda única, Montoro 
aseguró que España «se acer
ca con gran tranquilidad al 
debate sobre el tipo de cambio 
(el de las monedas de cada uno 
de los países con el euro)», dado 
que la paridad que actualmen
te están marcando los merca
dos -en tomo a 84,50 pesetas 
por marco, muy cerca, por tan
to, del cambio central (85,07)- 
refleja bien la situación de 
competitividad española.

Para Montoro , España ten
drá buen comportamiento ante 
hipotéticas turbulencias en los 
mercados -como ya ocurriera 
con la reciente crisis de los mer
cados del sudeste asiático- 
porqué la estabilidad de la eco- 
nomía «permite sortear las crisis 
como a los mejores» y conclu
yó que el nacimiento del euro 
se constituirá en un estabiliza
dor de los mercados.

Los costes 
laborales 
alcanzan, como 
máximo, el 84% 
de los de la UE

Efe-Madrid

Los costes laborales en Es
paña alcanzan, como máximo, 
el 84 por ciento de los existen
tes en la Unión Europea, según 
datos de Comisiones Obreras.

En un comunicado, el sindi
cato afirma que los sueldos en 
nómina en España son inferio
res a los de otros países de la 
UE, lo que compensa «sobra
damente» el peso de las cotiza
ciones en las remuneraciones de 
los asalariados.

Comisiones rechaza la tesis 
de que el coste de las cotizacio
nes sociales resta competitivi
dad a las empresas y recuerda 
que, según el Libro Blanco de 
la CE, estas cuotas en España 
se sitúan e un porcentaje del PIB 
similar a la media comunitaria.

Así, coritinúae! sindicato, en 
1991 -último año para el que 
existe información homogénea- 
la recaudación en España era 
equivalente al 12 porciento del 
PIB, un punto inferiora la media 
de la UE y por debajo también 
a la existente en Francia (19 por 
ciento), Alemania o Bélgica (16 
por ciento).

Trabajo reclama 
cuotas por más de 
90.000 millones 
del periodo 
enero-octubre

Efe-Madrid

El Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, a través de la 
Inspección de Trabajo y Segu
ridad Social, formulóen los diez 
primeros meses de este año 
expedientes de liquidación de 
cuotas a la Seguridad Social por 
importe de 90.385 millones de 
pesetas.

Según los datos facilitados 
por el Ministerio, este importe 
casi duplica al del mismo pe
riodo del año 1996, cuando 
ascendió a 49.764 millones de 
pesetas, y representa la cifra más 
alta registrada en los diez pri
meros meses desde 1993.

Este aumento en los resul
tados liquidatorios se debe, 
según Trabajo, ai incremento de 
las medidas programadas de 
lucha contra el fraude.

Madrid figura a la cabeza del 
importe de las liquidaciones 
practicadas, con 15.449 millo
nes de pesetas, seguida de Bar
celona, con 11.61'5 millones, 
Vizcaya, con 4.753 millones, 
Valencia, con 4.582 millones, 
y Sevilla, con 4.529 millones.
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La imposibilidad material de estar en 

todos los puntos y en algún caso, la 
falta de previsión, ha producido 
atascos, según Alvaréz Cascos

El temporal de nieve fue un fenómeno adverso, sobre todo por la extensión

Cascos: todos tenemos que 
reflexionár para actuar mejor
El vicepresidente del Gobierno, Francisco Alvárez*Cascos 
manifestó que el temporal produjo un factor sorpresa en 
los conductores quienes no previnieron la ola de frió y 
nieve que se avecinaba. Además, los quitanieves están 
concentrados en los puntos donde periodicamente nieva,de 
ahí la tardanza en algunos casos.

Efe-Madrid

El vicepresidente del Gobier
no Francisco Alvárez-Cascos 
dijoayer sobre el temporal de nie
ve que «todos», Administración 
y conductores, deben «reflexio
nar para actuar mejor» cuando 
se produzcan fenómenos clima
tológicos adversos.

Alvarez-Cascos aseguró a los 
periodistas en el Congreso de los 
Diputados que el temporal de 
nieve fue un «fenómeno adver
so», sobre todo por la extensión, 
y resaltó que ayer tarde recorrió 
una parte de las carreteras de la 
mitad sur de España.

Afirmó el vicepresidente del 
Gobierno que el temporal de 
nieve «produjo un factor sor
presa entre los conductores, a los 
que a pesar de que se venía 
advirtiendo desde primeras ho
ras de la mañana que la clima
tología iba a producir nevadas

La situación de normalidad vuelve 
tras el temporal de nieve y lluvia

Efe-Madrid

La situación generada por el 
temporal de nieve «se ha nor
malizado totalmente», por lo que 
Potección Civil ha desactivado 
so Sistema de Avisos de Fenó
menos Meteorológicos Adver
sos (SAFEMA), mientras que las 
mayores retenciones de tráfico 
se encuentran en la N-III y en 
las carreteras de salida de Ma
drid.

Fuentes de Protección Civil, 
explicaron que las «posibles 
retenciones de personas son por 
causas ajenas» a las que lleva
ron a este organismo a poner en 
funcionamiento su sistema de 
®''isos, el pasado día 3, y en todo 
caso se «deberán a problemas de 
tráfico», derivados de la salida 
de masiva con motivo del puen
te festivo.

. El director de protección Ci- 
**Uuan San Nicolás, recalcó que

en muchos puntos de las carre
teras, les sorprendió sin estar 
preparados para ello, sin las 
cadenas necesarias».

Alvárez Cascos se refirió tam
bién a que «las quitanieves es
tán concentradas en los puntos 
donde nieva periodicamente 
cada invierno», y precisó que 
«no está cubierta la geografía 
española de una red de quita
nieves para que en una nevada 
extensa puedan estar en cada 
carretera nacional, comarcal o 
local».

Falta de previsión en 
algunos casos

En este sentido, «Creo -aña
dió Alvarez-Cascos- que ha 
habido un fenómeno climato
lógico adverso y la imposibili
dad material de estar en todos 
los puntos, y en alguno, en con
creto, la falta de previsión, ha

su departamento puso en mar
cha todos los recursos a su al
cance ante el previsto temporal 
de nieve, pero muchos conduc
tores no siguieron los consejos 
y salieron a las carreteras sin 
cadenas, alimentos o mantas. 
Añadió que en los dos últimos 
días «no se pudo evitar el co
lapso por el número de vehícu
los (sobre todo en la N-III y N- 
IV) y los problemas de ventis
ca y hielo. Todos los medios del 
Estado se pusieron al servicio 
de la situación». San Nicolás 
reconoció que las protestas, tanto 
ciudadanas como desde algunos 
sectores políticos, son «legíti
mas», pero precisó que desde 
el día 3 se activó el sistema que 
consiste en enviar los datos me
teorológicos y la información 
sobre la actividad de Protección 
Civil a las delegaciones y sub
delegaciones de Gobierno y

Uno de los quitanieves que actuó en una de las carreteras afectadas. EFE

producido atascos, derivados no 
ya de la propia climatología sino 
de que al cruzarse vehículos en 
lacarretera, unos detrás de otros, 
incluso dificultaron la posibili
dad de que los medios conven
cionales de ayuda a las propias 
quitanieves pudieran actuar».

*3?

Protección Civil advierte del peligro del deshielo durante estos días. EFE

ayuntamientos de las zonas don
de se esperaban problemas. Por 
otro lado,de los 17 puertos de

El temporal afectó a más de 
nueve mil personas en Castilla 
La mancha, siendo las provincias 
de Toledo y Cuenca las que 
mayores bloqueos registraron a 
lo largo de estosdías de tempo
ral de nieve y lluvia.Castellón fue 
la más afectada.

montaña afectados por las nie
ves, en 9 hace falta el uso de ca
denas y el resto están cerrados

Dos heridos de 
gravedad al 
estrellarse una 
avioneta en 
Mallorca

Efe-Mallorca

Dos personas resultaron 
ayer heridas de gravedad al es
trellarse una avioneta en el Pont 
de inca, en Marratxí, cuando 
intentaba aterrizar en el aeró
dromo de Son Bonet, según 
fuentes del Centro de Emergen
cias de Baleares. El acciden
te ocurrió sobre la una y media 
de la tarde, cuando, por causas 
desconocidas, la avioneta, que 
iba a aterrizar en Son Bonet, 
se estrelló en una finca parti
cular, situada en el camino de 
Son Cuni.

Según las fuentes, en el 
aparato viajaban dos personas, 
Jaime Oliver, de 70 años y 
conocido en el mundo de la 
lucha libre durante su juven
tud, y su sobrino, del mismo 
nombre y de 40 años. Al lugar 
de los hechos se desplazaron 
unidades de la Policía Local 
de Marratxí, Guardia Ciuvil y 
bomberos de Palma y del 
Consell Insular de Mallorca, 
además de varias ambulancias 
del servicio de urgencias del 
061.

Según este último organis
mo, Jaime Oliver se encuentra 
inconsciente, con traumatismo 
craneal y su estado es muy gra
ve, mientras que su sobrino, que 
está consciente, sufre 
policontusiones. Fuentes del 
aeródromo de Son Bonet, seña
laron que el fuerte viento del 
norte que sopla hoy en Balea
res podría haber sido la causa 
del accidente.

Sao Paulo:Una 
mujer da a luz a 
una niña en un 
autobús

Efe-Sao Paulo

Una mujer brasileñadio a luz 
ayer en un autobús lleno de pa
sajeros que viajaba entre un ba
rrio de la periferia de Sao Paulo 
y el centro de laciudad. Aurelina 
Bornfim, de 32 años, sintió 
fuertes contracciones esta ma
drugada en su casa del ba
rrio Pedreira, en la zona sur de 
Sao Paulo.

Como no consiguió en la 
calle un taxi que la llevase has
ta un hospital, abordó un auto
bús que se detuvo frente a ella.

Minutos después nació una 
niña bajo la mirada de más de 
treinta testigos.Una mujer dio 
su chaqueta a la madre para que 
envolviera a la recién nacida 
mientras el resto de pasajeros 
aplaudía al venir al mundo la 
recien nacida.
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JáSAZ^O

Un avión similar a Éste sufrió ayer el accidente de Siberia.

Más de ciento cincuenta personas perdieron su vida ayer

Un avión militar sembró 
la muerte en Siberia

Efe-Moscú

La catástrofe del avión mili
tar de transporte AN-124 
«Ruslan»sembró la muerte en la 
ciudad siberiana de Irkutsk don
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de perdieron la vida unas 150 
personas, según datos preli- 
minares.El avión de transporte, 
que llevaba a bordo dos cazas SU- 
30MKcon destino a Vietnam, se 
estrelló contra un edificio resi

ALCÁZAR DE
SAN JUAN
90.7 F.M

dencial de cinco plantas y el in
cendio se propagó a un orfelina
to y a otras cuatro casas vecinas.

Al menos un centenar de ci
viles murieron en el accidente y 
víctimas del fuego y otros tan
tos. entre ellos unos veinte niños. 
fueron hospitalizados con graves 
heridas y quemaduras.En el ac
cidente murieron también 16 
pilotos que integraban la tripu
lación principal y otra de reser
va del «Ruslan» y 30 técnicos 
militares que acompañaban la 
carga, la Defensa Civil local 
afirma que a bordo del avión se 
encontraban cincuenta y nueve 
personas.

Informado del accidente, el 
presidente ruso, Boris Yeltsin, se 
desplazó al Kremlin y convocó 
una reunión urgente, en la que 
ordenó al primer ministro, Vfktor 
Chernomirdin, viajar a Irkutsk 
para dirigir personalmente las 
labores de rescate y las investi
gación de las circunstancias.

«El presidente está 
conmocionado y expresa sus más 
profundas condolencias a las 
víctimas», declaró el portavoz del 
Kremlin, Serguei Yastrzhembski.

El accidente ocurrió a las tres 
menos cuarto, hora local (06.45 
GMT), unos veinte segundos 
después de que el AN-124, uno 
de los aviones de transporte más 
grandes del mundo, despegara del 
aeropuerto de una fábrica mili
tar de los suburbios de Irkutsk.

El «Ruslan» había llegado a 
la ciudad siberiana desde Mos
cú para recoger en la fábrica local 
los dos cazas multipropósito SU- 
30MK y llevarlos a Vietnam con 
una escala en la ciudad de 
Vladivostok, en la costa pacífi
ca del Extremo Oriente ruso.

La casa contra la que se es
trelló el «Ruslan» quedó total
mente destruida, mientras nume
rosos equipos de bomberos in
tentan apagar el potente incenr 
dio, que se extendió a una super
ficie de más de mil metros cua
drados.

Numerosos grupos de resca
te fueron movilizados para remo
ver los escombros del edificio y 
buscara posibles supervivientes 
del accidente enterrados bajo las 
ruinas.

En el lugar de la catástrofe, 
ya cuando era de noche, fueron 
encontradas las «cajas negras» 
del «Ruslan», que serán envia
das a Moscú para su estudio.

Los expertos barajan cuatro 
causas del accidente: una sobre
carga, mala distribución de la 
carga, ángulo equivocado de 
despegue del avión y la mala 
calidad de su combustible.

Durante las primeras horas de 
la catástrofe, la información lle
gaba con cuentagotas, previsible
mente por tratarse de un avión 
militar, y la televisión rusa to
davía no pudo mostrar ninguna 
imagen del lugar de la tragedia-
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"Air Belt", de Honda: más 
seguridad en cinturones LaTríbuna Ford, marca campeona en 

Rallyes de Tierra

------ ^OTOR
La marca hizo balance con motivo de la reunión anual con la Prensa del Motor en La Rioja

Peugeot, un año más, líder en diesel
M. LOPEZ CAMARENA

Si las cosas no se tuercen en 
los últimos días del año que se 
va, que no se torcerán, la produc
ción española de vehículos de 
turismo estará, diez mil arriba 
diez mil abajo, en el millón de 
unidades, de las que un 60 por 
ciento estarán motorizadas con 
propulsores de gasolina y un 
cuarenta por ciento con motores 
diesel. Estas cifras, en el caso de 
Peugeot, se invierten -de ahí su 
posición de líder en el mercado 
de turismos diesel español- de 
forma que el cuarenta por ciento 
de sus ventas son de turismos pro
pulsados con gasolina y el 60 por 
ciento con gas oil, todo ello en 
un mercado que en 1991 regis
traba unas ventas de 113.000 
unidades diesel y que este año 
97 vaasuperaren unos miles las 
400.000 unidades. Estas cifras 
dignifican que la marca del león 
va a vender este año, mil más o 
^rienos, 65.000 unidades diesel 
y42.000 de gasolina, lo que arroja 
Un total de unos 107.000 turis- 
uios matriculados. De esta cifra 
total, un par de miles correspon
den el modelo 306 break, fabri
cado en Villaverde en exclusiva 
para todos los mercados Peugeot 
del mundo -al igual que sucede 
con el veterano e incombustible 
2o5- y que es el modelo que la 
Clarea acaba de someter a la prue- 
ddde los periodistas en un viaje 
'‘olámpago a La Rioja, con moti
vodel tradicional encuentro anual 
^dn la Prensa del Motor.

306 break: versatilidad a
___ toda prueba

La versión break -ranchera es 
’^^j^r, ¿no?- se fabrica en Es- 
ff^’ queda dicho, para 
1^0 el mundo. Esta decisión de 
®marca ha supuesto una inver- 
^tdn de 16.000 millones de pe- 
^tas, en los últimos cuatro años, 
t tla planta de Villaverde

El 306 break tiene una belleza de línea que también ha conseguido Peugeot con el 406.

De gran belleza de línea, cosa 
que le sucede a su hermano ma
yor el 406 ranchera, esta versión 
del 306 se diferencia de la ma
yoría de sus competidores por la 
continuidad entre la parte común 
con la berlina y el espacio trase
ro específico y propio a las ca
rrocerías tipo ranchera. De ge
nerosas dimensiones interio
res -su longitud exteriores de 4,34 
metros- este 306 ofrece unas cotas 
de seguridad pasiva realmente 
destacables, ya que se anticipa 
con ellas a la norma europea 
aplicable en octubre del próxi
mo año, referidas a choques la
terales, refuerzos a nivel del pi
lar central, largueros y montan
tes de parabrisas y techo como 
medida antilesiones por vuelco.

Por lo que respecta a los moto
res que montan las dos versio
nes diesel existentes, son los 
conocidos y garantizados XUD 
9 A y XUD 9 TE, la primera con 
una potencia de 70 CV y la se
gunda, turboalimentada, de 90 
CV. Los consumos medios ob
tenidos en las pruebas de Pren
sa, en las que casi nadie llega tarde 
aningún sitio, por lejanoque esté, 
estuvieron en los 6 litros, lo que 
no está nada mal teniendo en 
cuanta lo dicho. El vehículo tie
ne, junto a detalles como el lim
pia inteligente -funciona cuan
do llueve- la reconocida calidad 
de los productos Peugeot. Los 
precios, opciones aparte, son de 
2.5I2.000 pesetas para la versión 
D y 2.707.000 para la Turbo. La capacidad es uno de los puntos fuertes del 306 break.

^!!¿/f/-'^'\I
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Infla la parte del cinturón que está en el hombro en caso de accidente

Honda desarrolla el nuevo 
cinturón de seguridad "Air Belt"

La Tribuna

Honda Motor Co. Ltd. ha 
anunciado un nuevo avance tec
nológico, el novedoso sistema 
de seguridad que podemos lla
mar "Air Belt". Este nuevo sis
tema infla la parte del cinturón 
de seguridad que corresponde al 
hombro y mantiene al pasajero 
seguro en su sitio en caso de 
accidente.

Dentro de los sistemas de 
seguridad que Honda viene de
sarrollando y comercializando 
desde hace años, los cinturones 
de seguridad, que son reconoci
dos como el sistema de seguri
dad indivual más efectivo, han 
sido objeto de particular aten
ción. En Japón, Honda fue el 
primer fabricante en añadir sis
temas pretensores en cinturones 
de seguridad tradicionales, y fue 
también el primer fabricante 
japonés en inlroducir cintu roñes 
de seguridad del tipo ELR en el 
mercado japonés, con el objeti
vo de una mayor comodidad y 
por lo tanto un mayor uso del 
cinturón.

El sistema "Air Belt" se com- 
pone de la parte inflable del cin
turón de seguridad correspon
diente al hombro, el inflador y 
la unidad de control. En el mo
mento del impacto, la unidad de 
control envía una señal para 
iniciare! inflado del cinturón de 
seguridad en la parte del hom
bro.

Este sistema actúa parcial

Las matriculaciones de vehículos
pesados crecieron un 34% en octubre

Efe

Lasmatriculaciones de vehí
culos industriales pesados (ca
miones. autobuses y autocares), 
en el mes de octubre ascendie
ron a 3.566 unidades, un 34 por 
ciento superiores a la del mis
mo mes de 1996. informó la 
asociación de fabricantes de 
automóviles ANFAC.

En el acumulado anual este 
segmento ha crecido un 18,6por 
ciento, gracias a las 28.243 uni
dades que ha matriculado entre 
enero y octubre.

Los camiones matricularon 
en octubre 3.021 unidades, un 
40,4 porciento más que las 2.152 
del mismo mes de 1996, mien
tras que los autobuses y autocares 
dejaron el registro en 545, sólo 
un 7,1 por ciento de crecimien
to respecto a octubre del año 
pasado.

Los camiones matriculados

dvic

Honda introducirá en breve en sus modelos el nuevo sistema de cinturones de seguridad.

mente como un pretensor del 
cinturón de seguridad ai redu
ciré! juego del cinturón gracias 
al inflado del mismo.

Además, sirve como almoha
dilla, reduciendo el movimien
to de la cabeza y por consiguiente 
las heridas. También reduce la 
presión en la caja torácica du
rante el impacto. Por último, 
absorbe la energía cinética a 

en lo que va de año han sido 
22.696 que, frente a 18.591 de 
los mismos diez meses del año 
pasado, suponen un crecimien
to de! 22,1 por ciento.

Los autobuses y autocares 
registran 5.547 unidades matri
culadas entre enero y octubre, 
un 6,2 por ciento más que las 
5.222 de hace un año.

Indicador de inversiones

Los datos de matriculación de 
vehículos pesados son un impor
tante indicador en lo que respecta 
a la inversión en bienes de equi
po de las empresas.

Para ANFAC, los resultados 
hasta octubre, aunque satisfac
torios, están todavía por debajo 
en casi cuatro puntos porcentua
les en relación a las media de los 
últimos cinco años en camiones 
y en más de quince en los auto
buses y autocares.

medida que salen los gases a 
través de los orificios de venti
lación durante el proceso de 
desinflado que sigue a continua
ción.

Este nuevo sistema abre un 
nuevo camino en la protección 
de los pasajeros, al proporcio
nar ventajas similares a las de 
una combinación ideal de .cin
turón de seguridad/airbag SRS.

Mejora el sector, 'pero todavía está en cifras bajas.

Este sistema muy compacto 
permite fácilmente su instalación 
también en los asientos traseros, 
proporcionando así las mismas 
ventajas que disfrutan los pasa
jeros delanteros.

La marca Honda actualmen
te está dando los retoques fina
les a este sistema antes de su 
próxima introducción en el 
mercado.

Volkswagen 
podría estar 
interesada en la 
compra de 
Scania

Efe-Bonn

El consorcio automovilísti
co alemán Volkswagen (VW) 
rehusó comentar su posible 
interés en participar en la em
presa sueca de camiones y au
tobuses Scania AB, o incluso en 
su adquisición.

Según informes aparecidos 
en el diario alemán «Frankfurter 
Allgemeine», que cita fuentes 
de toda solvencia dentro de 
Volkswagen, esta compañía 
estaría en conversaciones para 
negociar una participación en 
Scania.

Fuentes de Volkswagen en 
su sede de Wolfsburg no qui
sieron comentar -ni tampoco 
desmentir - durante toda la jor
nada esta información, pero 
portavoces de la empresa ale
mana remitieron a las declara
ciones que hizoel jueves, 27 de 
noviembre, su presidente. 
Ferdinand Piech.

Abarcar todos los 
segmentos

Tras una reunión del Consejo 
de Vigilancia, Piech, sin men
cionar a otras compañías, decla
ró que la futura estrategia de 
Volkswagen es abarcar todos los 
segmentos del mercado e inten
tar complementar aquellos que 
ahora esten menos bien cubier
tos, incluido el de los vehícu
los de transporte.

En este contexto se sitúan las 
informaciones que, además del 
posible interes de VW en Scania, 
se referían a posibles participa
ciones o adquisiciones de la 
empresa británica Rolls Royce 
o de la sueca Volvo.

Según fuentes especial izadas 
del sector, el interés por Rolls 
Royce - compañía que tambien 
pretende adquirir BMW- se 
inscribr en el segmento de au
tomóviles de lujo que falta en 
la gama de VW yAudi.

' Para VW, mejor Scania 
que Volvo

Por otra parte, los analistas 
destacan que la posible opera
ción con Volvo -que tampoco 
ha sido desmentida por el 'con
sorcio- obedece a una necesi
dad de reforzar la presencia de 
VW en el sector de camiones y 
autobuses en los que empresa 
sueca tiene una cuota de mer
cado notable.

En este contexto _®' 
«Frankfurter Allgemeine» señ^ 
la que que Volkswagen podría 
decantarse por Scania porque 
sólo fabrica camiones y autO' 
buses mientras que Volvo prf^ 
duce una gama de automóviles 
que podría ser competitiva con 
la de VW-AUdi.

Sj VW concluyese las ope' 
raciones con Rolls Royceyoon 
Scania dispondría de una gai^^ 
completa en el mercado q^^ 
abracaría desde el Seat Arosn 
o el futuro minicoche «Lupo" 
hasta los grandes carnione- 
Scania.
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El prototipo de Opel equipa un turbodiesel de 175 CV

Signum, el camino hacia los 
Caravan de segmento alto

La Tribuna

Opel presentó en el Salón de 
Ginebra de este año un coche 
de concepto que simboliza la 
visión de la Compañía sobre los 
futuros Caravan del segmento 
alto. Desde entonces, el Signum 
ha evolucionado hasta conver
tirse en un prototipo listo para 
ser probado.

Equipado con un nuevo 
motor turbodiesel V6 de tres 
litros y 24 válvulas con inyec
ción directa por "common rail" 
y turbocompresor de geometría 
variable con intercooler, que 
rinde 175 CV, el Signum ace
lera de 0 a 100 en 9 segundos y 
alcanza una velocidad máxima 
de 230 kilómetros por hora. A 
pesar de este alto rendimiento, 
el consumo de combustible es 
de sólo 6,9 litros a los 100 km.

El Signum se concibió tras 
un exhaustivo estudio del seg
mento europeo de los Caravan 
de lujo. Su carrocería con una 
longitud de 4,83 metros, la 
misma que el actual Omega 
Caravan, su corto capó, el pa
rabrisas inclinado, la alta línea

de cintura y el tercer volumen 
dominado por un portón con gran 
superficie acristalada, coloca al 
Signum en un nivel superior al 
de los Caravan clásicos y recuer
da al diseño del nuevo Astra, 
anunciando el principio de una 
nueva era en el diseño de Opel.

Su gran distancia entre ejes 
permite un interior amplio. Ade
más, otro factor contribuye en 
gran medida a la amplitud inte
rior, como su tracción delante
ra, ya que evita que exista un 
túnel de transmisión.

También el freno de mano y 
la palanca selectora de veloci
dades han desaparecido, en su 
lugar un botón en la consola 
central acciona el freno de esta
cionamiento y una pequeña pa
lanca en la columna de dirección 
permite seleccionar la posición 
del cambio automático.

Todo el interior está tapiza
do en cuero, y cuenta con airbags 
para el conductor y el acompa
ñante y cuatro laterales. El pa
nel de instrumentos se extiende 
a lo largo de todo el salpicade
ro, contando con cuatro panta
llas, una situada frente al con

ductor y, el resto frente al acom
pañante.

Tras los reposacabezas inte
grados delanteros se ubican otras 
dos pantallas que hacen más 
confortable y entretenido el viaje 
a los pasajeros del asiento pos
terior. El avanzado sistema de 
comunicaciones del Signum lo 
convierten en una oficina rodante 
en la que el teléfono, el fax y el 
ordenador también están presen
tes.

El maletero de 450 litros 
puede ser aumentado hasta los 
550 litros por medio de un sis
tema eléctrico que desplaza los 
asientos traseros.

Con el Signum, Opel subra
ya su liderazgo en el mercado 
europeo de Caravan. Los más de 
cinco millones de unidades en 
carretera son la prueba de la 
importancia, que Opel siempre 
ha otorgado a los vehículos fa
miliares y de ocio, y se refleja 
en la amplia gama actual de 
Caravan Opel, como el Astra, 
Vectra y Omega, el 
monovolumen Sintra y el futu
ro monovolumen compacto 
Zafira.

Fordf tercer título consecutivo en Tierra. La 
marca del óvalo ha ganado por tercer año el Campeo
nato de España de marcas en Rallyes de Tierra, tras la 
disputa de la última prueba en Calaf. En la foto, el piloto 
de Ford, Claudio Aldecoa.

¿Á/fü

Freelander, tecnología en diseño. El Land Rover 
Freelander lleva más allá los límites de la tecnología. 
Para su diseño y el de sus componentes se han 
utilizado los ordenadores más modernos.

LOTEMA NACIONAL

SORTEO DEL DÍA 
6 DE DICIEMBRE DE 1997

Doca MTlM de 100.000 UU«tM cada una

UsU iacumulada de laa cantidades que han 
correspondido a los números premiados, 

clasificados por su cifra final

Eatoa premio® podrán cobrarse hasta el día 
6 de marzo de 1996. INCLUSIVE

PtMtaa Número* PM*tM Número* Pmmm Núrnaro* P«**tM

22700
22710
22720
22730
22740
22750
22760
22770
22780
22790

42900
♦2910
♦2920
♦2930
♦2940
♦2950
♦2960
♦2970
♦2980
♦2990

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
60.000
50.000
50.000
50.000

50.000
50.000
50.000
60.000
60.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

22701
22711
22721
22731
22741
22751
22761
22771
22781
22791

42901
42911
42921
42931
42941
42951
42961
42971
42981
42991

22702
22712
22722
22732
22742
22752
22762
22772
22782
22792

42902
42912
42922
42932
42942
42962
42962
42972
42982
42992

55.000
65.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000

55.000
65.000
55.000
55.000
55.000
56.000
55.000
80.000
56.000

22703 .............60.000
22713 .............50.000
22723 .............60.000
22733 .............50.000
22743 .............50.000
22753 .............50.000
22763 .............50.000
22773 .............50.000
22783 .............60000
22793 .............50.000

42903 .............60.000
42913 .............50.000
42923 .............50.000
42933 .............50.000
42943 ......50.000
42953 .............50.000
42963 .............50.000
42973 .............50.000
42383 .............50.000
42993 .............50.000

22704 .............50.000
22714 .............60.000
22724 .............50.000
22734 ...1.200.000
22744 .............50.000
22754 .............50.000
22764 .............50.000
22774 ............50.000
22784 ...... 50.000
22794 ............60.0Q0

42904
42914
42924
42934
42944
42954
42964
42974
42984
42994

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

22705 .............55.000
22715 .............55.000
22725 .............56.000
22735..50.000.000
22745 .............55.000
22755 .............55.000
22765 .............56.000
22775 .............55.000
22785 .............55.000
22795 .............55.000

42905 .............55.000
42915 .............55.000
42925 .............56.000
42935 .............80.000
42945 .............55.000
42955 .............55.000
42965 .............65.000
42975 .............55.000
42985 .............55.000
42995 .............55.000

22706
22716
22726
22736
22746
22756
22766
22776
22786
22796

42906
42916
42926
42936
42946
42956
42966
42976
42986
42996

♦•rminaciones Terminacionee Terminación as Terminacionae Terminaciones
190............. 26.000 032... .. . 30.000 0003... .. 135.000 1164. . ..125.000 195... .. . 30.000
<00............. 26.000 972... . . . 30.000 503... .. . 35.000 4764.. .. 125.000 735... .. . 80.000

12... .. . 16.000 03... ...10.000 674.. .. . 25.000 35... .. . 30.000
2... . 5.000 94... ...10.000 5... ... . 5.000

........... 50.000

............50.000

............60.000

...1.200.000
50.000

............50.000

............50.000

............50.000

............50.000
50.000

22707 .............50.000
22717 .............50.000
22727 .............50.000
22737 .............50.000
22747 .............50.000
22757 .............50.000
22787 .............60.000
22777 .............60.000
22787 .............50.000
22797 .............50.000

22708
22718
22728
22738
22748
22758
22768
22778
22788
22798 hl

hi
hh

22709
22719
22729
22739
22749
22759
22769
22779
22789
22799

55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000

gg
ss

ss
gg

gs
il§

§§
§§

iig

42907..10.000.000
42917 .............50.000
42927 .............50.000
42937 .............60.000
42947 .............60.000
42957 .............50.000
42967 .............50.000
42977 .............50.000
42987 .............50.000
42997 .............50.000

42908
42918
42928
42938
42948
42958
42968
42978
42988
42998

656.500 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.60.000 
.50.000

42909 .............55.000
42919 .............55.000
42929 .............55.000
42939 .............55.000
42949 .............56.000
42959 .............55.000
42969 .............55.000
42979 .............55.000
42989 .............55.000
42999 .............55.000

Terminaclon«s 

187............25.000
887............ 25.000

TermiriacionM 

1378...........125.000
038.......... 25.000

Terminaciones

9899............130.000
479..............30.000

9................ 6.000

ESTE SORTEO ADJUDICA 4.254.120 DÉCIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE TOTAL DE 4.199.996.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
395.000.000 PtM.

Núm. 22735 
PRIMER PREMIO

FflACCIÓN MAC PREMIO 
ACUMULADO

1.* 12.* 400.000.000

I NSTRUC CIONES PARA LA CONSULTA DE ES LISTA

«w Metnraa.

«Mra*.

M.C.D.2022
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La
 in

bu
na Las entradas del evento se vendieron en el 

tiempo récord de 48 horas y todos los 
beneficios obtenidos por el concierto irán a 
la Fundación Diana, princesa de Gales

Numerosas estrellas de la
canción, juntas hoy en el
Concierto de 1

El esperado «Concierto de la Esperanza» 
tendrá lugar hoy domingo en memoria de la fa
llecida princesa Diana de Gales y reunirá en el 
escenario, por primera vez desde la ruptura del 
grupo «Take That», a Gary Barlow y Robbie 
Williams. Las entradas del evento se vendie
ron en el tiempo récord de 48 horas y todos los 
beneficios obtenidos por el concierto irán des
tinados a la Fundación Diana, princesa de Gales, 
fallecida el pasado mes de agosto en un acci
dente de tráfico en París.

La princesa Diana apoyó desde un princi
pio la realización anual del «Concierto de la 
Esperanza», cuya primera edición tuvo lugar 
en 1993, y cuyo objetivo primordial es recau
dar fondos para la lucha contra el SIDA. Junto 
a los ex miembros de «Take That» habrá algu
nos de los grupos y artistas más populares del 
panorama pop internacional como los irlande
ses «Boyzone», Peter Andre, «911», «Damage», 
y el nuevo cuarteto femenino que pretende se
guir los pasos de «Eternal», «A11 Saints».

La principal fuerza detrás del concierto de 
este año es Gary Barlow, quien apuntó la idea 
de que todo lo recaudado fuera destinado a la 
Fundación Diana, a lo que el productor de es
tos conciertos anuales, Rod Gunner, accedió 
con gran entusiasmo. «Estamos ahora prepa
rados para construir un concepto a escala glo
bal para recaudar fondos para las obras bené
ficas favoritas de la princesa en todo el mundo. 
Estamos dispuestos a continuar produciendo 
‘Conciertos de la Esperanza’ tanto en el Reino 
Unido como en el extranjero», aseguró Rod 
Gunner.

La intención inicial de Gary Barlow era reunir 
para esta ocasión especial a todos los ex miem
bros de «Take That» y poder interpretarde nuevo 
algunas de las canciones que les convirtieron 
en uno de los mayores éxitos entre el público 
adolescente. Pero la respuesta de los otros 
antiguos miembros de la banda no fue igual de 
positiva ya que cada uno de ellos ha tomado 
una dirección muy diferente al estilo que «Take 
That» producía, con Mark Owen el primero que 
desestimó la oferta de Barlow. La sorpresa lle
gó con Robbie Williams, ya que debido a su 
fama de «chico malo» y rebelde se esperaba que

El Cooderto de la Esperanza por Diana, muy esperado.

fe
ti

también declinara la invitación, pero no fue así 
y anunció su deseo de colaborar en el «Con
cierto de la Esperanza» como homenaje perso
nal a Diana. El concierto tendrá lugar en uno de 
los lugares más famosos del desarrollo indus
trial londinense, el «Battersea Power Station», 
un edificio gigante de estilo «art-deco» junto al 
río Támesis, y que está siendo transformado en 
estos momentos en un centro cultural y de ocio 
en previsión de las celebraciones del año 2000. 
En este original marco se ha construido la mayor 
estructura temporal del mundo con capacidad 
para 6.000 personas que, además de este con
cierto especial, acogerá durante 19 días una serie 
de grandes intérpretes para todo tipo de gustos 
musicales, entre los que destacan Jamiroquai, 
Paul Weller, «Wet Wet Wet», o «Prodigy». En 
cuanto al disco de homenaje a laprincesa, «Diana- 
Tributo», que se puso a la venta el pasado lunes 
en todo el mundo, las ventas del mismo han so
brepasado todas las previsiones iniciales en el 
Reino Unido con las tiendas de discos solici
tando una cantidad extra de 400.000 copias para 
poder atender a la increíble demanda generada 
por este disco benéfico. De momento ya es se
guro que va a ser el disco recopilatorio más ven
dido de la historia del Reino Unido. Efe

Varios estudiantes de distintos países podrán leer a 
Federico García Lorca en su propio idioma

Una lectura poética a cargo de varios estudiantes de distintos 
países y en su propia lengua se realizará en la Casa Museo de García 
Lorca en Fuentevaqueros (Granada) el próximo 13 de diciembre, 
como uno de los prólogos a las actividades del Centenario del poeta, 
que se conmemora en 1998. La lectura correrá a cargo de estudian
tes de nacionalidad rusa, danesa, holandesa, checa, inglesa, fran
cesa, sueca portuguesa, israelí, alemana, italiana, griega y japone
sa, informó a Efe un portavoz de la Diputación de Granada, de la 
que depende la Casa Museo. La idea del recital multilingüe surgió 
de la dirección de la Casa Museo y del Centro de Lenguas Moder
nas de la Universidad de Granada «como un homenaje al poeta español 
más universal. Escucharlo en todas las lenguas, percibir los ecos 
de otros acentos es algo que a Federico le hubiera gustado», dijo a 
Efe el director de la casa Museo, Juan de Loxa.

Editada una biografía del Grupo "Triana" 
acompañada de un CD de grandes éxitos

El periodista Luis Clemente, autor de una «Historiadel rock andaluz» 
y otras publicaciones especializadas de música, ha publicado «Triana. 
La historia», un volumen de gran formato ilustrado que se acompaña 
de un disco compacto con los grandes éxitos del grupo sevillano. El 
disco compacto, además de éxitos como «Abre la puerta», «Sr. 
Troncoso», «Sombra y luz» y «Tu frialdad», recoge en sus 45 mi
nutos de duración comentarios de los tres miembros de «Triana», 
grupo que fue el creador y el buque insignia del movimiento rockero 
que se conoció como «rock andaluz» por sus marcadas referencias 
a la cultura sureña y flamenca.

La agrupación "Internautas por la Paz y la Libertad" 
supera los diez mil asociados

La agrupación Internautas por la Paz y la Libertad, creada a 
través de Internet tras el asesinato de Miguel Angel Blanco como 
homenaje póstumo al edil del PP de Ermua (Vizcaya), ha recibido 
más de 10.000 inscripciones procedentes de todo el mundo en sus 
cinco primeros meses de existencia, informó ayer esta asociación. 
La agrupación de usuarios de Internet, Internautas por la Paz y la 
Libertad, fue creada el pasado 15 dejulio por la Asociación Cultu
ral Artística y Literaria Foro Libre, tras las numerosas demandas 
de libertad para Miguel Angel Blanco que se produjeron en la citada 
red de ordenadores después de su secuestro.

Un museo norteamericano recrea el grito de los 
dinosaurios

Los amantes de los dinosaurios tienen ahora oportunidad de oir 
la «voz auténtica» de estos animales prehistóricos -no la que se in
ventan los técnicos de Hollywood- gracias a los especialistas del 
Museo de Historia Natural y Ciencias de Nuevo México. El museo 
ha recreado el grito del dinosaurio que sonó en este planeta hace 70 
millones de años.

Gozalo considera que el periodismo 
presume de ser la primera versión de 
la historia

El presidente de la Agencia Efe, Miguel Angel 
Gozalo, destacó ayer la función del periodismo 
como la primera versión de la historia, aunque 
matizó que «a veces, no da la perspectiva su
ficiente para entender lo que nos pasa». Mi
guel Angel Gozalo, quien inauguró ayer las I 
Jornadas de la Historia Local de Navaleno, en 
la población soriana del mismo nombre, señaló 
en este sentido la importancia de «conocer el 
pasado y pensar que con un presente mejor 
dejamos a los demás un futuro más seguro que 
el que nosotros recibimos». Durante su inter
vención, el presidente de la Agencia Efe recor
dó la situación de España hace un siglo y se

refirió a las diferencias con la actualidad, a 
las puertas de 1998. Gozalo señaló en este sen
tido que «con una España integrada en Euro
pa, con una poderosa presencia comercial y 
no guerrera en las antiguas colonias, y con un 
sistema democrático que tiene la virtud de 
consagrar la discrepancia y la posibilidad de 
elegir a nuestros gobernantes, los españoles 
podemos colaborar para que las cosas vayan 
mejor». Tras la inauguración de lasjornadas, 
el historiador y profesor de la Universidad de 
Historia del País Vasco, Pedro Gil Abad, fue 
el encargado de impartir la primera conferen
cia de este encuentro. Efe

r

Algunos de los diseños de Adolfo Domínguez para la próxima temporada.E^
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El diseñador Gianni Versace, 
en el arte y en la Bolsa

Gianni Versace SpA, em
presa fundada por el asesina
do diseñador de moda del mis
mo nombre, entrará el lunes en 
uno de los «templos» mundia
les del arle, al mismo tiempo 
que se prepara para debutar 
en bolsa.

Una exposición de 90 di
seños «dolce vita», realizados 
porel famoso, diseñador en la 
década posada y en ésta, será 
inaugurada el lunes en el 
Museo Metropolitan de Nue
va York, en una cena a la que 
asistirán famosos del mundo 
de la moda y del espectáculo. 
La ceremonia contará como 
presidentes de honor con la 
hermana del diseñador, 
Donatella Versace, y el can
tante Elton John, y los orga
nizadores calculan que se re
caudarán unos tres millones de 
dólaresen beneficio del Insti
tuto del Vestir del Museo

Metropolitan. Entre las piezas que 
se expondrán figuran un vestido 
largo, negro de seda y sujeto con 
grandes imperdibles que vistió la 
actriz y modelo Elizabeth Hurley, 
y trajes que lucieron laprincesa"" 
Diana de Gales y_las eaíitantes 
Madonna jLGqtjñney Love.
, -Ef director del Instituto del 
Vestir, Richard Martin, dijo que 
espera que unas 300.000 perso
nas visiten la exposición duran
te los tres meses que estará abierta 
al público. Nacido en el sur de 
Italia en 1946, Versace comen
zó su carrera de diseñador en 
Milán en 1972 y presentó su 
primera colección en 1978, ini
ciando una exitosa andadura en 
el mundo de la moda. Su estelar 
carrera se truncó el pasado 15 de 
junio cuando fue asesinado de
lante de su mansión en Miami 
Beach por el desequilibrado 
Andrew Cunanan, quien se qui
tó la vida el 24 de julio. Efe

i

El Papa anima a los 
jóvenes a practicar el 
fútbol porque "ayuda a 
fortifícarse"

Ceramistas malagueños regalan un Guernica a Ermua. 
Dos ceramistas, Miguel Angel y Beatriz (en la foto) y más de 
dos mil ciudadanos de la comarca malagueña de La Axarquia 
regalarán a la localidad vizcaína de Ermua una reproducción 
en cerámica esmaltada de la paz, de Picasso. El mural tiene 
las dimensiones del original, es decir, 10,20 metros de alto 
por 4,70 metros de ancho. Efe

Un ufólogo califica a Galicia 
como "la meca de los ovnis"

'<

Galicia, con 220 avista- 
mientos de «objetos volado
res no identificados» registra
dos en tan sólo cinco meses, 
se ha convertido en la meca 
de los ovnis, según el ufólogo 
José María Lesta. Este exper
to. que desde hace tres años 
recorre el norte de España y 
Portugal en busca de testimo
nios de personas que crean 
naber visto algún objeto vo
lador no identificado, parti
cipa en el XV Congreso de 
^agia y Brujería de Galicia, 
Aae hoy comenzó en La Co
raña. Desde ayer y hasta el

próximo lunes nueve ponen
tes (astrólogos, parapsi
cólogos, clarividentes y soció
logos) debatirán sobre los 
últimos avances de las cien
cias ocultas y participarán en 
un «gran ritual de magia 
Celta» que pondrá fin a la 
reunión.

Los ovnis ocupan la pri
mera jomada del congreso, 
que también tratará sobre las 
terapias naturales en la pre
vención del envejecimiento, la 
clarividencia y el mal de ojo 
y la música mágica y esotéri
ca. Efe

El fútbol también sirve para aproximarse a Dios y «ayu
da a los jóvenes a fortificarse», ha dicho ayer Juan Pablo II 
en una audiencia a los jugadores y directivos del club de 
fútbol italiano Atalanta. Según el papa Wojtyla, «el esfuer
zo deportivo puede ser un útil entrenamiento para la forta
leza, una base para construir en los jóvenes una personali
dad armónica, solidaria y generosa, abierta a la compren
sión y a la colaboración con los otros». Juan Pablo II citó, 
al apóstol San Pablo, que «conocía el esfuerzo de las com
peticiones deportivas, y paragonaba el esfuerzo del cristia
no, en algunos aspectos, al que debe afrontar un atleta 
consciente».

«Confío -concluyó el Papa polaco- que también para 
vosotros sea así; cada partido es una carrera para el bien y 
para la promoción de los auténticos valores de la existencia 
con la tenacidad y el espíritu de sacrificio que se os pide en 
los entrenamientos y los partidos». Efe

^an ÉScyU6.
* Los hombres no tienen 

imaginación, repiten lo que se 
les dice... Antonie de Saint- 
Exupery, escritor francés.

* EI engaño y la astucia sólo 
son propios de los débiles. 
Lucio Anneo Séneca, fílóso- 
fo español.

* No me asusta lo que es 
duro, sino lo que no ofrece es
peranzas. Alberto Vázquez 
Figueroa, escritor español.

* Que
rer instau
rar la tran- 
quilidad 
social de 
manera 
casi mecá- 
nica, sin 
resolver
primero el problema de los va
lores sobre los que se basa con
duce ai fracaso. Juan Pablo 
11, Papa.

* La vida solamente tiene 
sentido cuando se la vive. 
Gilbert Keith Chesterton, 
escritor inglés.

* Me habitué a menospre
ciar mi propio placer y a no 
contentarme con nada que no 
me hubiera costado un esfuer
zo. André Gide, escritor 
francés.

♦ Huye de los elogios, pero 
trata de merecerlos. Francois 
de Salignac de la Mothe 
Fenelón, prelado y escritor 
francés.

* La confianza en sí mis
mo es el primer secreto del 
éxito. Ralph Waldo 
Emerson, filósofo y ensayista 
estadounidense.

* Estar consciente de que 
se es ignorante constituye un 
gran paso hacia el saber. 
Benjamín Disraeli, político 
inglés.

* Sé tú 
e intenta 
ser feliz, 
pero, ante 
todo, sé tú. 
Charles 
Chaplin, 
actor in
glés.

* La distancia no es cuán
to nos separemos, la distan- 
cia es si no volvemos. Alejan
dro Sanz, cantante y compo
sitor español.

* La vida es tan amarga que 
abre amenudo las ganas de 
comer. Enrique Jardiel 
Poncela, escritor y drama
turgo español.

* La televisión es el entre
tenimiento que permite a mi
llones de personas escuchare! 
mismo chiste al mismo tiem
po y seguir permaneciendo 
solos. T. S. Elliot, escritor 
estadounidense.
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deración la tradicional ilumina
ción navideña son algunas otras 
de las advertencias que se reco
gen en eh decálogo.

Otras recomendaciones

Ei abeto que adorna la plaza de Ciudad Real será replantado. T.FERNANDEZ
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TRABAIAR CON CALIDAD IMPLEMENTADA 

POR ES COSA DE TODOS

Los consumidores dan 10 consejos
para unas ''Navidades

Evitar que el árbol de Navi
dad sea un abeto natural y no 
Utilizar el acebo, una especie 
protegida, como adorno navide
ño son algunos de los «Diez con
sejos para unas navidades 
ecológicas» que este año reco
mienda la Confederación Espa
ñola de Amas de Casa, Consu
midores y Usuarios (CEACCU). 
«El acebo es una especie impor
tante para el equilibrio ecológico, 
en ningún caso la utilice como 
adorno navideño» proponen los 
consumidores como primer con
sejo «para un equilibrio ecoló
gico».

En caso de utilizar como ár
bol de Navidad un abeto natural.

la CEACCU propone que «se 
adquieran únicamente plantas que 
tengan cepellón, que la maceta 
se coloque en un lugar fresco, 
alejado de estufas y radiadores, 
y se asegure un riego abundan
te». «Si coloca el tradicional na
cimiento -añaden los consumido
res- evite el musgo natural y el 
papel aluminio. El aluminio - 
matizan- es un mineral escaso, 
de extracción costosa y muy con
taminante por lo que no debería 
despilfarrarse en uso doméstico».

Evitar los aerosoles con CFC 
(clorofluorcarbonos), no utilizar 
«sprays» para conseguir el efec
to de nieve, usar la energía ra
cionalmente y emplear con mo

Favorecer el reciclado, evitar 
productos con embalajes exce
sivos, separar los residuos del 
resto de la basura y arrojarlos en 
contenedores específicos y pres
cindir del automóvil en los des
plazamientos a las zonas comer
ciales, en favor del transporte 
público, son el resto de las reco
mendaciones que ofrece la orga
nización de consumidores, cara 
a las fiestas navideñas. Efe

Valeria Mazza: me gustaría 
aparecer en un vídeo con los 
Rolling Sto]

&

Valeria Mazza, modelo argen
tina, confiesa que, si se le pre
sentara la oportunidad de parti
cipar en un videoclip, prefiriría 
tomar parte en uno de los Rolling 
Stones o de George Michel y dudó 
en hacerlo con un rockero de su 
país.

«Me gustaría aparecer en un 
video de los Rolling Stones, no 
porque sea rockera, sino por la 
trayectoria de la banda. También 
lo haria en un videoclip de George 
Micuel», afirma Mazza en una 
entrevista al diario «El Univer
sal» de Caracas.

La supermodelo agrega que 
entre los músicos argentinos que 
prefiere figuran Fito Páez, Charly 
García y el grupo Los Redon
dos, a los que califica de «fabu
losos», pese a lo cual revela que, 
«siendo franca, no sé si haría un 
video con un rockero argentino». 
Efe

Recomiendan regalar 
juguetes esta Navidad sin 
hacer distinción de sexos

El Instituto Tecnológico del 
Juguete recomienda regalar ju
guetes suficientes y variados 
que desarrollen funciones di
ferentes y sin hacer d istincio- 
nes en cuanto a sexo, así como 
elegir estos productos a par- 
tir de las necesidades y prefe
rencias infantiles y no de los 
gustos del adulto. Esta entidad 
sin ánimo de lucro acaba de 
editar la VII Guía de Juegos y 
Juguetes, en la que han parti
cipado un total de 48 indus
trias del ramo que han apor
tado 208 productos, de los que, 
tras ser estudiados desde el 
punto de vista de seguridad y 
en la vertiente pedagógicay de 
calidad, se rechazaron 55.Efe

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A LA RECUPERACION 
Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

(926) 24 22 49

PARA IMPRESORAS LASER E INKJET. 
ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCUL

M.C.L).2O22
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HORIZONTALES.- 1: Pintor español barroco.- 2: Sector del Mediterráneo. Sufijo que significa 
“agente". Sufijo de sustantivos que significa “aceite".- 3: Viente que sopla de la parte austral 
del horizonte. En Galicia y León, corderino de poca edad. Grito que se da en cierto juego.- 4; 
Símbolo químico. En teología, duración de las cosas eternas. Al revés, en las provincias mon
tañosas de España, valles cerrados donde los vecinos tienen sus sembrados.-S: Al revés, 
prudencia, madurez. Al revés, quietud, reposo.- 6: Medida marítima de longitud. Indígena de 
las montañas de Fiiipinas.- 7; Vocerío. Matrícula de coche. Símbolo químico.- 8: Jefe otoma
no. Lechuza. Atended los ruegos de uno.- 9: Nota musical. Interjección. Cuadro pequeño de 
tierra.- 10: Dan cima a una tarea.- 11;.Reducir a ia nada.

VERTICALES.- 1: Antiguo cañón de artillería.- 2: Al revés, apogeo. Obliga actualmente la ley 
o el precepto.- 3: Esencia o naturaleza. Siente aversión. Número romano.- 4: Río italiano. Al 
revés, arranca del pecho lo que le fatiga y molesta. Al revés, conjunción.- 5: Animal vertebra
do, ovíparo. Al revés, navegante y científico español.- 6: Sosos, de poca sustancia. Sospechó, 
creí.- 7: Metal heráldico. Antigua ciudad de Cilicia. Al revés, símbolo químico.- 8: Artículo. Sitio 
poblado de árboles y arbustos. Moneda indostánica.- 9: Al revés, apostura, gentileza. Al 
revés, excelente en su línea.- 10: Metal radiactivo. Con gusto, de buena gana.- 
11:Competición universal de juegos atléticos.

HOROSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
^uftciue no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y vertlcalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
frecen al final de las mismas. Para orientación del lector 

dan los valores atribuidos a dos de las letras

VPUXV = 22
YRYTU = 21
YTVPT = 15
UXUV Y = 30
PVUYU = 25
24 16 28 22 23 = 113
Letras clave Q = 3; S = 5
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Buscar 10 
equipos de 

fútbol 
nacionales 
de Primera 

División

PANAL ENIGMATICO

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Evapora.- 2: Leguminosa.- 3: Dícese de cier
tas peras y manzanas muy gustosas.- 4; 
Períodos de tiempo.- 5: Cualquier adorno que 
en las armas se pone sobre la cima del yelmo.- 
6: Pastos en llanuras o lugares bajos.- 7: 
Embotellamiento.- 8: Extensión grande de 
agua.- 9: Pernicioso.- 10: Cierto aceite usado 
en dermatología.- 11: Envolturas que tienen 
algunas semillas.- 12: Desdichada, infeliz

ARIES. Salud regular. Hoy se sen
tirá muy apático y sin gana de hacer 
nada de nada. Con su pareja actúe 
de forma más natural

TAURO. Salud pésima. Hoy es el 
día que le conviene no salir de casa 
para nada e intentar descansar. 
Encontrará buena disposición en su 
pareja
GÉMINIS. Su salud es buena, pero 
si no se cuida un poco, pescará un 
catarro. Jomada apacible en com
pañía de famiUares y amigos. Amor 
pasable
CÁNCER. Salud muy buena. La 
ayuda de cierta persona influyente 
resultará decisiva para poner en 
orden sus asuntos. En el amor la jor
nada será positiva
LEO. No cometa excesos o tendrá 
molestias estomacales. Relaciones 
normales con su familia. Ep el amor 
trate de ser completamente sincero

VIRGO. Salud pésima. No se sen
tirá con fuerza para desarrollar nin
guna clase de actividad durante esta 
jomada. Se sentirá melancólico en el 
amor

LIBRA. No recurra a los estimulan
tes aunque se sienta fatigado. 
Aproveche esta jomada para des
cansar y recuperar las fuerzas perdi
das
ESCORPIO. Salud excelente. El día 
se presenta tranquilo y podrá dedi
carlo al descanso. Su frivolidad en el 
amor le podría ocsionar un serio 
disgusto
SAGITARIO. Salud muy buena 
pero ojo a no cometer excesos. No 
sea manirroto y obre con sensatez. 
En el amor tendrá tendencia al 
capricho
CAPRICORNIO. Descanse más 
horas. La personalidad arrolladora 
de alquien a quien conocerá hoy le 
hará plantearse las cosas de nuevo

ACUARIO. Salud buena. 
Amóldese a las circunstancias y no 
cree problemas a nadie. Hoy pasará 
muchas horas agradables con la per
sona amada
PISCIS. Siga una vida más higiéni
ca y ordenada. Habrá cambios a su 
alrededor que le tendrán inquieto. 
Hoy se mostrará más frío en ei amor

SOLUCIONES
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Luis Aragonés es consciente de que 
su equipo debe mejorar en el segundo 
tercio de la liga si quiere estar entre 
los mejores al final del campeonato

Alfonso y Jami no estarán en el Villamarín frente al Tenerife

Luis quiere que el Betis 
sea temido en su casa
Luis Aragonés, entrenador del Real Betis, afirmó ayer que 
el partido de hoy contra el Tenerife debe de servir para 
reforzar la confianza de sus jugadores en el Benito Villa
marín, y para que a partir de ahora los rivales sepan que 
ganar o empatar en este estadio ^tes difícil».

El Deportivo anuncia que 
tiene una opción preferente 
para el fichaje de Savio

Efe - Sevilla

El Betis, que ha desarrolla
do una mala campaña hasta el 
momento en su estadio, consi
guió vencer en el último parti
do como local, al Deportivo de 
La Coruña (1-0), por lo que Ara
gonés consideró como «impor
tantísimo» el continuar la racha 
en el Villamarín.

El técnico madrileño afirmó 
que en este segundo tercio de la 
Liga el equipo debe sumar mu
chos puntos para llegar al tra-

mo final de la competición «con 
la gente de arriba».

Aragonés, no obstante, des
tacó que el rival de hoy que es 
un buen equipo al que «si se le 
deja jugar sabe hacerlo», por lo 
resaltó que «si se le quita el balón 
sufre bastante».

El entrenador del Betis reco
noció el problema que tiene el 
equipo en el partido contra el 
Tenerife con tes ausencias por 
sanción del centrocampista Ro
bert Jami y del delantero Alfonso 
Pérez, de los que dijo que «son

dos jugadores muy importantes 
para el Betis».

Aragonés comentó que trata 
de olvidarse de esta circunstan
cia adversa y que su equipo «tiene 
un potencial importante para 
sacar las cosas».

El técnico se refirió a las pa
sadas declaraciones del centro- 
campista Fernando, quien se que
jó del trato que recibía de un sec
tor de la afición en los partidos 
del Villamarín, y dijo que ese 
asunto «se ha tocado internamen
te».

«Los jugadores son jóvenes 
y a veces dicen cosas que no de
ben, pero Fernando va a luchar 
y lo dará todo en el campo. Eso 
lo sabe la afición y lo apoyará 
como a cualquier otro jugador 
del Betis», dijo Aragonés.

Efe - La Coruña

El Deportivo de La Coruña 
informó de que tiene «opción 
preferente» sobre los derechos 
federativos del futbolista brasile
ño Savio, y los servicios jurídi
cos de la entidad estudiaan la po
sibilidad de llevar al Flamengo 
a los tribunales si se confirma 
el fichaje del jugador por el Real 
Madrid. Las acciones del Depor
tivo se llevarían a cabo en el caso 
de que no pueda ejercitar la op
ción a la que tiene derecho se
gún un contrato firmado el 1 de 
mayo de 1996 por su presiden
te, Augusto César Lendoiro, y 
por el del Club de Regatas Fla
mengo, Kleber Leite.

En dicho contrato se hace 
mención especifica a la «opción 
preferente» del Deportivo sobre 
Savio en el caso de que cualquier 
otro club estuviera interesado en 
su fichaje. El Flamengo se com
promete a informar de ello, con 
expresa indicación de la canti
dad en que se realizaría la ope
ración.

El Deportivo, en el plazo de 
diez dias, podría resolver su op
ción sobre Savio y en el caso 
de igualar la oferta adquiriría 
prioridad en los derechos fede
rativos del futbolista brasileño.

Fuentes oficiales deportivis
tas confirmaron de que, con oca
sión del traspaso de Bebeto al 
Flamengo, en el contrato «se ha
ce referencia al jugador Savio 
en las estipulaciones Segunda 
y Quinta».

El texto literal de la estipu
lación Segunda, según informó 
el equipo coruñés, es el siguien
te: «El precio de la transmisión 
de los derechos federativos a que 
se refiere el presente contrato 
se fija en la cantidad de dos mi
llones y medio (2.500.000) de 
dólares USA que el Club de Re
gatas Flamengo deberá pagara! 
Real Club Deportivo de La Co
ruña S.A.D. Además el Club de 
Regatas Flamengo establece, en 
favor del Real Club Deportivo 
S.A.D. un derecho de opción so
bre los derechos federativos de 
su futbolista profesional Savio».

TIEMPO DE JUEGO. 
TIEMPO DE GARCIA

Hoy, José María García y el 
equipo más profesional de la radio, 
nos harán vivir una jornada 
deportiva que será 
inolvidable.
En directo.
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El Real Madrid controló el encuentro desde el inicio, pero el Oviedo isualó el marcador al final

La fe del conjunto carbayón devolvió 
el liderato al conjunto Barcelonista

Real Oviedo

Real Madrid

REAL OVIEDO: Esteba; 
Moreno, Gamboa, Rivas, Abel 
Xavier: Berto (Manel, minu
to 65), Onopko, Paulo Bento, 
Pompei (Iván Ania, minu- 
to91}; Juan González y Oely 
Valdés.

REAL MADRID: Cañizares; 
Jaime, Hierro, Karanka, Ro
berto Carlos: Víctor (Chendo, 
minuto 82), Seedorf, Redon
do, Amavisca (Dani, minuto 
68); Raúl y Morientes.

Arbitro: Puentes Leira, del 
Colegio Gallego. Mostró tar
jeta amarilla a Dani (min.80), 
Roberto Carlos (minuto 87) 
y Abel Xavier (minuto 90).

Goles: 0-1, min.47; Raúl re
mata de cabeza un centro de 
Amavisca.
1-1, min.89: Juan González 
remata de cabeza un centro 
de Pompei.

Incidencias: Partido dispu
tado en el estadio Carlos 
Tartiere ante unos 23.000 
espectadores.
El Oviedo confirmó su con
dición de rival difícil para los 
equipos grandes, ya que 
venció al Barcelona hace 
pocas fechas y ayer empató 
con el líder Real Madrid.

Efe - Oviedo

Un gol del uruguayo Juan 
González en el último minuto de 
partido permitió al Real Oviedo, 
que no perdió la fe en ningún 
momento en obtener un resulta
do positivo, lograr un empate ante 
el Real Madrid que devuelve al 
Barcelona el liderato que los 
ovetenses le habían arrebatado 
quince días antes derrotándole en 
el Carlos Tartiere.

El Real Madrid impuso su 
juego desde el inicio del encuen
tro y controló con comodidad el 
partido ante un Oviedo que sólo 
puso en el campo orden y traba
jo, pero que careció de mordien
te ofensiva.

Todo funcionó bien en el 
conjunto de Heynckes, que úni
camente esperaba con paciencia 
que el gol llegase en alguna de 
sus múltiples aproximaciones a 
la portería de Esteban.

No obstante, el ataque del Real 
Madrid no acababa de funcionar. 
Raúl formójunto a Morientes en 
la delantera madridista, pero lo 
acompañó poco, ya que el inter
nacional se retrasaba continua
mente para recibir en el centro 
del campo, mientras las incorpo
raciones de los centrocampistas 
no acababan de llegar.

El paso de los minutos fue 
dando confianza al Oviedo, que 
se estiró en los últimos minutos 
de la primera mitad y comenzó a 
crear algunos problemas a la 
defensa del conjunto madridista.

M

Berto y Gamboa intentan frenar a el madridista Suker. EFE

A los dos minutos de la reanu
dación una aparición por sorpresa 
de Raúl para rematar de cabeza 
un centro de Amavisca sirvió a 
los madridistas para adelantar
se en el marcador.

Desde entonces, el conjunto 
madridista se mostró conserva

dor, se fue echando atrás y ce
diendo terreno a un Oviedo que 
cada vez buscaba con más des
esperación el empate.

Redondo y Seedorf no apare
cían por el campo del Oviedo con 
tanta asiduidad y se limitaban a 
dormiré! balón en su terreno para

que pasasen los minutos.
En el último minuto Pompei 

y Juan González, dieron la razón 
a su entrenador para mantener
los en el campo. Centró el Ítalo- 
argentino y el uruguayo se anti
cipó a Cañizares para marcar el 
empate.

El partido respondió a lo previsto y el Atlético se 
impuso al ’'farolillo rojo' ’ Sporting de Gijón

At. Madrid 2

Sporting G. 1
ATLETICO DE MADRID: 

Molina; Aguilera (Geli, m.46), 
Santi, Andrei, Toni; Camine
ro (Bejbl, m.63), Juninho. 
Vizcaíno, Lardín; Kiko y Bog- 
danovic (José Mari, m.71).
SPORTING DE GIJON; Abla- 

fiedo; Villarroya, Pablo, Ma
rio, Nikiforov, Trotta: Mingo, 
Kosolapov (Kucharski. m.69), 
Tomás (Bango, m.57): Ledia- 
jov y Luna.

Arbitro:Juan Ansuátegui 
I^oca. Amonestó a Lediajov, 
Luna, Mingo, Andrei y Junín- 
ho (m.92).

Qoles: 1-0, m.57: Bogdano- 
y‘c.2-0.m.73:Geli.2-1.m.86: 
Luna.

Jenaro LORENTE

El colista de la Primera Divi
sión, el Sporting de Gijón, sumó 
su décimotercera derrota de la 
temporada en quince encuentros, 
esta vez ante el Atlético de Ma
drid, que tardó en abrir la cuenta 
goleadora y sufrió más de lo 
esperado. Él partido tenía un 
guión preestablecido. El Atléti
co, tercero en la tabla a cinco 
puntos del primero, recibió al 
colista de la categoría. Los re
sultados adversos se agolpan en 
la mente de los sportinguistas, que 
padecen el mal de todos los «fa
rolillos rojos»: agorrotamientode 
músculos y dificultad en las ideas, 
y con un sólo objetivo: no salir 
derrotado de sus encuentros.

Antic mentalizó a sus pupi
los para que no se entregasen a 
la confianza y alineó el equipo 
de gala, con las bajas de los le

sionados Vieri, López y Prodan.
El encuentro respondió a los 

planteamientos previstos desde 
el comienzo y el Atlético acumuló 
ocasiones ante una tremenda 
telaraña defensiva de los visitan
tes, que demostraron la más ab
soluta de las inocencias en ata
que. Molina era un espectador 
más a la espera de que su equipo 
abriese la portería sportinguis
ta, en la que Ablanedo expuso 
experiencia. El veterano cancer
bero fue el mejor de los suyos.

El gol tardaba en llegar y el 
reloj carilinaba a favor del Spor
ting, que empezaba a soñar con 
un puntito.

La segunda parte comenzó con 
un susto para el Atlético. Un 
defectuso despeje de Molina dio 
con el balón en lacabeza de Luna, 
que a punto estuvo de marcar. 
Poco después, Lediajov se encon
tró, casi sin quererlo, con otra

Kiko controla un balón. EFE

#

magnífica ocasión. Los nervios 
comenzaron a cundir en la gra
da, sobre todo porque el Atléti
co seguía fallando lo más fácil.

En el minuto 57 se derrumbó 
el sueño sportinguista. Bogdano- 
vic culminó una genialidad de 
Kiko, que le envió un pase a la 
media vuelta dentro del área, y 
puso las cosas en su sitio. El gol 
relajó a los rojiblancos, que de
jaron crecerse a los visitantes. El 
Sporting comenzó a tocar el ba
lón con algún criterio y asustó a 
Mol ina. Bango tuvo el empate en 
sus botas, pero le faltó suerte.

Geli, en el minuto 73, senten
ció al rematar a la red otro mag
nífico servicio de Kiko desde la 
banda derecha. El Atlético había 
firmado los tres puntos y dejado 
en evidencia de nuevo al Spor
ting, a pesar de que Luna conse
guiría en el minuto 86 el tanto 
del honor de su equipo.

El equipo de Maceda, que 
parece tener las horas contadas, 
está herido de gravedad y su 
futuro está teñido de negro.

M.C.D.
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Efe ■ Madrid

Barcelona

ZARAGOZA: Juanrni:

Una entrada del zaragocista Cuartero a Luis Enrique. EFE

Efe-Zaragoza

1 
e

C 
r

EFE

dez sellaron un triunfo que era 
imprescindible para el Barcelo
na.

L
M.C.D.2022

El Zaragoza consisuió acortar distancias en una buena segunda parte

El Barcelona aprovechó la renta de 
dos goles de la primera parte

Zaragoza

Belsue, Aguado, Cuartero,
Sundgren; Acuna, Aragón
Soler, min.86), Jose Ignacio,
Kily» González; Gustavo

Lopez (Wooter, min.74) y Pier 
(Yordi, min.74).

BARCELONA: Hesp: Ferrer, 
Abelardo, Celades; Luis En
rique, Guardiola, Sergi; Figo 
(Couto, min.65), Giovanni. 
Rivaldo (Roger, min.89); y 
Anderson (Dugarry, min.79).

Arbitro: García Aranda, de 
la Asociación Madrileña. 
Amonestó con tarjeta amari
lla a Acuña, por los locales, 
y a Giovanni y Rivaldo, por 
los visitantes.

Goles:0-1. min.17; Sergi; 0- 
2, min.30: Rivaldo; 1-2, 
min.53: Aragón.

Incidencias: Partido dispu
tado en el Estadio de La 
Romareda de Zaragoza, que 
registró prácticamente el lle
no: 35.000 espectadores.
La peña zaragocista Ligallo 
Fondo Norte compuso un 
mosaico a la salida de los 
jugadores, en el que se mos
traban los colores de la ban
dera de Aragón y del Real 
Zaragoza.

Djorjevic guió el triunfo del 
Barcelona ante el Xacobeo

Efe ■ Orense

73 - Xacobeo Orense (40+33): 
Haynes (15), Pérez (4), Crujeiras 
(-), Varner (17), Payne (18) - 
cinco inicial-, Dicenta(4), Albert 
(6), Burgos (3), Wright (6), 
Rodríguez (-) y Esmoris (-).

95 - Barcelona (42+53): 
Djordjevic (30), Esteller (11), 
Nicola (9), Mustaf (2), Andréu 
(4) -cinco inicial-, Jiménez (2), 
Jofresa (-), Fernández (17), Due
ñas (9) y Rentzias (11).

Arbitros: Amoros, Landeira 
y Rosado. Excluyeron por per
sonales a Wright (m.36).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la decimocuarta jor
nada de la Liga ACB, disputado 
en el Pazo Paco Paz ante unos 
3.500 espectadores.

Comentario: El Barcelona 
ratificó su recuperación y el li
derazgo de Aleksander Djordje
vic, autor de treinta puntos, en

El Barcelona consiguió im
ponerse al Real Zaragoza gracias 
a la renta de dos goles lograda 
en la primera parte, en la que el 
conjunto catalán se mostró muy 
mejorado en su rendimiento con 
respecto a jornadas anteriores, 
aunque el tesón zaragocista le 
puso en muchos aprietos en el 
segundo tiempo, en el que el 
equipo de Louis V an Gaal lo pasó 

una cancha que le suele crear 
complicaciones, la del Xacobeo 
Orense, al que dominó progresi
vamente para acabar con un claro 
marcador a favor que le sostie
ne en la lucha por entrar en la 
fase final de la Copa del Rey.

Los hombres de Juan Mon
tes salieron decididos a evitar 
sorpresas en un momento tan de
licado y, de la mano de Djordje- 
vic, Roger Esteller y Marcelo 
Nicola, tomó una corta ventaja 
que le sirvió para acomodarse y 
empezar a mandar en el partido 
(2-7).

Dos triples consecutivos del 
Barcelona, obra del base serbio 
y de alero hispano-argentino res
pectivamente, conservaban ladi- 
ferenciacatalana mediadoel pe
riodo (15-21) mientras la forma
ción dirigida por Tim Shea tra
taba de reaccionar, sin éxito, por 
medio de Steve Payne y Bill 
Varner (25-32 m.15).

realmente mal, sobre todo en los 
últimos minutos.

El partido comenzó con un 
elevado ritmo de juego y velo
cidad y las llegadas a una y otra 
áreas fueron constantes y con 
oportunidades para los dos equi
pos de haber inaugurado el 
marcador.

Tras un primer cuarto de hora 
vertiginoso, el conjunto visitante 
logró imponer su estilo de jue
go al hacerse dueño del balón y,

Fue Steve Payne quien, con 
pundonor, lideró la reacción que 
permitió al Xacobeo llegar al 
descanso con un apretado (40- 
42) tras haber subido una primera 
ventaja al marcador (38-37 
m.17).

Los oresanos regresaron al 
parqué con fuerza y, en apenas 
dos minutos, sumaron un pracial 
de 7-2 (47-44) que pareció dar
les nuevos brios, pero la reestruc
turación real izada por Juan Mon
tes en su defensa y la incorpora
ción de Roberto Dueñas propi
ciaron una oportuna respuesta 
catalana (49-51 m.25).

Las rotaciones efectuadas por 
Tim Shea en el cuadro gallego 
no surtieron efecto y la zona del 
Barcelona, tras una serie de 2- 
1I. acabó prácticamente con el 
partido (58-70). Desde este mo
mento, las nuevas aportaciones 
y la buena dirección de Djror- 
jevic, Rentzias y Xavi Fernán- 

apenas dos minutos después, el 
Barcelona logró adelantarse en 
el electrónico gracias a un dis
paro de Sergi con su pierna mala, 
que cogió adelantado al meta 
local Juanrni.

Una falta en las inmediacio
nes del área maña en el minuto 
30 fue aprovechada por Rivaldo 
para poner el 0-2 en el marca
dor, que parecía dejar el encuen
tro sentenciado.

A pesar de ello, el equipo de 
Luis Costa siguió luchando por 
acortar distancias y el partido 
volvió a sus inicios, con opor
tunidades para los dos conjun
tos, aunque ninguno las aprove
chó.

Un Zaragoza desmelenado 
acortó distancias a poco de co
menzar el segundo periodo (mi
nuto 53) en un remate raso de 
Santiago Aragón y le dio emo
ción al encuentro.

El conjunto azulgrana, sin 
embargo, durmió el partido con 
su juego de toque y control, pero 
la entrada de Wooter y Yordi en 
el campo dio fuerza a un Zara
goza que se adueñó del partido 
ante un Barcelona desorientado 
y muy distinto al del primertiem- 
po. El equipo de Costa acorraló 
al catalán, sobre todo al final, 
pero su dominio fue infructuo
so y su mejor oportunidad llegó 
en un remate de «Kily» González 
a falta de tres minutos para el 
final que Hesp envió a comer con 
la punta de los dedos.

Rentzias y Albert.

El TDK busca su 
acceso a la Copa 
del Rey de 
baloncesto frente 
al Real Madrid

Dos de las mejores defensas 
de la ACB, la del Real Madrid 
y la del TDK Manresa, prime
ro y tercero del campeonato en 
este apartado, se enfrentan hoy 
en el Palacio de los Deportes 
(13.00 horas; La 2) con el equi
po catalán plenamente inmer
so en la contienda por la clasi
ficación para la Copa del Rey y 
el madrileño muy cerca de igua
lar la sexta máxima serie de 
triunfos de la Liga.

Para el conjunto de Lu is Ca
simiro, el encuentro supone la 
vuelta ai escenario donde el 
pasado 16 de octubre el triple 
más polémico de la temporada, 
obra de Carlos Jiménez en un 
tiro a más de quince metros del 
aro. le costó la derrota contra 
el Estudiantes (88-87), pero en 
una situación completamente 
nueva.

El TDK, que entonces pug
naba por la segunda plaza con 
los colegiales, volvió a perder 
por un punto frente al Ciudad1 
de Huelva en el Nou Congost ! 
(80-81) y ahora visita al líder! 
situado en la sexta plaza, con ¡ 
ocho triunfos y presionado por¡ 
la trascendencia que los resul
tados de diciembre tienen para 
la Copa del Rey, cuyo cuadro 
de participantes -los siete pri
meros y el Fórum como anfi
trión- se decidirá en las cuatro 
jornadas que restan hasta el 
ecuador de esta fase, el próxi
mo día 28.

En ese contexto de eferves- 
cencia copera, ajeno parael Real ¡ 
Madrid, que ya está matemáti- \ 
camenteclasificado, el enfren-1 
tamiento en la pista del líderI 
opone a dos de las mejores de-\ 
fensas de la ACB. Los blancos| 
también son líderes a la horade 
proteger su aro y, en los trece 
partidos disputados, sólo han en
cajado 959 puntos (73,7 de 
media), por delante del Caja Sanj 
Femando, segundocon 973 pun-j 
tos, el Pamesa Valencia y elj 
TDK, cuyo bagaje de puntos enJ 
contra es idéntico: 984 puntosJ 
(75,6 de promedio).1

«El TDK es un rival com- | 
plicadísimo.Para mi,es el equi-U 
po que mejor baloncesto prac-U 
tica en la ACB, y tiene mérito l 
porque ha cambiado de entre-1 
nador y a dos de los tres extran-n 
jeros pero sigue con la mismaI 
filosofía», aseguró el técnicoI 
madridista, Miguel Angel Mar -| 
tín.l

Sin embargo, las inquietudesl 
del entrenador blanco van enH 
otra dirección y su mayor preo- I 
cupación atiende «al parón deI 
once días que ha habido en la | 
competición, sobre todo pon 1®^ I 
cinco internacionales que hanI 
estado fuera», en referencia a I 
Dejan Bodiroga, quien acudióI 
auna convocatoria de Yugosla- | 
via; Mijail Mijailov, que se m- I 
corpoTÓ a la selección rusa, y I 
los tres hombres que han e^a- I 
do en la española, Alberto He*I 
rreros, Alberto Angulo y J^^*^ | 
Antonio Orenga.|
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y los tres últimos sin marcar, el 
Toledo intentará regalar a su 
afición un triunfo ante el Logroñés

El Logroñés de Víctor Muñoz, busca su primera victoria como visitante

El Toledo debe ratificar en casa
VarelOj 

lesionado, se 
cae de la

la victoria que logró en Badajoz
El CD Toledo llevaba 13 jornadas sin ganar, hasta que 
rompió la mala racha hace siete días en El Vivero. Ahora al 
equipo de Sergio Egea le toca romper la mala racha como 
equipo local, que se prolonga desde que en la segunda 
jornada del Campeonato se impuso por uno a cero al 
Osasuna. A lo largo de la semana, técnico y Jugadores han

reconocido la trascendencia del partido de esta tarde puesto 
que una segunda victoria consecutiva permitiría al equipo 
toledano escapar casi definitivamente de la zona peligrosa 
de la clasificación. Pero idéntica disposición y actitud será 
la que tendrá hoy el Logroñés en el Salto del Caballo 
después de lograr su segundo triunfo ante el Villarreal.

XESPADA

El Toledo se quitó de encima 
la sensación de ansiedad que se 
había apoderado del equipo des
pués de trece jomadas en las que, 
a pesar del buen nivel de juego, 
no logró ni una sólo victoria. El 
triunfo en Badajoz ha llevado al 
grupo una sensación y una rati- 
ficación de esa cuestión a la que 
tanta importancia dan los entre
nadores, la confianza.

Con esas premisas de optimis
mo saltará al terreno de juego el 
CD Toledo, aunque tampoco ol
vida que esa misma sensación 
será laque exhibirá un Logroñés 
formado para buscar el retorno 
aPrimeradivisión y que, después 
del primer tercio de la Liga, ya 
sólo piensa en poder escapar del 
pozo' que amenaza incluso su 
permanencia en la categoría de 
plata del fútbol español.

Otro rasgo parecido en losdos 
contendientes de esta tarde en 
el Salto del Caballo: permanecen 
en el banquillo los mismos entre
nadores que pusieron en marcha 
SUS respectivos proyectos para 
•a presente campaña. Algo que 
nodeja de ser noticioso teniendo 
en cuenta que los dos equipos han 
estado mucho tiempo sin ganar 
y se han visto implicados de lle
no en la zona de máximo riesgo. 
Yunque hay matices diferen-

Rufete debe ser una de las llaves del Toledo para abrir la defensa del Logroñés esta tarde. Y. SORIA

su

ciadores; en el caso de Sergio 
Egea parece tratarse de una 
expresión clara de la confianza 
plena en su trabajo, mientras que 
en el de Muñoz también ha in
fluido la relación contractual 

establecida entre las partes al 
comienzo de temporada.

Un Logroñés que llega un 
escenario de gratísimo recuerdo 
ya que en el Salto del Caballo, en 
junio del 96, lograba el ascenso

directo a Primera división, con un 
equipo dirigido entonces por 
Juande Ramos.

El encuentro dará comienzo 
a las cinco de la tarde y pita el 
vasco Turienzo Alvarez..

convocatoria
Alejandro Varela no pudo 

finalmente entrar en la convo
catoria del conjunto toledano 
debido a la torcerdura sufrida 
días atrás en una rodilla. Será 
la primera vez en la que el ex 
jugador del Hércules quede 
fuera de una lista de convoca
dos para un partido de Liga, 
aunque ya dejó de participar 
en uno de los disputados por 
decisión técnica.

Vuelven sin embargo a la 
lista José Luis y Cordero; el 
primero, recuperado de la 
lesión de rodilla que sufrió en 
el partido disputado ante el 
Elche y el segundo tras supe
rar la infección bucal que le 
impidió jugar en El Vivero.

Sergio Egea parece decidi
do a mantener el estilo de los 
últimos encuentros, es decir 
con Benito en la posición de 
medio centro y con Emery 
junto a Jurado en la posición 
de media punta. La formación 
inicial estaría integrada por 
Villalvilla en la portería; David, 
Tomás, Graña y Estéfano en 
defensa; Benito, Rufete, 
Cordero, Emery y Jurado en el 
centro del campo; con 
Podbrozny como jugador más 
adelantado. Pablo permanece 
como portero suplente ya que 
De la Fuente vuelve a quedar 
fuera a causa de la osteopatía 
de pubis y junto a él estarían 
en el banquillo Casquero, 
Santaella, Davor y José Luis.

En el Logroñés, Víctor 
Muñoz apostará por el once 
que ganó al Logroñés: 
Áizcorreta, Roca, Voro, 
Quique Alvarez, David Diez, 
Jubera, Esteba Torre, Jorge, 
Pedro, Cassiano y Juanjo. El 
CEDD ratificó la sanción para 
el delantero Manel.

Acercamiento importante 
para fichar a Levandosky

El viernes por la noche se 
Produjo la primera toma de con- 
^3cto seria entre el CD Toledo y 

centrocampista Levandosky y 
*®teunión tuvo como consecuen- 
^‘? más importante el acerca- 
'’^iento de posturas entre el Club 

futbolista por lo que el ficha
je parece mucho más cercano.

El internacional polaco llegó 
Toledo el pasado miércoles, en 

^cría sólo para pasar unos días 

junto a su amigo Podbrozny y con 
permiso del Club para entrenar 
a las órdenes de Egea mientras 
que permanecía parada la Liga 
de su país; pero pronto quedó clara 
la disposición de ambas partes 
para conseguir que Levandosky 
se convirtiese en nuevo jugador 
del CD Toledo.

Aunque también se comentó 
que era un futbolista demasiado 
caro para las posibilidades del 
Toledo, tras las primeras conver
saciones el Club parece capaci

tado para intentar el fichaje, aun
que eso sí a cambio de olvidar la 
posibilidad de incorporar a un 
defensa central y, casi con toda 
seguridad, tratando de rebajar la 
nómina de la actual plantilla lle
gando a algún otro acuerdo para 
rescindir contrato.

Si las cosas marchan por el 
mismo camino en los primerosdías 
de la semana puede quedar ce
rrada la operación y Levandosky 
seconvertiríaen un nuevo refuerzo 
para la plantilla de Egea.

sr»}" j T 

H<

Levandosky llegó al Toledo de la mano de Podbrozny. Y. SORIA
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Manzano recupera a Quiñi y Canito ante los de Casuco 

El Talavera quiere seguir la 
escalada ante el Plasencia

Gregorio Manzano recupera a sus puntas Canito y Quiñi.

La Tribuna

El Talavera CF confía en poder 
seguir su escalada hacia los pri
meros puestos de la clasificación 
del Grupo I de la Segunda divi

sión B.El triunfo claro y contun
dente del pasado fin de semana 
en Navalmoral de la Mata ante 
el Moralo ha puesto al equipo 
blanquiazul más cerca de ese 
objetivo por el que viene peleanY. SORIA

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas

sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace, en gran medida, gracias al interés

de personas como tú.

í 
\ 

k\

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70
Fax: (91} 369 10 69

ACNUR ayuda ai refugiado, 
ayúdanos tú.

ACM»-
HxntWEnjRiarroa 
COS REFUGIADOS

do desde que comenzó la tempo
rada.

El entrenador andaluz recu
pera para el compromiso ante el 
Plasencia, que dará comienzo a 
las cinco de la tarde en el muni
cipal El Prado, a sus delanteros 
Quiñi y Canito; el primero, máxi
mo goleador del equipo talaverano, 
se perdió el compromiso del pa
sado fin de semana por sanción, 
mientras que el segundo ha su
perado por fin las dolencias mus
culares que le apartaron del equipo 
en las últimas semanas.

El Talavera CF se encuentra 
todavía relativamente lejos de la 
zona en la que se encuentran los 
equipos que ahora mismo esta
rían clasificados para disputar la 
liguilla de ascenso a Segunda 
división A, ya que todavía se 
encuentra a cinco puntos del 
Cacereño, que ahora ocupa la 
cuarta plaza. El objetivo de estar 
en el grupo de favoritos, como 
bien saben los propios jugadores 
y técnico blanquiazul, está direc
tamente relacionado con la ca
pacidad para asegurar los pun
tos en el campo municipal El 
Prado, cosa que hasta la fecha 
no se ha conseguido.

El once inicial del conjunto 
blanquiazul, en el que es segura 
la reaparición de Quiñi como eje 
ofensivo, podría estar integrado 
por Chilet, Bermejo, Javi, Jorge, 
Fran, Morilla, Fran Rivera, Rodri, 
Arellano, Quiñi y Checa. 
Previsiblemente, Canito queda
rá como recambio en el banqui
llo, aunque es más que probable 
que el delantero andaluz tenga 
oportunidad de reaparecer a lo 
largo del encuentro.

Con Casuco

El Plasencia, después de un 
comienzo de Liga casi especta
cular, ha bajado notablemente el 
nivel de juego y de resultados en 
las últimas jornadas, aunque lle
ga a la cita talaverana después 
de resolver con éxito el enfren
tamiento con el Langreo (1-0) con 
lo que escapó de las posiciones 
de cierto riesgo y acumula un total 
de 19 puntos, con lo que tiene a 
tiro de victoria al propio Talavera.

El Plasencia, después de lo
grar el ascenso la pasada tem
porada, ha colocado en el ban
quillo a Juan Martínez, Casuco, 
el técnico aragonés que durante 
las primeras jomadas de la tem
porada pasada lo fuera del CD 
Toledo; etapa de la que, a buen 
seguro, no guarda un buen recuer
do. Junto a Casuco está también 
otro ex del Toledo, 
centrocampista Larrosa.

Tras la victoria que consigue 
el pasado fin de semana ante el 
Langreo, es previsible que el téc
nico del Plasencia apueste por ‘^ 
continuidad: Ignacio, Pedro, 
Mozos, Edu, Casuco, Larros®’ 
Haro, Felix, Da Silva, Manolo y 
Peri.
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Segunda prueba del calendario resional con la presencia estelar de Parra

2500 atletas se dan cita hoy en 
el cross Expotextil de Sonseca

La TRIBUNA

Sonseca ha vivicio, como cada 
año, intensamente los preparati
vos del cross San Juan Evange
lista, Trofeo Expotextil y con tanta 
o más intensidad vivirá hoy toda 
la población sonsecana la prue
ba que con tanto cariño cuidan y 
preparan para que no falte un sólo 
detalle en el Circuito de San 
Gregorio. Hasta 17 categorías 
diferentes irán celebrándose 
durante toda la mañana. Serán 
unos 2.500 atletas, representan
tes de 180 clubes de toda Espa
ña tomarán la salida.

El prestigio ganado a pulso a 
través de los años permite que 
esos 180 clubes coloquen en 
Sonseca a los mejores represen
tantes lo que hace de esta prue
ba posiblemente la de mayor 
prestigio en cuanto a las catego
rías inferiores. Los primeros en 
tomar la salida serán los vetera
nos masculinos, a partir de las 
10:15 horas sobre una distancia 
de 4.600 metros y con Femando 
Fernández Gaitán como favorito 
para lograr la victoria.

Maite Zúñiga

Losjunior y juveniles tendrán 
que recorrer 6.200 metros y una 
de las atracciones importantes de 
la mañana será el cross corto, cuyo 
comienzo está previsto para las 
13:05 horas. La presencia de 
Maite Zúñiga en categoría feme
nina será uno de los alicientes 
importantes de la matinal 
sonsecana.

Las dos últimas carreras se
rán para las categorías promesa 
y sénior masculino, que tendrán 
un recorrido de 10.000 metros. 
La participación de Roberto Parra 
será uno de los platos fuertes de 
la XIX edición del cross

r 
C

EI cross de Sonseca concentrará en el circuito de San Gregorio a 2.500 atletas.

newi

sonsecano; todo el mundo esta
rá pendiente del atleta de 
Socuéllamos, aunque ya ha ad
vertido que "voy a Sonseca para 
volver a sentir la sensación de 
sufrimiento que provocan las 
pruebas de cross y para seguir 
con el plan de preparación pre
visto para la presente tempora
da".

Masiva asistencia

A pesar de la nevada del jue
ves, el césped del circuito de San 
Gregorio* se encuentra en mag
níficas condiciones para la dis

puta de las diferentes pruebas. 
El pronóstico del tiempo coinci
de con las previsiones que ha 
venido realizando Paco Caballe
ro, principal responsable de la or
ganización, y todo hace indicar 
que el día será más que propicio 
para asistir un año más auna pre
sencia masiva de aficionados 
para seguir en directo las carre
ras. La prueba de Sonseca es la 
segunda del calendario regional 
de cross tras la celebrada hace 
quince días en Quintanar y 
Gregorio Merchán, en represen
tación del GD Soliss, ya expresó 
su deseo de alcanzar un nivel 

similar al de aquella primeracita. 
Dos semanas más tarde se dis
putará la tercera carrera del cir
cuito regional en Mocejón.

La prueba cuenta este año 
con un presupuesto de 3.600.000 
pesetas, de los que el Ayunta
miento sonsecano aporta la mi
tad, 1.800.000 pesetas; la Junta 
de Comunidades y la Diputación 
Provincial de Toledo aportan 
500.000 pesetas cada una y la 
Caja de Castilla-La Mancha 
200.000 pesetas. El C.P Evan
gelista, junto al Patronato Mu
nicipal, es el organizador de la 
prueba.

El Puertollano 
pone a prueba la 
buena racha del 
CD Torrijos

La Tríbuna

El líder Hellín debe sumar una 
nueva victoria pues visita al 
colista Azuqueca en la décimo 
quinta jornada del grupo XVII 
de Tercera, que presenta un 
duelo importante en el San 
Francisco, donde el cuarto 
Torrijos recibe al quinto 
Puertollano, ambos igualados a 
puntos.

El Torrijos, tras unos 
dubitativos inicios, ha recom
puesto la figura y sus siete 
partidos sin perder -seis triun
fos y un empate- le han subido 
al carro de los mejores llevado 
de la eficacia de su goleador 
Félix Cuesta, aunque el 
Puertollano no será fácil y como 
prueba sus últimos cuatro em
pates. Puertollano sólo ha sido 
derrotado en una oportunidad, 
y no en sus siete salidas, en las 
que ha cosechado cinco iguala
das y dos victorias.

Tomelloso, que recibe al tan 
irregular como incómodo 
Valdepeñas, lleva tresjomadas 
sin ganar y su último choque en 
casa se saldó con clara derrota 
(Guadalajara, 2-4), por lo que 
ahora está con un punto más que 
el tercero Villarrobledo, que 
visita a un Belmonte amenaza
do con la losa del descenso.

El sexto Cuenca, igualado 
con Torrijos y Puertollano, lle
va cuatro jornadas sin ganar 
(nueve goles en contra y cero a 
favor) y recibe al Bolañego con 
Miguel Angel Ureña en el ban
quillo, ala espera de que el lunes 
acceda al banquillo José María 
Velasco, sustituto del cesado 
José María Palacios.

Torpedo 66 y Conquense, los 
dos equipos que pugnan por no 
descolgarse de los lugares de 
honor, visitan a At. Consuegra 
y At. Teresiano, respectivamen
te, dos equipos que en sus te
rrenos no dan tregua y ponen 
las cosas difíciles al más pode
roso. Lajomada se completa con 
los choques Almagro-G. Ale 
zar, Almansa-Guadalajara y S 
cuéllamos-La Solana.

El espectáculo del rugby femenino 
llega hoy con el España-Inglaterra

La Tríbuna

Dos de las mejores seleccio
nes del mundo de rugby en cate- 
Sona femenina se enfrentan hoy 
en la Escuela central de Educa- 
^'ón Física de Toledo. Frente a 
[rente estarán la selección espa- 
''ola y la de Inglaterra en partido 
H^e dará comienzo a las 12:30 
horas y que servirá como prepa
ración para ambos equipos en su 
^niino hacia el campeonato del 
Wundo que se celebrará dentro 
rr® cinco meses.

Las españolas, muy motiva

das, quieren resarcirse en Toledo 
de la derrota sufrida hace un año 
ante el combinado inglés por 17 
a 15, en la localidad de Leeds y 
con una ú Itima anotación en tiem
po de descuento. Un año antes, 
en Londres, España ganó porun 
apretadísimo 5 a 7.

La igualdad ha sido por tanto 
la nota dominante de los últimos 
enfrentamientos lo que da idea 
del gran nivel de juego de las 
españolas ya que Inglaterra es 
el actual campeón de Europa y 
del Mundo. La próximidad del 
Mundial, que debe disputarse en

Amsterdam (Holanda) en la pri
mera quincena del mes de mayo 
concede otro aliciente importante 
al encuentro, aunque para los 
aficionados que se den cita en las 
instalaciones de la ECEF -la 
entrada es gratuita- lo más im
portante será sin duda el espec
táculo que van a ofrecer las ju
gadoras de uno y otro equipo.

En España, el seleccionador 
nacional, Pablo Tomás García, 
apuesta por la continuidad del 
bloque que viene utilizando. Es
tán convocadas 25 jugadoras en 
un grupo dominado por Getafe. El rugby de primer nivel, hoy femenino, vuelve a la ECEF.
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GUIA DEL AXUXCIANTE Y OBI LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tríbuna
de Toledo

Bolsa del Trabajo

1 1. -Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

41.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve dias nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

£.T.C.

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO/ 
SU PERIODICO

CECU 
CENTRO DE ESTUDIOS 

CUENCA

OPOSICIONES DE 
CASTILLA LA 

MANCHA
- Técnicos
- Gestión
- Trabajo social 
(PRAS)
- Administrativo
- Auxiliar
- Ordenanza
- Policía Local
- Bomberos

Tfno: 969/22.27.53 
C/ Colón 53, 2°. 
16002 * CUENCA

ORACION A LA 
VIRGEN PURÍSIMA 

¡Ob! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesor# ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi probíema. 
Acordios oh piadosisima Virgen 
Maria, que jamás se ha oido de
cir que ntngi^ de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo con 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Virgenes.y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorablemeote para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tresdias y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.C.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mi, 
por toda mi familia, paraquc 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ¿sta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pics. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

ANUNCIESE EN

Lu Tribuna
DIARK) DÍDEPENDIENTE

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

oaín

(Preguntar por Srta. Lucía) (Preguntar por Srta. Lucía)

.2022
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Un grupo de niños con trajes 
tradicionales soltó diecinueve 
palomas blancas para simbolizar el 
aniversario del texto constitucional

Florentino Carriches aludió también al terrorismo en el discurso del Día de la Constitución

El alcalde recuerda que el paro es 
aún una asignatura pendiente
El paro y el terrorismo estuvieron presentes en el discurso 
que ofreció ayer el alcalde de Talavera, Florentino Carriches, 
con motivo del Aniversario de la Constitución. El acto se 
celebró en el Paseo de los Arqueros, junto al monumento a 
la Constitución, y se inició con la suelta de diecinueve 
palomas blancas, una por cada año pasado desde la aproba
ción del texto constitucional.

La Tribuna

Florentino Carriches inició su 
intervención haciendo historia y 
recordando ia importancia de la 
Íecha que ayer se celebraba: "Ya 
es historia, incluso para los que 
lo hemos vivido, la difícil tarea 
de configurar un estado econó
mico capaz de compaginar el 
hecho diferencial de las regiones 
de España con el fortalecimien
to de su unidad".

Para el alcalde en estos die
cinueve años los principios de la 
Carta Magna "han arraigado 
profundamente en el pueblo es
pañol y forman parte de sus sen
timientos y su ser".

No quiso olvidar, sin embar
go, el terrorismo y pidió firmeza 
en la lucha contra esta lacra 
señalando que hay "un puñado de 
f^rsonas que desprecian el sen
tir general y que siguen matando 
y atentando contra los derechos 
ínndamentales".

Después de destacar el alto 
grado de cumplimiento de los 
Títulos de la Constitución, 
Carriches se refirió a "las asig- 
ftaturas pendientes", entre las que 
situó en primer lugar el proble- 
foadel paro. "Los objetivos que 

se marcaron hace casi dos dé
cadas no estarán plenamente 
cumplidos hasta que se erradique 
por completo este auténtico mal 
de nuestros tiempos".

No obstante, el primer edil 
talaverano quiso poner una nota 
de optimismo al señalar que "se 
han sentado las bases para solu
cionar el problema, en todas las 
administraciones, central, auto
nómica, provincial y por supues
to local, es prioridad número uno 
y cada una de las actuaciones que 
se hacen van encaminadas al 
mismo fin, a reducir el desempleo".

"Pasar revista a nuestras 
vidas"

Para Carriches el de ayer era 
un día de reflexión en el que cada 
uno "debemos pasar revista a 
nuestras vidas, a nuestras apor
taciones a una sociedad justa e 
igualitaria, al cumplimiento de 
nuestros deberes como ciudada
no de un estado social y demo
crático de derecho".

Así, pidió la impliqación de 
todos los ciudadanos en los pro
blemas sociales señalando que 
"debemos ser conscientes de que

EI desempleo estuvo presente en la exposición del alcalde de Talavera. Y.SORIA

no estamos en el paraíso" y con
cluyó reclamando un esfuerzo 
conjunto para construir "la Es
paña y la Talavera que nos me
recemos".

El alcalde, el portavoz del 
PSOE, Isidro Flores, el de 
ACTAL, Pablo Tello, y concejal 
de ICAM, Lorenzo Castellote, 
fueron los encargados de izar las 
banderas de Talavera, el Casti
llo de La Mancha, España y

Europa, mientras la Banda Mu
nicipal de Música ejecutaba las 
notas del Himno Nacional.

El acto contó con la presen- 
cia de la Corporación Municipal, 
prácticamente al completo, así 
como de otras autoridades civi
les y militares y de un buen nú
mero de ciudadanos y concluyó 
con reparto entre los asistentes 
de ejemplares de la Constitución 
dedicados por el Ayuntamiento.

"Debemos ser 
conscientes 
de que no 

estamos en el 
paraíso"

La Exposición de Avicultura 
muestra más de 4.000 aves

Efe - Talavera

Más de 4.000 aves y algunos 
fútiles de varios países europeos 
J^nforman la XIII Exposición 
^ternacional de Avicultura Ar- 

^'siica en Talavera de la Reina y 
?'¡v\í® P^®'^^ ^®^ visitada por 
‘000 escolares.

La exposición, abierta por el 
acalde de Talavera, Florentino 
¡piches, en el recinto ferial, 

ámbito internacional por 
*8undo año consecutivo y par- 
J^’Pan en ella noventa expositores 
?Francia, Holanda, Portugal, 
^‘gica y España.

EI evento está organizado por 
la asociación "Río Tajo", cuyo 
presidente, Pablo Fernández Pa
lomo, indicó que laavicultura "se 
encuentra aún en España a un 
nivel más bajo que en otros paí
ses europeos, aunque con este 
tipo de acontecimientos nos va
mos acercando a esos niveles".

Como novedad este año hay 
algunas serpientes y boas, con las 
que el alcalde confesó haber 
pasado un mal rato, "porque en 
algún momento pensé que alguien 
animaba a la boa a apretarme el 
cuello".

Carriches destacó que esta 

muestra "está consolidada y es 
muy atractiva" y felicitó a "Río 
Tajo" por su iniciativa de promo
ver entre los colegios la visita al 
recinto cubierto.

Respecto al balance de las fe
rias que se han celebrado en el 
recinto de Talavera, el alcalde 
indicó que es "muy satisfactorio, 
porque hemos ido mejorando y 
perfeccionando todas y cada una 
de las ferias y hemos incluido 
algunas con gran éxito como la 
de Construcción, que para ser la 
primera edición ha roto todos los 
moldes".

2
Florentino Carriches inauguró la muestra internacional. Y. SORIA
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Talavera la Nueva inauguró un paseo 
)eatonal de trescientos metros donde se 
la colocado un monolito en honor a 

Antonio Jiménez

El Ayuntamiento conmemoró el día de la Constitución con la entresa de unas medallas de plata

Talavera la Nueva rinde un
homenaje al creador de su escudo »

El delegado de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha en Toledo, José Miguel Camacho, asistió en la 
mañana de ayer a un acto que tuvo lugar en la localidad de 
Talavera la Nueva en conmemoración del día de la Consti- 
tución. El alcalde de este municipio, José Manuel Salinero, 
calijicó el acto de "sencillo".

Anal, APARICIO

El Ayuntamiento de Talavera 
ia Nueva organizó un pequeño 
evento en honor a la Constitución 
Española haciendo un recorrido 
paralelo entre la historia de esta 
pequeña población con unos mil 
habitantes y el camino que ha 
seguido la Carta Magna desde 
1978, año en que fue aprobada.

Asimismo, las autoridades 
municipales de Talavera la Nue
va aprovechó este pequeño acto 
para entregar unas insignias del 
consistorio a dos habitantes del 
pueblo, antiguos funcionarios del 
Ayuntamiento, y una póstuma en 
honor al creador del escudo de 
esta población.

Valentín Martín y Emiliano 
López han sido los dos trabaja
dores del Consistorios, que en la 
actualidad están jubilados, que han 
recibido la medalla de plata del 
Ayuntamiento en reconocimiento 
a su labor.

El momento más emotivo fue 
cuando la madre de Antonio 
Jiménez recogió la insignia con 
carácter póstumo que el Ayun
tamiento ha querido entregar al 
que fue el diseñador del escudo 
de laciudad. "Es un reconocimien

to institucional a su trabajo", 
manifestó el alcalde.

Antonio Jiménez, que murió 
a los 30 años, en 1987 ganó el 
premio que convocó el Ayunta
miento para el diseño del escudo 
Talavera la Nueva. Una vez que 
pasó todos los trámites adminis
trativos oportunos su creación se 
convirtió en el escudo oficial.

Posteriormente, el delegado de 
la Junta en Toledo, el alcalde y 
otras instituciones de esta loca
lidad se desplazaron hasta el 
paseo peatonal para proceder a 
su inauguración. Este paseo tie
ne aproximadamente unos tres
cientos metros de longitud y en 
el centro del mismo se ha colo
cado un monolito de ladrillo ma
cizo toledano con una reproduc
ción en cerámica del escudo de 
Talavera la Nueva. Asimismo, se 
ha colocado una placa en recuerdo 
al diseñador. El escudo realiza
do mide un metro por setenta 
centímetros.

Conflicto de presupuestos

Por otra parte, José Manuel 
Salinero aprovechó la oportuni
dad para manifestar a José Mi
guel Camacho el problema en

U 
tiEl delegado de la Junta en Toledo participó en los actos conmemorativos de Talavera la Nueva.

Y. SORIA

cuanto al dinero que reciben de 
los presupuestos del Ayuntamien
to de Talavera. Hay que recor
dar que Talavera la Nueva es una 
entidad local menor de Talavera 
de la Reina "es una figura espe
cial. Por un lado depende de 
Talavera de ia Reina pero por otro 
no", apuntó Salinero. Los presu
puestos municipales de Talavera 
la Nueva dependen de una apor

tación del municipio talaverano 
"pero en la actualidad al ser de 
otro partido nos niegan dinero", 
señaló.

Este conflicto institucional es 
conocido por el delegado de la 
Junta ya que también es conce
jal en la oposición del Ayuntamien
to de Talavera de la Reina. José 
Miguel Camacho se mostró de 
acuerdo con este problema

competencial de presupuestosy 
manifestó su deseo de colaborar 
para buscar una solución.

Salinero indicó a Camacho el 
lugar donde el Ay untamiento tiene 
previsto la creación de un jardín 
con las ayudas recibidas de los 
Fondos de Acción Especial, FAE. 
que estaría enfrente de las pisci
nas y donde también se construí- 
rán unos aparcamientos.

1
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Miami premia al grupo "Los
Españolísimos" de Illescas

Ele
El grupo musical "Los Espa

ñolísimos" formado por Raymond 
y José María recibieron ayer de 
manos del alcalde de Miami-Dade, 
Alex Panellas, las llaves del con
dado, que incluye el Gran Miami.

El motivo de este homenaje 
es que Raymond y José María, 
originarios de Illescas (Toledo), 
llevan 25 años actuando en Miami, 
donde tienen muchos seguidores.

Según la proclama del alcal- 
de de Hialeah, Raúl Martínez, "la 
grandiosa dimensión de espíritu 
que desbordan los artistas Ray-

mond y José María muestra la ex
cepcional capacidad creadora, 
genialidad armónica y originali
dad rítmica de compases inmor
tales que cobran relieve en esta 
ocasión, al celebrarse el 25 ani
versario de su glorioso debut en 
estas tierras".

"Los Españolísimos", creado
res de la Salve Rociera, inicia
ron ayer sus actuaciones en el 
teatro Trail de Miami con el es
pectáculo "De España a La Ha
bana, vaya jarana", después de 
haber estado en cartel durante casi 
un año en el Astral de Buenos 
Aires.

Los 
componentes de 

este grupo, 
Raymond y José

María, son 
originarios de

Illescas

.Sil

<4r

Los componeates de este grupo son origiiiarios de nie*ya»;
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Rutas de la provincia

1
Vista panorámica de Oropesa que da nombre a la Campana. B. SANTANDER
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La ciudad de los vascos, importante centro arqueológico. B. SANTANDER

La Campana de Oropesa y la Jara 
armonizan la artesanía y la naturaleza
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Ana LAPARICIO

Juan y María han vuelto a sus 
futas, en esta ocasión, han deci
dido recorrer la zona de la Cam
pana de Oropesa y la Jara baja 
en las cercanías de Talavera de 
la Reina.

Desde Toledo se han despla
zado hasta Talavera que al ser 
una de las ciudades más impor- 
*^te nuestros ruteros han deci
dido que a esta población ven
drán otro día. Desde aquí por la 
C-502 en dirección a Arenas de 
San Pedro y después de pasear 
^r las calles de El Casar de 
Talavera con una atalaya circu- 
juren una montaña cercana, han 
llegado a Velada.

En el siglo XIV esta villa era 
conocida como Atalayuelas de 
Guardierva. El infante don Luis 
con motivo de su boda con Ma- 
^aTeresade Vallabriga vivió aquí 
^u el palacio de los condes de 
Altamira. Juan y María han visi- 
J^o la iglesia de San Bernardino 
donde destaca su artesonado y 
cerámica, el palacio de los Mar
queses de Velada, las ermitas y 
yrollo de la justicia y el molino 
de viento. Estos dos últimos es lo 
que más ha llamado su atención.

Siguiendo la carretera hacia 
®iValle del Tiétar está Navalcán, 
pueblo de la llamada Campana 
de Oropesa, donde el embalse, 
'Un una gran riqueza de fauna y 
'Ufa, marca la estructura de la 

''udad y SUS construcciones. Se 
unserva el puente romano so- 
fe el río Guayerbas y otro sobre 
.arroyo grande. Mirando al 
^urizonte desde una orilla del 
•^ualse se les acerca un joven 

que había dejado la caña para que 
8una carpa mordiera su anzuelo 

j^en VOZ baja para no asustar a 
J peces les comenta que bajo 
^Ugua del pantano hay un dol- 
'BillelNeolítico.

Son importantes sus bordados, 
unos de los más antiguos de Toledo 
y que algunos identifican con el 
punto de almoraján. En su paseo 
por el pueblo en un patio de una 
casa han visto a dos mujeres bor
dando gorgeras, que se realizan 
con el tejido al revés y suyos 
dibujos son muy parecidos a los 
de Israel, Siria o norte de Áfri
ca. Juan y María han compran
do unos manteles con este tipo 
de bordado.

Retomando el camino se en
cuentran con unos berracos ibé
ricos distribuidos de manera 
aleatoria porel pueblo, en la pla- 
za junto a la iglesia o adosados a 
los muros de varias casas. Juan 
y María se han hecho unas fotos 
junto a estos toros de piedra.

Volviendo a laN-V se encuen
tran con Calzada de Oropesa, en 
el cielo sobrevuelan varias cigüe
ñas blancas porque en la iglesia 
parroquial de estilo renacentista 
y ábside de 5 lados con tres pin
turas de Claudio Coello hay una 
docena de nidos de este ave.

La artesanía de Lagartera da 
renombre universal a esta loca
lidad. Una anciana del lugar les 
ha explicado a Luis y María que 
estos bordados se hacen a mano 
y se utilizaban en las bodas don
de tanto los invitados como los 
contrayentes lucen los trajes tí
picos con estos bordados.

Siguiendoel camino se encuen
tran con la capital de la Campa
na y le da nombre: Oropesa. Esta 
villa se convirtió en señorío y se 
le concedió al Infante Don Juan, 
hijo de Alfonso X, el Sabio. A 
partir del s. XV fue un condado 
por concesión de los Reyes Ca
tólicos. En 1521 los comuneros 
se hicieron fuertes frente a las 
tropas del Emperador.

En su recorrido por las calles 
del casco antiguo lo primero que 
se han encontrado es el castillo

«
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Iglesia parroquial de Aldeanueva de San Bartolomé.

que se divide en dos, el llamado 
viejo por los oropesanos tiene 
torres circulares en las esquinas, 
y el nuevo adosado ai anterior. 
En una parte de sus dependen
cias está el Parador.

Una nota curiosa de esta villa 
es la mezclolanza de edificios 
religiosos y civiles. Entre los pri
meros están la iglesiade la Asun
ción y de San Bernardo. Entre 
los civiles, el Ayuntamiento con 
soportal y columnas de piso bajo 
y el pasadizo de los Duques de 
Oropesa.

Desde aquí, pasando por 
Valdeverdeja, han llegado aPuen- 
te del Arzobispo. Debe su nom
bre al puente que mandó cons
truir el Arzobispo de Toledo, 
Pedro Tenorio, para facilitar el 
paso a los peregrinos que iban a 
Guadalupe. Su cerámica en to
nos verdes y sus dibujos a base 
de animales y motivos vegetales, 
es universalmente conocida. 
Nuestros caminantes han visto 

cómo un alfarero ha realizado 
varios cuencos y han conocido 
esta técnica de dibujo y pintura. 
A las afueras se encuentra la 
famosa ciudad de los vascos, 
centro arqueológico.

Su próximo destino: LaEstrella 
donde se conserva la arquitec
tura popular a base de pizarra 
blanqueada. Su iglesia parroquial 
tiene dos portadas platerescas y 
la Casa señorial de los caballe
ros calatravos.

A la entrada de Aldeanueva 
de San Bartolomé Juan y María 
han comprado un gorro típico de 
paja de centeno para protegerse 
el sol en su deambular por el 
poblado amurallado de la edad del 
bronce con restos de muros de 
vivienda y algún grabado de pin
tura rupestre.

Las aras romanas de la ermi
ta de Mohedas de la Jara junto a 
la casa del obispo de Coria, Juan 
Álvarez de Castro, con un capi
tal visigodo.

En su caminar hasta El Cam
pillo de la Jara han contemplado 
un gran espectáculo de colorido 
en los montes de La Jara con 
castaños, encinas, pinos, rebollo... 
además de una gran fauna con 
venados, jabalíes e incluso les han 
sobrevolado algún rapaz. Esta 
localidad conserva un conjunto 
urbano con la arquitectura típi
ca: sillares de pizarra encalados.

En el camino de vuelta hacia 
Talavera se halla la Nava de 
Ricomadillo en cuyos alrededo
res hay una antigua mina de oro 
desde la cual se puede ver una 
bonita vista de la Jara donde Juan 
y María han terminado sus ca
rretes de fotos, dado lo especta
cular del paisaje. Siguiendo el 
camino de La Parrilla hay unos 
grabados rupestres esquemáticos 
de la edad del bronce.

Abandonando la sierra han 
llegado hasta Belvis de la Jara 
con un importante enclave ar
queológico que va desde la cul
tura del vaso campaniforme hasta 
el castillo romano-visigodo de 
Canturías.

La siguiente parada ha sido en 
Alcolea del Tajo donde Juan y 
María de han dirigido directamen
te nada más bajarse del coche al 
antiguo palacio y asilo del Bercial 
con un patio donde se halla una 
lápida romana con una inscrip
ción empotrada en el muro. A su 
lado hay un berraco doble con dos 
esculturas adosadas. Una cosa 
que llama la atención a Juan y 
María son sus construcciones a 
base de adobe y su curiosa igle
sia parroquial.

Calera y Chozas es la última 
localidad que han visitado donde 
son importante la iglesia parroquial 
y la Casa de las Tórtolas.

Juan y María han terminado 
su segunda ruta por la provincia 
de Toledo, cada vez están más 
contentos de hacerlas.
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Con motivo de la celebración del 450 aniversario de la boda de Cervantes

La Asociación Cervantina de 
Esquivias elige a Bono "Quijote 97"

AJ,APARICIO

A lo largo de todo este año la 
Sociedad Cervantina de Esquivias 
ha organizado diferentes activi
dades con motivo del cuatrocien
tos aniversario de la boda del 
famoso escritor Miguel de 
Cervantes y Catalina de Palacios, 
oriunda de esta localidad.

Esta asociación junto con la 
colaboración del Ayuntamiento 
de esta población han organiza
do una semana cultural que con- 
cluiráel próximodía 12de diciem
bre.

Esta semana se divide en tres 
partes, un encuentro polifónico, 
que en esta ocasión ya se cele
bra la décima edición; una serie 
de conciertos de pulso y púa y 
una exposición de grabados. Por 
otra parte, el último día de estos 
actos culturales la Asociación 
Cervantina hará entrega del tí
tulo de Quijote que entregan to
dos los años al presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono. 
El acto de entrega se realizará 
en el transcurso de una cena tí
pica de la época de Cervantes.

Musica coral

Respecto a la reunión de agru
paciones corales que estos días 
va a tener lugar en esta localidad 
cervantina, hay que resaltar que 
en la jomada de ayer se suspen
dió la actuación de la coral 
"Morales de Nieva" de la locali
dad cercana y también relacio
nada con el Quijote, El Toboso. 
El motivo no fue otro que el tem
poral de agua y nieve que reco
rrió la provincia de Toledo. La 
organización todavía no sabe si 
este concierto se va a poder rea
lizar otro día de esta semana.

Siguiendo con los conciertos 
corales, el lunes 8 de diciembre 
a las seis y media de la tarde 
actuará el coro de voces graves 
"Quersus Robur" procedentes de

¿«fe^-^
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La localidad de Esquivias siempre
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ha estado muy vinculada con la fieura de Cervantes.

la localidad albaceteña de 
Villarrobledo. Cierra el progra
ma de actos del X encuentro 
polifónico la coral "Catalina de 
Palacios" de la localidad anfitriona.

En cuanto al apartado musi
cal, en la jomada de hoy a las siete 
de la tarde se celebrará un con
cierto de guitarra ofrecido por los 
alumnos de la Escuela Munici
pal de Guitarra de Esquivias. La 
dirección de este grupo correrá 
acargo de Manuel Castillo Yebra.

El miércoles a las ocho de la 
tarde la rondalla "El junco y la 
rueda" de la localidad de Yuncos 
ofrecerá un concierto bajo la 
batuta de Gustavo Adolfo Ros. 
Todos estos actos tendrán lugar 
en el salón de actos de la casa de 
la cultura de este municipio.

En la clausura de esta sema

Se proyectará el documental "Ese 
lugar de la Mancha" de la americana 

Elizabeth Wilhemsen

na cultural se proyectará un do
cumental bajo el título "Ese lu
gar de la Mancha" donde se ofre
ce una visión de Esquivias y su 
relación con Miguel de Cervantes 
y el Quijote vista por Elizabeth 
Wilhemsen. A continuación esta 
profesora americana ofrecerá una 
conferencia.

En otro orden de cosas, hasta 
el día 12 en la sala de exposicio
nes de la Casa de la Cultura se

puede visitar una exposición 
cervantina de humos gráfico y 
grabados. En total se podrán ver 
cincuenta obras entre las que se 
encuentran grabados y caricatu
ras.

Esta exposición pertenece a 
la Fundación General Universi
dad de Alcalá de Henares, po
blación que también está muy 
vinculada a Cervantes por ser

Metabolé pondrá 
en escena ''Por 
arte de 
Birlibirloque" en 
Villarrubia

La Tribuna

En la Casa de la Cultura de 
la localidad de Villarrubia de 
Santiago a partir de las doce de 
la mañana la compañía Metabolé 
pondrá en escena el espectá
culo bajo el título "Por arte de 
birlibirloque".

Esta actuación está 
enmarcada dentro del progra
ma Teatro en otoño llevado a 
cabo por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha 
a través de la consejería de 
Educación y Cultura.

Por otra parte, a la misma 
hora, el mediodía, en el teatro 
de Rojas de la capital de la 
provincia se pondrá en escena 
un espectáculo infantil a cargo 
de la compañía Marimba Ma
rionetas cuyo lema es "Sueño 
de una noche de verano".

Cine

La proyección de las pelícu
las tituladas "El jardín mágico 
de Stanley" y "La bella y la 
bestia" en Méntrida y Sonseca, 
respectivamente, marcan las 
actividades culturales de estas 
dos poblaciones de la provin
cia. En Méntrida la proyección 
será a la una de la tarde en la 
Casa de la Cultura.

Por otra parte, el teatro 
Echegarary es el lugar elegido 
para poder ver la película "U 
bella y la bestia" a partir de las 
cinco de la tarde.

Música

Por otro lado, en el aparta
do musical, a las ocho de la tarde 
en el centro cultural de la loca
lidad de Villatobas actuará el 
grupo de saxofonistas sinfó
nicos. Por otra parte, el grupo 
musical Cuarteto Cuerda Ibé
rico dará un concierto en la casa 
de la cultura de la población de 
Mazarambroz a partir de las 
ocho de la tarde. Estas actua
ciones pertenecen al programa 
de Música en otoño de U 
consejería de Educación y 
Cultura.

Actúa contra el hambro. 
TÚ respuesta es decisiva,
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El presidente de la CODA, Santiago 
Martín, resaltó «la necesidad en materia de 
aguas de dejar libres los dominios públicos 
hidráulicos», para evitar catástrofes

En una reunión de grupos ecolosistas celebrada este fin de semana en Valladolid 

CODA hace un llamamiento para 
una mayor unidad del ecologismo
Los responsables de la Coordinadora de Organizaciones de 
Defensa Ambiental (CODA), gue aglutina a 170 grupos 
ecologistas de toda España, efectuaron ayer un llamamiento 
a una mayor unidad de acción de todos los colectivos que 
conforman el movimiento ecologista en el país.

Efe-VaUadolid

El presidente de la CODA, 
Santiago Martín, y el secretario 
de esta organización, Theo 
Oberhuber, coincidieron en des
tacar, en declaraciones a Efe, la 
necesidad de mayor coordinación 
entre los diferentes colectivos de 
defensa del medio ambiente en 
España. Martín y Oberhuber par
ticiparon en Valladolid en la 
apertura de la asamblea estatal 
de la CODA correspondiente al 
segundo semestre de 1997, pre
vista hasta el próximo lunes día

La primera jomada de la asam
blea contó con la participación 
de representantes de los grupos 
de todo el país que forman la 
CODA, aunque a algunos ellos 
procedentes de regiones del sur 
y centro de España les hizo im
posible o les restrasó la asisten
cia el mal estado de las carrete- 
tas a causa.de la nieve. El presi
dente de la CODA recalcó que «el 
niovimiento ecologista necesita 
tnás unidad de acción y mayor 
relación entre quienes lo compo- 
•*cn, que es algo que venimos 
reclamando en los últimos años 
desde nuestra organización». Por 
so parte, el secretario subrayó que 
durante estos tres días de encuen

tro en Valladolid «se profundi
zará en esos niveles de coordina
ción para mejorarlos, unificar 
criterios y logar esa unidad de 
acción en la que creemos que es 
necesario avanzar».

Este primer día contó con una 
reunión del consejo federal de la 
organización y con sesiones de los 
grupos de trabajo sobre residuos, 
aguas, energía, ordenación del te
rritorio y política forestal, para 
analizar la situación en España 
en estas materias y para diseñar 
la estrategia ecologista en estos 
ámbitos para 1998.

Que se cumpla la ley

Al respecto, Santiago Martín 
resaltó «la necesidad en materia 
de aguas de dejar libres los do
minios públicos hidráulicos», 
para evitar catástrofes por inun
dación de cauces urbanizados. 
Más que reformas en las leyes 
sobre urbanismo, Martín recla
mó «simplemente que se cumpla 
de verdad la ley» y se impida 
construir en los cauces naturales, 
a la vez que exigió «a las confe
deraciones hidrográficas menos 
cemento, porque encauzar con 
hormigón sólo supone beneficios 
aalgunas empresas». «No se trata 
de ese tipo de encauzamientos.

El presidente de CODA pidió que se cumpla la ley y no se urbanice en los cauces hidráulicos.

sino de dejar libre el dominio 
público de las aguas», reiteró el 
presidente.

Santiago Martín también hizo 
referencia a la cumbre de Kioto, 
que reúne estos días en esta ciu
dad japonesa a representantes de 
150 países para debatir sobre la 
reducción de la emisión de con
taminantes a la atmósfera. «Es
tamos preocupados porque co

menzaron imponiéndose los paí
ses a favor de la reducción pero 
ahora están ganando los contra
rios, entre ellos la representación 
española», manifestó Martín, para 
quien el Ministerio de Medio 
Ambiente, por hechos como su 
)osición en la cumbre, «merece 
lamarse el de ‘Peor’ Ambiente», 
il secretario de la CODA aña
dió, respecto a la reunión en

Valladolid, que adeptás se deba
tirá sobre la futura Ley Básica 
de Residuos y la de Aguas, los 
planes hidrológicos nacional y de 
cuencas, la Estrategia Nacional 
Forestal que elabora el Ministe
rio y los proyectos de grandes 
infraestructuras, tanto naciona
les como transnacionales, entre 
ellos los de trenes de alta veloci
dad.

MIMAM pide respetar la 
naturaleza estas navidades

Efe-Madrid

,. El Ministerio de Medio Am- 
rente (MIMAM) recuerda hoy 

9ne también hay que respetar la 
Naturaleza en las fechas navi- 

as, época en la que «se corn- 
Pren muchos árboles de decora- 
N^tt y se generan más residuos 
’® papel, cartón, vidrio y plás- 
d^' ^’^ ^"^ ”®^^ remitida a Efe, 

MIMAM aconseja que los tí- 
^^os árboles navideños -píceas- 

compren en viveros especiali- 
^tlos, con el cepellón en buen 

^®do, es decir, «que no haya 

sufrido ningún hachazo, y que 
esté correctamente extraído de su 
base natural, respetando las raí
ces». «Otro truco -agrega el co
municado- para comprobar el 
buen estado del árbol es verifi
car que la tierra del cepellón no 
se cuartea o se cae, sino que se 
mantiene compacta envolviendo 
las raíces».

También se recomienda a los 
compradores que se fijen en el 
aspecto exterior de las píceas en 
lo que respecta a su tamaño para 
que corresponda con el lugar que 
va a ocupar dentro de la vivien
da, ya que «no hay que olvidar

que se trata de un ser vivo y que 
debe ser cuidado». Una vez 
finalizadas las fiestas hay que 
facilitar a los ayuntamientos su 
recogida para que sean plantados 
en los parques y jardines públi
cos. También hay que tener 
cuidado con el uso del musgo para 
los belenes, porque es una plan
ta «fundamental para el comien
zo de la cadena evolutiva de toda 
lacapa vegetal». Por otro lado, 
el MIMAM resalta que en Navi
dad se produce mucha más can
tidad de residuos, por lo que es 
«imprescindible usar los conte
nedores adecuados».

Medio Ambiente previene a los ciudadanas en las compras de Navidad.
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El programa emite el reportaje titulado "Crecer de sobe"

El maltrato a los niños, 
hoy, en "Lmea 900"

toé PRIETO

Resulta difícil conocer las ci
fras reales sobre los malos tra
tos a los niños, porque muchos 
nunca llegan adenunciarse, pero 
la realidad es que hay un aumento 
constante de casos. La impoten
cia y el miedo que sienten las 
víctimas hace que muchas situa
ciones de maltrato, físico o psi
cológico, se mantengan en silen
cio durante toda la vida. El es
pacio «Línea 900», que emite La 
2 a las 20,30 horas, ofrece hoy 
el reportaje «Crecer de golpe», 
en el que se da la palabra a los 
jóvenes para que hablen sin com
plejos sobre este tema. Cuatro de 
estos jóvenes cuentan ante las 
cámaras cómo fueron maltrata
dos en su infancia y adolescen
cia, y sus vivencias son objeto 
de un largo debate entre otro 
grupo de jóvenes, entre 14 y 18 
años, que fue grabado en dos 
institutos de Barcelona. Los tes
timonios desmienten, por ejem
plo, que cuando se habla de malos 
tratos se refieran siempre al mal 
físico, cuando hay muchos más 
casos de maltrato psicológico. 
También se suele pensar que el 
maltrato sucede siempre en fa
milias económicamente débiles, 
pero no es así; lo que sucede es 
que cuando estas situaciones se 
dan en clases altas son más 
difíciles de detectar porque no 
recurren ni a la Sanidad ni a las 
instituciones públicas. Una de las 
protagonistas del reportaje, 
Hanan, se pregunta que si sus 
padres no le quieren quién tiene 
que hacerlo. «No es fácil reco
nocer que estás siendo maltrata-

Niños maltratados.

do y tampoco es fácil encontrar 
una salida, dice Hanan, que tie
ne actualmente 22 años y se fue 
de su casa a los 15 porque no 
podía soportar los malos tratos 
que recibía por parte de sus pa
dres.

Otros protagonistas del repor
taje son María José, que ha pa
sado casi toda su vida en Cen
tros Tutelares de Menores; 
Vanessa, que vivió su infancia 
en un ambiente de violencia y 
agresividad, que terminó cuan
do sus padres se separaron, y 
Javier que desde los cinco años 
de edad dejó de vivir con sus 
padres y ha visitado muchas veces 
los Centros de Menores.

"Caiga quien caiga"

El presidente de la Repúbli
ca de Francia, Jacques Chirac,

y el presidente del gobierno es
pañol, José María Aznar, enca
bezaron las delegaciones espa
ñola y francesa en la reciente 
cumbre que ambos países cele
braron en Salamanca. Ante se
mejante evento el equipo de 
«Caiga quién caiga», un infor
mativo a la medida de El Gran 
Wyoming, nopodía estar ausente, 
por lo que se decidió designar 
como enviado especial 
plenipontenciario al reportero 
Tonino, hombre de preguntas 
rápidas e incisivas, para cubrir 
este acontecimiento. Este infor
mativo, que emite Telecinco a 
partir de las 15,15 horas del 
domingo, se solidarizará con la 
campaña contra las minas 
antipersonas, asistirá al desfile 
de Vacas Locas para apadrinar 
niños e irrumpirá por primera vez 
en el mundo de los rallyes.

También acompañarán al 
presidente de la República Sa
haraui, Mohamed Abdelafiz, en 
su solitaria visita a España, 
mientras que Pablo Carbonell 
informará de todo lo acaecido en 
la celebración del juicio a Mario 
Conde.

Ola de frío

El informativo semanal «Es
pejo público» ofrece este domingo 
un reportaje sobre el temporal de 
frió y nieve que ha azotado gran 
parte de España.

La primera nevada de la tem
porada ha provocado que la nie
ve llegue a colapsar carreteras 
nacionales y en muchos puertos 
de montaña es necesrio el uso de 
cadenas.

‘•Pánico"
Antena 3. 15,30. s.c.
En un parque de atracciones 

comienzan a suceder accidentes 
y situaciones de emergencia. Al 
mismo tiempo la propietaria que 
ha puesto en venta el lugar em
pieza a recibir llamadas de ame
naza para que no siga las nego
ciaciones. Pronto, continuas si
tuaciones de sabotaje alertan 
continuamente al personal del 
parque llegando a detectar una 
bomba en la montaña rusa.

"Caerse de un guindo"
La Primera. 15,45. s.c.
La existencia de Bill Campbell 

era realmente feliz: tenía un buen 
empleo, dinero en el banco, sa
lud de hierro y éxito con las 
mujeres. Pero un día, su peque
ña hermana Marey requirió su 
presencia en el domicilio mater
no para darle una noticia preocu- 
pante, momento tras el cual su 
vida cambia radicalmente.

"Desafío en la ciudad muer
ta"

Tele 5. 16,10. s.c.
El sheriff Jake Wade, que hace 

tiempo fue un bandido, salva la 
vida de uno de sus compañeros 
de correrías al margen de la ley. 
Esto altera la pacífica vida que 
lleva ahora y le hace retroceder 
a un pasado que prefiere olvidar, 
especialmente el último golpe que 
dió y en el que consiguió una gran 
suma de dinero. Ahora su anti
guo compañero quiere saber 
dónde tiene Wade escondido el 
dinero.

"Estudio criminal"
Antena 3. 17,25. s.c.
Un funcionario público, has

tiado de su trabajo, secuestra al 
hijo de unos millonarios de 
Beverly Hills. Después de ame
drentar a la familia, consigue su

• Regiibr **BttMa •*•

propósito cobrando una fuerte 
suma por el rescate.

"La mujer X"
La Primera. 17,35. s.c.
El millonario Clayton 

Anderson acaba de contraer 
matrimonio con Holly Parker, 
una modesta dependienta de San 
Francisco. Cuando los recién 
casados llegan a la noble man
sión de los Anderson, son reci
bidos por Estelle, la madre de 
Clayton, que inmediatamente 
hace notar su desprecio por 
Holly, a quien no considera de 
clase suficiente para su hijo. 
Transcurren varios años de fe
licidad, acompañados de un hijo, 
pero un día, Holly se ve envuel
ta en una muerte accidental de 
un hombre que la pretendía. Ante 
el escándalo que se avecina, 
Estelle aprovecha la situación 
y obliga a Holly a marcharse a 
Europa. Desde ese momento, 
Holly se convertirá en Betty 
Miller, «la mujer X», una aven
turera errante, entregada a los 
hombres y al alcohol.

"Miami"
La Primera. 22,00. ***
Wynn está a punto de casar- 

se con el hombre perfecto. Du
rante la boda de su mejor ami
ga, comprueba que los matrimo
nios de su familia, supuestamente 
maravillosos, son un desastre. 
Su madre y su hermano tienen 
amantes, su padre se ha volca
do en el trabajo y la recién ca
sada le confiesa que su flaman
te esposo es un tacaño.

"El experimento Filadelfia"
La Primera. 00,00. s.c.
En 1943, la Marina norte

americana realizó pruebas en
caminadas a hacer invisibles sus 
barcos frente a los radares ene
migos.

Si eres solidario, 
cumples.n« 

Hoy, cumple. ’^P 
Cáritas
trabajando por la justicia

VOLUNTARIADO
Centro de Toxicómanos

Rehabilitados
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 
DOMADORES DE CABALLOS 

SEOFRECE COMIDA Y ALOJAMIENTO 

Tel. (91) 369 22 77



La Tribuna TELEVISION Domingo, 7 de diciembre de 1997 ^"7
m

añ
an

a

054$ MISION TOP
Í’SECRET
.: Incluye dos 
lJ episodios.
107,4# ASI SE HIZO ...
L HERCULES

¡DOMINGO
1 FIESTA!

Programa infantil 
i;que incluye varias 

'series.
11,1# ¿QUE 

APOSTAMOS?
■Repetición del

’1programa
'presentado por

Ana Obregón y 
'j Ramón García.

CARTELERA TVE 
CORAZON, 

jCORAZON
15|ítí TELEDIARIO -1

EURONEWS
THAT’S ENGLISH 
U.N.E.D.
CONCIERTO
TIEMPO DE 

CREER
JARA Y SEDAL

PUEBLO DE DIOS 
ULTIMAS 
PREGUNTAS 
TESTIMONIO 
EL PIA DEL 
SEÑOR 
ARRECIFE DE 
CORAL 
ESTADIO’2
• CROSS
’ BALONCESTO.
LIGA ACB (13,00)
- Real Madrid-TDK 
Manresa

■bGO GARDENIA 08X83 CONTINUACION

^’Á
Novela.
ENCICLOPEDIA
CLUB MEGATRIX
Espacio infantil 
presentado por 
Ingrid Asensio y que

ESPECIAL 
MOROS Y 
CRISTIANOS 24 
HORAS 
Se pretende 
conseguir el

incluye varias apadrinamiento de
series. 10.000 niños en tan

11,25 SORPRESA, sólo 24 horas. A
SORPRESA 
Repetición del 
programa emitido él 
sábado por la noche

partir de las 9,30 
horas se ofrece un 
debate.
LAS NOTICIAS

15,00

y presentado por la 
extremeña Isabel 
Gemio.
NOTICIAS 
Resumen 15,1C

(la. edición) 
Resumen 
informativo de la 
jornada.
CAIGA QUIEN

informativo de las 
noticias más 
importantes del día.

#
ff5 .1,^

CAIGA
Programa semanal.

DEL 40 AL 1 (Mult) 
PROGRAMA MAS 
0 MENOS

h,0o

MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO (P+Ó- 
Xó:) 
CINE: «Rebelión 
en las aulas 11» 
FUTBOL
AMERICANO 

11,50 PREVIO FUTBOL
12,0(7 FUTBOL: LIGA

14,00

ESPAÑOLA (2a.
División)
MAGACINE: Toma

14,30
2 
AVANCE.
REDACCION

14,35 MAS DEPORTE

15,00
FIN DE SEMANA 
FUTBOL
MUNDIAL

»,45: CARTA DE 
L{PRESENTACION 

CLASICA
0^30 LA BANDA DEL 
L(SUR
10,30' TESTIGOS HOY 
[ 1Programa religioso.
I1MCINE MATINAL: 
F I"Chuka"
L íD: Gordon Douglas. 
te,25 AL SUR 
r ¡Programa de 
L 1carácter informativo.
13,55 TIERRA Y MAR 

1Editor: Ezequiel 
IMartínez.

1440 CANAL SUR 
¡NOTICIAS 
iInformativo general 
con especia! 
atención a las noti
cias de Andalucía.

ta
rd

e

17,35

SESION DE 
TARDE 
«Caerse de un 
Guindo* 
La existencia de 
Bill Campbell era 
realmente feliz, 
tenia un buen 
empleo, dinero en 
el banco, salud de 
hierro y éxito con 
las mujeres.
CINE DE ORO 
«La Mujer X» 
D: David Lowell 
I: Lana Turner y 
John Forsythe 
19.35.’ ENTRE 
MORANCOS Y 
OMAITAS (R) 
KETY NO PARA 
TELEDIARIO -2

- Desde el Palacio 
de los Deportes de

15« CINE 
«Pánico»

18,10 CINE FIN DE 
•SEMANA «Desafío

la Comunidad de 
Madrid.

D: Sam Pillsbury 
En un parque de

birlen la ciudad 
muerta»

- PROGRAMA atracciones k¿(1958 ’ 83m.)
ZONA ACB comienzan a t D: John Sturges
- ZONA BASKET suceder accidentes ;l: Robert Taylor,
- SURF y situaciones de iRichard WIdmarck,
- VELA emergencia. Al ■ Patricia Owens,
- HIPICA C.S.I.: mismo tiempo, la " Henry Silva.
üHAN PHEMIU propietaria, que ha El sheriff Jack
JUNTA DE puesto en venta el ;Wade, que hace
ANDALUCIA lugar, empieza a Jtiempo fue un
Desde Sevilla recibir llamadas de ibandido, salva la

19,20 ALATUL amenaza.. •vida de uno de sus
«PIRINEOS 17J25 CINE ¡compañeros de
AMIGOS» «Estudio criminal» correrías al

119,55 PC ADICTOS 19.20 SITUACION DE margen de la ley.
LINEA 900 EMERGENCIA 18,15 DE DOMINGO A
Incluye el reportaje ^2£ ESPEJO PUBLICO DOMINGO
Crecer de golpe Irt,30 LA CASA DE LOS 20,00 LAS NOTICIAS

LIOS Informativo.

15,30 CINE: 
«El pecado I»

35,0(ÍCINE: 
premio"

fé,5Z CINE: Mark Robson
«Mentes 
peligrosas» 
BOXEO: DE LA

^9Bl: Paul Newman, 
B^^EIke Sommer,

15.31 pR^^Micheline Presie.
HOYA VS RIVERA 17,50 LOS
(Resumen) - ¡REPORTEROS

18,50 PREVIO FUTBOL ^íí^Paporiajes de
19,30 FUTBOL: Liga j^Wactualidad.

:española 
(la División)

21,30. REDACCION. 
NOTICIAS 
Resumen de las 
noticias más 

. importantes 
acaecidas a lo 
largo de la 

»jornada.
<HÍ,53 CONTRARRELOJ

^^^Hoy: Programa 
con motivo

Sil^del Año Europeo 
fIcontra el Racismo.
18,45 CLUB DEPORTIVO
20,30 CANAL SUR
Va . -NOTICIAS 
Jw ’Las noticias de 
■Andalucía, resto de 

España y extranjero. 
Información 
deportiva

no
ch

e

21,25 EL TIEMPO
21,30 SOLO GOLES
22,00 LA PELICULA DE

'LA SEMANA
«MIAMI*

|’D: David Frankel 
|I: Sarah Jessica 
tParker y Antonio
|Banderas
'24,00 ESPECIAL CINE
[«El Experimento
[ 'Filadelfia»
01,55 SOMBRAS DE

NUEVA YORK
02,40 NOTICIAS
00,45 CINE DE

MADRUGADA I 
|«Perdido entre 
|Camisetas» 
04,45 CINE DE

• MADRUGADA II 
|«Cerco de Terror»

^,55 TOCAO DEL ALA 
Sl,3| PARA QUE SIRVE 

UN MARIDO 
B^IS ESTUDIO 

ESTADIO
(K>,O0 EL CINE DE LA 2

01,40

04,35

«Sobre la colina» 
CINE CLUB.
CICLO DE CINE 
ESPAÑOL
«La taberna 
fantástica»
I: Rafael Alvárez 
«El Brujo», Agustín 
González, Pepe 
Soriano, Germán 
Cobos.-
CINE CLUB j
«María Fernanda, j engaña tu marido?»^
la jerezana» (1968 - 89 m.)
DESPEDIDA Y. L :D: Manuel 
CIERRE Summers

LNECESITAS ES
1 AMOR
01,2» CINE

«El retrato» 
D: Arthur Penn 
I: Gregory Peck, 
Lauren Bacall.

; Una afamada 
pintora que vive en 
Nueva York va a 
hacer una visita a 
sus ancianos 
padres al pueblo 
donde nació.. 
TELEVENTA

,40 CINE
«¿Por qué te

20,10 DE DOMINGO A
DOMINGO (cont.)

21,5» MAS QUE 
AMIGOS

22,45 EXPEDIENTE X 
23,45 ZOOM
101,00 AVANCE DE

NOTICIAS
01,00 CINE CLASICO

«Primer 
desengaño»
.D: Jean Negulesco
:Se narra la azarosa 
:vida de una niña 
que tendrá que 
adaptarse a las 
costumbres y al 
rigor de un colegio 
de severa 
educación..

02,30 REBELDE
04,00 PELOTA VASCA

22,00 ESTRENO
CANAL-4-: «La • 
comida del diablo» 
(1996)
D: George
Kaczender
I: Suzanne
Somers, Dabney 

.Coleman.
Sally McCormick, 

íuna consumada 
periodista que 
aspira a ser 
presentadora de la 
pequeña pantalla, 

icumple todos los 
requisitos excepto 

;uno; está 
•demasiado
gorda...

23,301 EL TERCER 
^TIEMPO.

21,00 CLUB DEPORTIVO 
¡Continuación.

21,30 CINE:
'■La lista de
•Schindler" 
'D: Steven 
iSpielbera 
1I: Liam Neeson, 
Beng Kingsley. 
Ralph Fiennes.

1,00 DOCUMENTAL 
,20 CINE:

“Hijos de la 
Ifarándula" 
ID: Busby Berkeley

1: Judy Garland, 
iíMickey Booney. 
02,45 TESTIGOS HOY 
1^15 TIENDA DIRECTA 
03^45 DESPEDIDA Y 
(. ICIERRE

L

Muestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Moche de 
Fin de Año.

Anticuario
Restauraníc

Ctra. de Avila, km. 2,750 (45005 Toledo) 

Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865
E-mail: bbtolcdoi^ Iandcr.es

•^1 •

AFRí 
OLEDO ¿4
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Caos
Cuando anteayer cundió el pá
nico 
y era la nieve un horror, 
fue culpa del conductor 
según el jefe de Tráfico.

Esos momentos dramáticos 
de aguantar en carretera 
un día y medio de espera 
dijo, no son problemáticos.

En este desbarajuste 
se le une, de pronto, al coro 
el delegado, que es Moro, 
para que nadie se asuste.

No os quejéis; todo está bien. 
Problemaes vuestro, mas leve. 
¡No llegan los quitanieves 
si aparcáis en el arcén’.

Mas tenemos soluciones 
que entenderá el personal. 
Hemos conseguido sal 
¡la de salar los jamones!.

En fin, que es una pena 
que el del coche, o el camión 
se desplace sin Cadenas,

^SaS^iEíPÍ^

El premio de la 
Once en Vinaroz, 
muy repartido 
por el temporal

El temporal fue ia «causa» 
de que el premio del sorteo de 
la Once, que dejó 1.450 millo
nes de pesetas en la localidad 
de Vinaroz, haya estado «muy 
repartido», porqueeste número 
habitualmente se vendía en la 
cofradía de pescadores, que 
ayer no salieron a faenar, se
gún familiares del vendedor.

El mal tiempo hizo que los 
pescadores no salieran a la mar, 
por lo que, el vendedor de la 
Once, Gabriel Aulet Aulet, que 
normalmente vendía este nú
mero en ia lonja del pescado 
decidió recorrer la localidad, 
donde finalmente se vendieron 
200 cupones del número agra
ciado ayer, el 96.888, de la serie 
028.

La nieve acompañó a los músicos

y.—*.

H'
La nieve no pudo con la música. La banda de música de ia Academia de 

Infantería de Toledo tocó el pasado viernes bajo una intensa nevada con motivo 
de los festejos en honor de la Inmaculada Concepción, patrona de dicha 
Academia. La nieve no fue un impedimento para gue los sones de sus instrumen
tos se escucharan como siempre, solo que mucho mejor adornados. Efe

Según las enmiendas al proyecto de Ley de Presupuestos

El PSOE pide aumentar el gasto 
para CLM en 14.380 millones

Efe-Madrid/Toledo

Las enmiendas que ha pre- 
sentadoel Grupo Socialista en 
el Senado al proyecto de Ley 
de Presupuestos Generales del 
Estado de 1998 supondrían, de 
aprobarse, un aumento del 
gasto para Castilla-La Mancha 
superioralos 14.380 millones 
de pesetas de los 160.000 que 
se proponen para toda Espa
ña. Según los datos facilitados 
porel senador socialista Octa
vio Granados, de los 14.380 
millones de pesetas propues
tos por los socialistas para Cas
tilla-La Mancha, 4.200 irían 
destinados a aumentar las in
versiones del Insalud, mientras 
que 3.395 se proponen para 
Medio Ambiente. Además, 
otros tres mil millones irían a 
Educación (al margen de las

Rato descansando estos días en la estación de esquí de Formigal. EFE

transferencias que en esta ma
teria se prevén para 1998), 
2.750 para obras de infraes

Tazos
* La ola de frío afortuna

damente ha remitido ya en 
nuestra región y las carrete
ras han quedado limpias y el 
tráfico, por tanto, ha podido 
volver a la normalidad.

tructura (Fomento) y otra par
tida de435 millones para otros 
fine«.

* De los errores se apren
de y esperamos que tanto el 
Gobierno regional como el 
Central hayan tomado nota de 
los fallos de coordinación que 
hayan podido surgir a lo largo 
de estos días.

* La nieve, al parecer, 
sorprendió tanto a los conduc
tores en las carreteras como 
a los máximos responsables 
en sus despachos.

* La cantante chipionera 
Rocío Jurado nos honró ayer 
con su presencia en Toledo.

* En esta ocasión, para 
asistir a una acto benéfico or
ganizado por la Asociación de 
Familiares de Enfermos de 
Alzheimer.

* Un detalle por parte de 
la cantante digno de ser aplau
dido, sin embargo, y para no 
perder la costumbre de quie
nes ocupan la prensa del co
razón...

* Llegó con más de dos 
horas de retraso al Hotel 
Beatriz, en donde le esperaba 
un nutrido grupo de personas 
que participaban en la gala 
benéfica.

* No sólo la artista anda
luza arrimó el hombro. Tam
bién entre los asistentes ha
bía rostros conocidos de la vida 
pública toledana.

* EI culebrón Molina-Pe- 
ral continúa y hay cuerda para 
rato, al menos hasta el jueves.

* Molina no se baja de la 
burra, él tendrá sus razones.

* Y el rifirrafe puede ter
minar en la Comisión del Es
tatuto del Diputado.

* Este hecho que podía 
haberse quedado en una cues
tión meramente anecdótica 
puede costarle un disgusto a 
Peral.


